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Apertura Lavori 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi, facciamo silenzio che stiamo chiamando l’appello. 

Prego Segretario, procediamo con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Ferran-

telli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, assente; Cop-

pola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Marrone 

Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-

glielmo Ivan, assente; Meo Agata Federica, assente;  Cordaro 

Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Rodriquez 

Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, presente; Ar-

cara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, presente;  Ci-

miotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  presente; An-

gileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo Walter, as-

sente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, presente; 

Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, presente; Pic-

cione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, presente; 

Gandolfo Michele, assente; Alagna Luana Maria, presente; Li-

cari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 26 Consiglieri Comunali su 

30… chiedo scusa, il 26 è la data e quindi c’è quest’errore 

di interpretazione. Risultano presenti all’appello 21 Con-

siglieri Comunali su 30 e quindi siamo in presenza del numero 

legale. Sono assenti giustificati la collega Federica Meo, 

la collega Giusy Piccione, il collega Vito Cimiotta ed il 

collega Calogero Ferreri, a cui auguriamo a nome dell’Aula 

Consiliare, facciamo gli auguri per la nascita del suo pri-

mogenito Giuseppe, un augurio alla famiglia Ferreri ed un 

abbraccio alla famiglia, a Luana ed al piccolo Giuseppe, 

quindi è doveroso dare questa comunicazione. Per un fatto di 

correttezza è giusto documentale quello che è accaduto ieri, 

perché fino a stamattina con alcuni organi di Stampa abbiamo 

avuto qualche chiarimento, perché non si era capito la mo-

tivazione di ieri, del perché è stata sospesa la Seduta. La 

Seduta di ieri è stata sospesa non perché l’Amministrazione 

avesse Giunta da andare a fare, assolutamente, l’Amministra-

zione ha fatto Giunta perché in quel momento era impossibile 

fare i Lavori d’Aula. Perché era impossibile fare i Lavori 

d’Aula, perché fino alle ore 13:15 o 13:17, qualche cosa del 

genere e, comunque successivamente alla chiusura della Se-

duta di Consiglio Comunale di Ieri sono pervenuti i pareri 

agli Emendamenti al DUP, al Documento Unico di Programma-

zione. Nonostante eravamo all’interno dei tempi, così come 

previsto, avevamo dato cinque giorni di tempo per poter 

emettere i pareri, quindi dal giovedì precedente fino a mar-

tedì c’è qualche settore che ha avuto qualche difficoltà a 

mettere i pareri, o per disguidi tra di loro, tra Dirigente 

e Vice Dirigente, non so qual è la motivazione, ma comunque 

fino ad ieri mattina alle ore 13:15, quando abbiamo chiuso 
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la Seduta Consiliare prevista per la giornata del 25, gli 

Emendamenti con i dovuti tecnici non erano pervenuti. Quindi 

mi sembra doveroso darne comunicazione. Infatti quando il 

Sindaco era venuto ieri e qualche collega mi diceva “ma 

potevamo ascoltare il Sindaco”, il Sindaco non poteva essere 

ascoltato, per una semplice ragione, perché avevamo chiuso 

la discussione di carattere generale sul DUP e non potevamo, 

dovevamo trattare gli Emendamenti, dando i tempi, eravamo in 

una fase successiva, non potevamo nuovamente riaprire la 

discussione sul DUP sarebbe stato inutile e fra le altre 

cose tecnicamente non possibile, tecnicamente non possibile, 

non perché non volevamo ascoltare il Sindaco, anzi sul Bi-

lancio il Sindaco lo vogliamo ascoltare. Però, tecnicamente 

nel momento in cui si chiude una fase ed era chiusa quella 

fase, avevamo concordato di discutere con il Sindaco il Bi-

lancio era possibile ritornare a parlare del DUP, anche per-

ché ci sarebbe stato nuovamente una carrellata d’interventi 

poi previsti da parte dei colleghi Consiglieri. Avremmo perso 

altre due sedute solo per discutere di un argomento che già 

avevamo abbondantemente trattato precedentemente. Per un ul-

teriore chiarimento, qualora qualcuno ancora non l’avesse 

recepito. Detto questo gli Emendamenti sono pronti, per la 

stessa motivazione manca qualcuno dell’Amministrazione, ci 

possiamo fare poco. Stamattina ha chiamato per la verità il 

Vice Sindaco, era impegnato in Prefettura e quindi non poteva 

venire, quanto meno qualcuno degli Assessori sé doveroso che 

siano presenti. Il Sindaco viene più tardi, quando inizie-

remo a trattare il Bilancio, ritengo che… Segretario se il 

Sindaco vuole venire in questo momento venga, però ritengo 

che noi impiegheremo un paio d’ore, se è libero e vuole 

venire volentieri, dico che impiegheremo un paio di ore, 

anche un qualche Assessore.  … (Intervento fuori microfono)… 

Siamo felici e contenti di apprendere che il Sindaco ha 

Conferenza Stampa, siamo contenti di apprendere che il Sin-

daco abbia Conferenza Stampa, come al solito non sa nulla 

mai l’Aula Consiliare. Così come devo rimproverare, ieri ho 

manifestato le mie… i miei malumori nei confronti dell’As-

sise Civica, nei confronti di chi ha organizzato l’inaugu-

razione del campetto a Sappusi, campetto finanziato con fondi 

del Consorzio Provinciale per lo Sviluppo e la Legalità dove 

è… non ne volevo fare comunicazione, perché non potremmo 

fare comunicazione, sono comunicazioni istituzionali, la Co-

municazione Istituzionale ci può stare, mi è stata tirata 

dalla Stampa. Si inaugura un campetto con i fondi del Con-

sorzio Provinciale per lo Sviluppo e la Legalità, dove il 

Comune di Marsala è socio e contribuisce anche economica-

mente, però mi dispiace rilevare che né la seconda carica 

istituzionale, ma nemmeno il Consiglio Comunale che fino a 

quando continuano a dire non invitano il Presidente del Con-

siglio, ci sta tutta, quando non invitano il Consiglio Co-

munale è la dimostrazione lampante del rispetto e del con-

cetto che hanno della democrazia e dei ruoli alcuni soggetti. 

Io non potevo, sotto quest’aspetto, tacere, collega Milazzo 

e mi dispiace dirlo e non l’ho voluto dire, così come non 
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posso poi ricevere critiche, come sono state ricevute o sono 

state fatte pervenire tramite colleghi Consiglieri lo scorso 

anno, in occasione ed in memoria della Commemorazione di 

Paolo Borsellino quando si organizza una partita sulla le-

galità, il Consiglio Comunale non viene coinvolto, il Pre-

sidente del Consiglio Comunale non viene invitato, ma viene 

notata l’assenza del Presidente del Consiglio Comunale, per-

ché naturalmente la presenza non si nota, l’assenza natural-

mente poi fa. Mi dispiace rilevare, caro Segretario, questa 

cosa è una cosa brutta da dire, che non è che rilevano 

l’assenza del Presidente del Consiglio, rilevano l’assenza 

del Consiglio Comunale. Perché se il Presidente del Consi-

glio è impedito ha il dovere morale ed il senso del dovere 

di inviare a nome del Consiglio Comunale o il vice Presidente 

o il componente dell’Ufficio di Presidenza, perché il Con-

siglio Comunale dev’essere Presidente e dev’essere rappre-

sentato, soprattutto quando parliamo di temi delicati quali 

sono quelli della legalità e quindi non permettiamo a nessuno 

su queste cose di mancare di rispetto all’istituzione ed è 

successo e su questi temi non è possibile e soprattutto 

sentire, poi magari uno deve spiegare le cose, perché la 

gente non sa, Vice Presidente è così o non è così. Il Pre-

sidente dell’Associazione Magistrati ha fatto rilevare a 

qualche collega Consigliere quest’assenza dopo qualche 

giorno, dopo qualche giorno. È come se il Consiglio Comunale 

non fosse sensibile a questi temi ed il Consiglio Comunale 

non può non essere sensibile su questi temi e non possiamo 

fare passare messaggi che non sono. Sicuramente se nessuno 

sé invitato e non è messo a conoscenza non può partecipare, 

collega Sinacori. Ritengo che prima lei se fosse messe a 

conoscenza per la sua sensibilità civica ed istituzionale 

per il ruolo che ha, sicuramente avrebbe presenziato, visto 

che c’erano le massime autorità garanti della tutela dell’Or-

dine Pubblico, della Sicurezza e della Legalità. Penso che 

sia un atto dovuto… (intervento fuori microfono)… senza es-

sere stato invitato, perfetto. Questo ci tenevo a dirle e ci 

tengo a precisarlo. Quando ci sarà l’occasione di esserci il 

Sindaco, lo dirò apertamente al Sindaco. Mi dispiace dire 

questo ma purtroppo siamo abituati perché ormai è questa la 

prassi consolidati, non riesco a capire chi dovrebbe fare 

questi inviti, ma quest’invito onestamente non riesco a ca-

pire a chi spetterebbe, a chi non spetterebbe e se c’è anche 

un Ufficio preposto Segretario a poter procedere a fare gli 

inviti di carattere istituzionale, non lo so. Non lo so. A 

chi ci dobbiamo ricevere, io più di scrivere alla Prefettura 

ed a far notare questa cosa onestamente non lo so. Non è che 

ci sono dubbi! Non è che ci sono dubbi. Io non lo so! Ha 

dato mandato il Sindaco all’Ufficio di Gabinetto ed l’Uffi-

cio di Gabinetto non ha provveduto o il Sindaco non ha dato 

mandato? Sta di fatto che poi il messaggio che passa è che 

il Consiglio Comunale è un Consiglio che non è sensibile, 

perché nessuno dei Consiglieri è presente. … (intervento 

fuori microfono)… Assolutamente sì, perché su questi temi 

sicuramente ci sarà necessità di mettere per iscritto in 
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maniera Ufficiale. Detto questo, colleghi Consiglieri, ap-

pena arriverà il Sindaco entreremo nel merito anche di altre 

Comunicazioni che ritengo che siano necessarie ed obbliga-

torie cari colleghi. Queste erano delle comunicazioni isti-

tuzionali che sentivo il dovere di dirle, non le volevo dire 

ora, le volevo dire in presenza del Sindaco, però nel momento 

in cui siamo stati chiamati l’abbiamo anche detto. Segreta-

rio se passa gli Emendamenti al DUP… Se sono pronti li tra-

smettono. Visto che c’è qualche minuto dal punto di vista 

tecnico, facciamo quest’eccezione. Facciamo quest’eccezione, 

se ci sono delle comunicazioni diamo la possibilità di fare 

delle comunicazioni. Collega Galfano a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Presidente ho qualche comunicazione istituzionale, però man-

cando… ce lo diciamo tra di noi, augurandosi che poi magari 

la stampa riesca… la faccio al Presidente. Allora, Presi-

dente, magari lei mi ascolti tenuto conto dell’assenza 

dell’Amministrazione. Presidente io ho appreso dalla Stampa 

e sono molto contento, direi felice che finalmente il 2 

luglio sarà inaugurato il Palazzetto dello Sport, un’incom-

piuta da anni. Il 2 luglio… addirittura ci hanno inviato 

l’invito, ancora meglio. C’è anche la locandina. Con enfasi, 

con pomposità inaugureremo finalmente questo Palazzetto il 

2 luglio. Presidente ma mi ricorregga lei se mi sbaglio, ma 

non siamo stati noi come Consiglio Comunale, in due diversi 

Piani Triennali e Bilanci a mettere i fondi per definire 

questo benedetto Palazzetto? Dice bene? Addirittura nell’ul-

timo con 100.000,00 euro sono stato il primo firmatario e 

quindi mi è rimasto in mente solo per questo, il primo fir-

matario non è che sono io, è il Consiglio che poi ha deciso. 

Poi con enfasi viene annunciato che viene inaugurato, ma il 

Consiglio Comunale viene invitato come se fosse un normale 

cittadino, dopo che noi abbiamo messo per anni i fondi per 

definirlo e senza che quest’Amministrazione si sia preoccu-

pare di mettere i fondi Lei, però come al solito, come al 

solito, poi si prende i meriti. Mi sembra di stare un po’ 

nella giungla, nella foresta… non mi viene il nome di 

quell’animale che vive alle spalle degli altri, ma mi sembra 

un po’ di sciacallaggio politico. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io le posso garantire che il Bilancio 2016 abbiamo messo 

60.000,00 euro e per il Bilancio 2017 abbiamo fatto apposi-

tamente, siamo andati in un sopralluogo con il responsabile 

del Settore, abbiamo fatto un progetto entro i 100.000,00 

euro appositamente proprio per ristrutturale la seconda ala 

e metterla in sesto, e stiamo parlando del Bilancio 2017. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Io sono felice che finalmente venga inaugurato questo Palaz-

zetto, però rimango sempre più perplesso dal fatto che un’Am-

ministrazione che non vuole coinvolgere il Consiglio, è un 

piccolo difettuccio, dicemmo che si ripete, quasi, non dico 
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giornalmente, ma settimanalmente di sicuro, mi riferisco, 

non so, alla rotatoria di Via Favara dove noi come Consiglio 

Comunale abbiamo votato, abbiamo messo i fondi e poi dopo 

qualche giorno l’Amministrazione va lì ad iniziare i lavori 

e con tanta di enfasi dice “L’Amministrazione ha voluto for-

temente”, l’Amministrazione era contraria, com’erano con-

trari alcuni Consiglieri che hanno votato contro quell’Emen-

damento proposto da noi Presidente. Non voglio parlare di 

tante altre cose, per ultimo mi viene in mente del Baratto 

Amministrativo, collega Sinacori. Lei ci lavora, il suo col-

lega Coppola pure, poi arriva l’Amministrazione: “Abbiamo 

pensato al Baratto Amministrativo”, sono d’accordo con lei, 

noi lavoriamo per la città, noi lavoriamo per la città. Non 

è importante la prima genitura, però un po’ di rabbia viene, 

perché vedere quest’Amministrazione che non collabora per 

nulla, non condivide nulla con noi, noi votiamo il Piano 

Triennale, andiamo delle disposizioni, beh, l’Amministra-

zione continua per anni, abbiamo messo i soldi per Via Roma, 

per anni abbiamo messo i soldi alla Salinella e non voglio 

parlare di cose che magari possono identificarsi con la mia 

persona, niente, niente è un vero fallimento. Un fallimento 

di quest’Amministrazione. Mi viene in mente Porta Mazara e 

non è stato realizzato, le Edicole Votive, che proprio il 

giorno 13, dopo il mio interessamento ho fatto fare una 

convenzione con la Soprintendenza per realizzare quel lavoro 

delle Edicole Votive, perché non avevamo le professionalità 

nell’ambito dei nostri tecnici del Comune a fare questi la-

vori. Ho fatto fare un Protocollo d’Intesa con la Soprinten-

denza, speriamo adesso che si decidano e che non sia stata 

una scusa per non fare gli ennesimi lavori che il Consiglio 

si era ripromesso. Purtroppo quest’Amministrazione porta 

sempre dei dati. L’altro giorno c’era il Vice Sindaco qui 

che faceva dati, il 70%, l’80%... io penso che arriveremo al 

110%, si può dire come dato il 110%? Il Vice Sindaco porta 

i dati. Presidente… La città porta i fatti. Se noi qua por-

tiamo i dati, 70 – 80 – 90, ma la Città è sporca e piena 

d’immondizia, piena di spazzatura. Piazza Loggia ed i gra-

dini di Palazzo VII Aprile, di una sporcizia incredibile e 

poi ci venite a dire 70 – 80 – 90… ma potete dire i numeri 

che volete, siamo in mezzo alla “Monnezza” non funziona 

nulla. Io sono veramente allibito a vedere certe cose. Ad-

dirittura nel Bilancio, io non faccio parte della Commissione 

Bilancio, che cosa vedo “Capitolo Cultura”, a me tanto cara 

e cara a tanti miei colleghi Consiglieri, zero euro. Presi-

dente io a questo punto direi che ip come Assessore al Ramo 

vedere zero lire nel mio Capitolo avrei sbattuto la porta e 

me ne sarei andato via, ma purtroppo non siamo tutti uguali, 

ognuno reagisce come crede opportuno, ma sono profondamente 

deluso. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di parlare la collega Ingrassia che ne ha la 

facoltà. Io invito i collaboratori dell’Ufficio di Presi-

denza a verificare a che punto è la copia degli Emendamenti 

con i dovuti pareri. Collega Ingrassia a lei la parola. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente, colleghi e tutti i presenti. La ringrazio 

per avermi dato la parola, è un tentativo di colmare questi 

momenti di vuoto. Ne approfitto per dire la mia relativamente 

all’apertura del Palazzetto, sono assolutamente contenta. 

L’Assessore Baiata una quindicina di giorni fa mi aveva 

chiesto di venire in Commissione e poi, sarà cambiato qualche 

cosa, non me l’ha chiesto più, non ha accettato la mia as-

soluta disponibilità a venire, gli avevo chiesto di mandarmi 

una mail scritta, dovevano concordare qualche altra… orga-

nizzare qualche altro evento, ma non c’è dubbio che riescono 

a fare tutto da soli, non è neanche su questo che intendo 

intervenire, perché ormai per… 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Ma il rispetto istituzionale? 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Per il solo bisismo (?)politico ne ho parlato più volte, il 

rispetto lasciamo perdere. Volevo invece capire come si muo-

veranno rispetto a quella che è la volontà di tutto il Con-

siglio Comunale di intestare la Sala Stampa al Professore 

Lacavera, perché la famiglia non sa nulla. All’epoca era 

stata attenta, ha visto con grande interesse ed entusiasmo 

che tutta l’Aula ha votato favorevolmente questa mozione, 

quest’Atto d’Indirizzo, non ricordo bene, credo che fosse un 

Ordine del Giorno, dove all’unanimità dei presenti è stato 

votato di intestare la Sala stampa al Dottore Lacavera, Pro-

fessore Lacavera che è stato rappresentativo per questa Città 

per lo sport ed anche per la stessa nascita del Palazzetto 

dello Sport. Ad oggi la famiglia si chiede come si procederà 

per l’intitolazione, non è stata avvisata, non si sa nulla. 

Io l’ho informata che probabilmente il Sindaco non aveva 

magari quest’intenzione, perché mi era giunta una nota dove 

si parlava dell’impossibilità di fare questa intitolazione 

per motivi di tempo rispetto agli anni del decesso del Pro-

fessore, cosa che è assolutamente fuori da ogni regolamento, 

logica, perché l’intitolazione di una Sala all’interno di 

Palazzetto può avvenire. Pertanto sarebbe importante sapere 

se il Sindaco ha questa volontà o non ce l’ha, perché io 

credo che è serio ed onesto dire semplicemente quello che si 

pensa e pertanto aggiornare sulle reali intenzioni. Ripeto 

il Consiglio Comunale ha votato all’unanimità, desidero sa-

pere come si procederà per l’intitolazione. Desidero saperlo 

io, ma credo che questa sia intenzione di tutta l’Aula che 

ha votato questa intenzione, manifestando la propria vo-

lontà. Grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Chi chiede d’intervenire? Non possiamo più attendere, se non 

ci sono nemmeno comunicazioni, iniziamo, diamo lettura degli 

Emendamenti se qualcuno vuole, in maniera molto specifica... 

Io ritengo che gli Emendamenti senza pareri già dovevano 

essere pronti, distribuite gli Emendamenti senza pareri, dei 

pareri ne diamo lettura. Li avete già tutti gli Emendamenti? 

Chi non ce l’ha facciamo copia, diamo copia direttamente 

degli Emendamenti ai Gruppi che non ce l’hanno. Ognuno può 

relazionare il suo sicuramente, poi i pareri ne diamo let-

tura, sennò dobbiamo fare un’ulteriore copia con tutti i 

pareri e non ha senso. Chi è che non ha copia degli Emenda-

menti? Chiedo scusa gli Emendamenti? … (intervento fuori 

microfono)… Avevamo già le copie, quelle con i pareri, diamo 

lettura dei pareri.  Non è il tempo matematico, è che queste 

copie già dovevano essere fatte prima, per tpu, poi dei 

pareri ne davamo lettura, così come da direttive date. Sic-

come le direttive non vengono recepite, ognuno fa di testa 

propria …(interruzione tecnica)…. Colleghi iniziamo a rela-

zionare sugli Emendamenti. Iniziamo con la trattazione dei 

22 Emendamenti al DUP che sono pervenuti. Procederemo, col-

leghi Consiglieri, procederemo con la relazione… 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente, appena posso. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Prego, collega. Dicevo, procederemo con la lettura degli 

Emendamenti al DUP ed i successivi pareri che sono stati 

resi, quindi Emendamento per Emendamento. La presentazione 

sarà a cura di uno dei presentatori. Collega Licari prego. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente non so se manca una copia di un Emendamento che 

avevo presentato, il numero 3. C’è? Allora forse manca solo 

la copia. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’oggetto? 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Il numero 3. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Licari, facciamo prima se comunichi qual è l’oggetto 

dell’Emendamento. Gli Emendamenti Ufficiali sono qui. Noi 

abbiamo cinque Emendamenti a firma sua, come prima firmata-

ria. C’erano altri Emendamenti? 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Sì, lo sto cercando Presidente nelle copie, nella mail. Erano 

praticamente cinque in totale. 
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PRESIDENTE STURIANO 

E li abbiamo tutti e cinque. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Non troviamo la copia del 3, può essere che negli originali 

c’è. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Emendamento 3 “Impiego personale volontario?”, per Guardie 

Ambientali. A che cosa si riferisce, a questo? 

 

CONSIGLIERA LICARI 

No, non ricordo l’oggetto perché li avevamo numerati. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, qual è l’Emendamento che manca, non si accorge se 

li ha presentati quale le manca? 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente se mi dà un minuto. Dovevo cercare la mail, perché 

li abbiamo inviato per PEC alle 13:40, mi dispiace che siano 

arrivati dopo, perché sono numerati alla fine. L’Emendamento 

è l’Emendamento aggiuntivo al DUP. Noi abbiamo messo un nu-

mero, giusto per distinguergli dagli altri, comunque ri-

guarda il periodo dello Sviluppo sostenibile ambientale,  

Missione 09. Trovato? Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. Ed è quello che le ho detto io. Collega Licari mi scusi, 

è quello che le ho detto io, dove lei chiedeva le Guardie 

Ambientali. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Siccome la copia è diversa. Abbiamo il parere, però manca la 

copia dell’Emendamento. Casomai la leggiamo dalla mail, 

dalla PEC che avevo inviato, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario iniziamo con il primo Emendamento. Emendamento al 

DUP 2019 – 2021 alla Voce “Valorizzazioni, impegni, attività 

culturali, Missione 5”. Il primo Emendamento è a firma del 

Consigliere Galfano, Sturiano, Nuccio, Ingrassia ed altri. 

Chi relaziona sull’Emendamento? Collega Galfano. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie Presidente. Per dare una programmazione, una conse-

cutività all’opera fatta l’anno scorso con gli Emendamenti 

al DUP in cui proponevo io e l’Aula tutta di acquisire gra-

tuitamente la Chiesa di Santo Stefano ed il Fossato Punico, 

beh nel corso dell’anno si è lavorato sulla Chiesa di Santo 

Stefano e siamo quasi arrivati all’acquisizione, manca sol-

tanto la formalità. Nulla è stato fatto per quanto riguarda 

l’acquisizione, sempre gratuita, parte del Fossato Punico 

che congiunge Porticella alla Via Amendola. Beh, con questo 
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mio Emendamento per dare, dicevo, una programmazione ed una 

consecutività a tutto, chiedo all’Amministrazione di acqui-

sire gratuitamente il Castello, cioè, l’ex Carcere sito in 

Piazza Castello, che assieme al Fossato Punico potrebbe co-

stituire un arricchimento del patrimonio culturale della 

città. Qualcuno mi potrà dire, l’ho sentito dire qualche 

volta l’ho sentito dire dal Sindaco “Ma ci vogliono dei soldi 

da spendere per quanto riguarda il Castello”. Beh, io ritorno 

indietro nel passato e faccio ricordare che noi abbiamo ac-

quisito il Palazzo Fici, abbiamo acquisito il Palazzo Gri-

gnani, abbiamo acquisito il Teatro Impero e poi sono stati 

presentati dei progetti. A tutto c’è sempre un inizio, quindi 

facciamo il primo passo, acquisiamo gratuitamente senza nes-

sun onore per l’Amministrazione, sia il Fossato che il car-

cere e poi presenteremo dei progetti per avere dei finanzia-

menti sia dallo Stato, sia dalla Regione sia anche dall’Eu-

ropa e potremmo vantarci di avere una qualche cosa che ben 

poche città italiana possono vantare. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Diamo lettura del parere tecnico del primo Emendamento. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Il parere di regolarità tecnica espresso dal Dirigente del 

Settore Lavori Pubblici, è un parere molto articolato, né do 

lettura e poi eventualmente se è necessario… “Non si ritiene 

di poter esprimere in atto parere favorevole all’acquisi-

zione anche gratuita del Fossato Punico posto tra la Piazza 

Marconi e la Via Amendola, con attinente l’immobile della ex  

Casa Circondariale in quanto l’acquisizione non può prescin-

dere dalla valutazione tecnica dei costi necessari da af-

frontare in tempi brevi. Per intervenire nell’area di cui 

trattasi, di vaste dimensioni per il consolidamento delle 

barriere di contenimento, per la messa in sicurezza del Sito 

e della bonifica, essendo in quanto ingombro di vegetazione 

spontanea è in stato di abbandono anche sotto l’aspetto 

igienico sanitario, fermo restando l’acquisizione verrebbe 

a gravare sull’Ente, oltre che dei costi di carattere straor-

dinario anche dei costi di ordinaria manutenzione annuale, 

facendo capo alla spesa corrente. Oltre a quanto sopra, con 

riguardo all’immobile dell’ex  Casa Circondariale si rife-

risce non ultimo alla luce dei sopralluoghi ed accertamenti 

effettuati a seguito della dismissione della Casa Circonda-

riale di proprietà del Demanio Statale per l’eventuale uso 

ad archivio, a servizio del Tribunale, che l’immobile versa 

in stato di totale disuso, sia sotto l’aspetto strutturale 

che impiantistico per rispondenza alle norme in materia di 

sicurezza, non utilizzabile per qualsiasi destinazione, pre-

clusa dalla necessità di intervenire con alquanto consi-

stenti… con necessari interventi al quanto consistenti sia 

sotto l’aspetto tecnico che economico, indubbiamente non so-

stenibili per le risorse dell’Ente. Infatti si fa presente 

che l’acquisizione del bene in questione verrebbe a gravare 

l’Ente di responsabilità a qualsiasi titolo derivante dal 
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possesso dei beni per i quali non si è in grado di mantenere 

la regolare conservazione.” Questo è il parere dell’Inge-

gnere Palmeri. Per quanto riguarda il parere di regolarità 

contabile espresso dal Dirigente del Servizio Finanziario 

“Facendo riferimento al parere di regolarità tecnica si 

esprimere parere non favorevole”. Per quanto riguarda il 

parere del Collegio dei Revisori dei Conti “Si esprime parere 

non favorevole”, questi sono i pareri. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sull’Emendamento due a favore e due contro. Sicuramente il 

parere è vincolante, ma non condizionante anche ai fini del 

voto. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Obbligatorio e non vincolante. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Presidente lei ha detto bene, non è vincolante. Però non 

capisco un parere contrario quando parliamo di un’acquisi-

zione gratuita, senza nessun costo. Per carità rispetto 

tutti, anche il parere tecnico, però, guarda caso questo 

parere mi fa ricordare una famosa frase detta dal Sindaco 

quando l’ho portato sul posto e mi ha detto “Mamma mia ma 

qua ci dobbiamo mettere a lavorare ed a levare il verde.” Ed 

io gli ho detto: “Alberto ma non è che tu pretendi che te lo 

danno pulito”. Cioè, fare una pulizia iniziale, magari con 

qualche convenzione, quindi non capisco la… Io penso che sia 

più che altro una volontà politica, sconcertato da un parere 

tecnico del genere, comunque ripeto accetto il parere non è 

vincolante io rimango sempre della stessa idea che acquisire 

al patrimonio della città un bene gratuitamente e poi l’ho 

detto già a priori nella presentazione dell’Emendamento è 

giusto che… poi verrà presentato un progetto, perché all’ini-

zio non è che possiamo avere noi il carcere già predisposto 

a tutto, magari ce lo danno bello e confezionato. Ripeto, 

faccio l’esempio di Palazzo Fici e Palazzo Grignani, dimen-

tichiamo com’erano combinati, abbiamo fatto dei progetti, 

finanziati e poi… a tutto c’è sempre un inizio, se poi noi 

rimangiamo beh ognuno è libero di pensarla come vuole: 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Stessa cosa uno potrebbe dire per il Teatro Impero. Il Teatro 

Impero ce l’abbiamo in concessione, ogni anni ci spendiamo 

centinaia di migliaia di euro per la sua manutenzione, il 

problema è la funzionalità. Continuo a dire che sono pareri 

più politici che tecnici, sono pareri che dovrebbero essere 

espressi dalla parte amministrativa e non dalla parte ge-

stionale che deve recepire gli atti d’indirizzo da parte del 

Consiglio Comunale. Collega Nuccio a lei la parola. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 

Grazie Presidente. Nel merito dell’Emendamento che il col-

lega ci ha presentato e che ho avuto il piacere di sotto-

scrivere, perché sono battaglie giuste queste qui, rispetto 

al recupero ed alla valorizzazione di quello che è il patri-

monio di questa città. Non entro nel merito se sono pareri 

politici o tecnici, voglio sperare di no, vero è che colli-

mano in pieno quella che è la volontà del Sindaco in più 

occasioni, dichiarata anche quest’Aula. Ricordo che allora, 

credo che si discutesse del Piano delle Dismissioni, ci sono 

alcune cose che a me non tornano fondamentalmente uno che 

siamo chiamati comunque, non a discutere sempre e comunque 

dei problemi, ma provare ogni tanto a trovare anche le so-

luzioni. Quest’Amministrazione al netto dei giudizi, più o 

meno critici che possiamo avere, io sempre rilevato la ca-

pacità che hanno avuto i nostri uffici ad intercettare i 

finanziamenti europei, progetti e quant’altro, questo è un 

merito che secondo me bisogna anche tributare, anche l’Am-

ministrazione in questo caso. Però mi chiedo se questo parere 

che l’Amministrazione di fatto pensa questo, i tecnici pen-

sano questo, stiamo decretando su un documento ufficiale che 

buona parte degli immobili, a prescindere da quali sia la 

proprietà o la competenza giuridica, questi immobili saranno 

lì fissati per l’eternità e finiranno prima o poi per pre-

giudicare anche l’incolumità dei nostri cittadini. Per cui 

lì, forse è tardi ora, perché siamo a fine mandato, ma il 

Castello e diverse altre situazioni, come lei parla del Fos-

sato Punico da cinque anni, se avessimo iniziato l’iter cin-

que anni fa probabilmente oggi saremmo in un’altra condi-

zione. Mi chiedo, se mi prestano attenzione i colleghi, 

un’altra cosa: qualche settimana fa, purtroppo ho dovuto 

sollecitare io l’Assessore Accardi, perché venuto a cono-

scenza di una cosa che tutti avevamo auspicato e cioè la 

stesura di una Convenzione con il Demanio o con il Ministero 

della Giustizia, adesso mi sfugge la proprietà, rispetto a 

quelli che sono i Capannoni Nervi e l’Aeronautica allo Sta-

gnone. Progetti che iniziano alle… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Nuccio io la invito ad esprimersi sull’Emenda-

mento. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO   

Quello che sto per dire è collegato direttamente con questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’invito è a tutti, non solo al collega Nuccio, di essere 

solo mirati all’Emendamento e sugli Emendamenti possono in-

tervenire due a favore e due contro. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

È perfettamente calzante quello che sto per dire e concludo, 

rubo ancora un minuto. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Okay. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Scopro qualche settimana fa che alla luce delle tante sol-

lecitazioni che il Consiglio aveva inviato, di note che ave-

vamo scritto, atti d’indirizzo votati, mozioni e quant’al-

tro, rispetto ai Capannoni Nervi e l’Aeronautica allo Sta-

gnone, che solo noi, forse probabilmente anche tutta la 

città, non sapeva che quell’iter avevano provato a prenderlo, 

l’iter che inizia con Renzo Carini, il primo compromesso, 

tra virgolette, tra Ministero e Comuni è avvenuto a Marsala 

qualche anno fa, proprio sui Capannoni. Mi chiedo: siccome 

quella convenzione era stata riproposta ed era lì lì per 

essere adottata, salvo scoprire successivamente che il De-

manio ha messo diversi immobili dello Stato a copertura della 

Finanziaria nel Governo Lega – Cinque Stelle e quindi non 

sono più nella disponibilità, mi chiedo se per i Capannoni 

fino ad un mese fa eravamo disponibili all’acquisizione, 

anche se la Città non lo sapeva, ma l’Amministrazione a 

quanto pare voleva, perché c’era una convenzione pronta, 

perché non potremmo oggi proporre altre soluzioni? Questo è 

il tema, ecco perché dico che si collegava con l’Emendamento. 

A me dispiace perché oggi, ne abbiamo parlato tanto 

sull’Isola di Scola nel Piano Triennale, Galfano ha una par-

ticolare attenzione per la sua inclinazione personale, anche 

la sua attività professionale rispetto alla salvaguardia dei 

beni culturali, se noi oggi diciamo “Non possiamo fare ac-

quisizioni, non possiamo pulire il Fossato Punico” noi stiamo 

abdicando totalmente a quella che è la base del nostro ruolo, 

mantenere questa città nei limiti del minimo, dell’essen-

ziale. Il Fossato Punico non è Times Square, non è Like Park. 

Si fa una convenzione con la Forestale, come in altre occa-

sioni è stata fatta e si bonifica. Spacchettiamo l’Emenda-

mento, il castello non è il momento, non possiamo farlo, 

tagliamolo e facciamo in modo che si tiri solo il Fossato 

Punico. Lì passa la riqualificazione e la valorizzazione di 

una città, nel cuore del Centro storico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, concordo e condivido, abbiamo sforato i tempi, 

vi invito a mantenere entro i due minuti. Una cosa su questa 

cosa va detto in maniera chiara: dal punto di vista igienico 

– sanitario, mi dispiace che non ci siano coloro che devono 

recepire, le aree vanno bonificate e vanno diffidati i pro-

prietari di quelle aree, siano Enti Pubblici o privati, su 

questo siamo chiari. La parola alla collega Alagna. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente, colleghi. Chiedo se posso intervenire da 

qua, che non è il mio posto, perché abbiamo presentato degli 

Emendamenti insieme, quindi volevo relazionare da qui. Re-

lativamente all’Emendamento in questione che porta, natural-

mente parere tecnico negativo e penso che sia un parere 



27Consiglio Comunale del 26/06/2019 

tecnico in questo caso perché ci sono delle valutazioni ab-

bastanza dettagliate, sicuramente conseguente ad una mancata 

scelta politica, sicuramente è una mancata scelta politica, 

perché probabilmente date queste considerazioni non si è 

voluto procedere all’acquisizione, comunque il parere è co-

munque tecnico, non è politico. Per questo io esprimo il mio 

voto contrario all’Emendamento, perché intanto si dovrebbe 

fare una valutazione tecnica dei costi, quindi presumo che 

qualora quest’Emendamento venga votato favorevolmente i pre-

sentatori e l’Aula, chi voterà favorevolmente si adopererà 

a fare una valutazione tecnica e dei costi, ai fini di in-

serire le dovute somme nel Bilancio. Per quanto riguarda 

anche la destinazione d’uso, ci sono dei problemi tecnici 

specifici. O assicurare la regolare conservazione, quindi 

presumo che qualora quest’Emendamento abbia voto positivo, 

l’Aula si adopererà a trovare le risorse nel Bilancio e farà 

le valutazioni tecniche dei costi relativi.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, non possiamo aprire il dibattito, assolutamente. In 

questo momento con l’Emendamento si chiede solo di acquisire, 

non sta chiedendo di manutenere e di ristrutturare, nella 

vita esiste anche il Project, si fa un Project e si dà in 

affidamento, ma la titolarità, la proprietà è del Comune, 

stiamo parlando di un bene storico per questa città. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Scusi Presidente ma sta contestando il mio intervento? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non sto contestando nessun intervento, sto dicendo solo una 

cosa, evitiamo polemiche anche su queste cose. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Penso che ognuno di noi è libero di esprimere il proprio 

parere. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Su queste cose poi i pareri li esprimerò alla fine quando 

faremo tutto quello che dobbiamo fare, tranquilli, io dico 

solo: mettiamo in votazione, due a favore e due contro, ci 

siamo. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Presidente per dichiarazione di voto posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, se lei è favorevole che è firmatario due già si sono 

espressi. Due a favore si sono espressi, non è che il Rego-

lamento ce lo stiamo inventando oggi. …(intervento fuori 

microfono)… Non è così. Scusate un attimo, se volete fare la 

dichiarazione di voto successiva alla votazione avete la 

possibilità, sull’Emendamento in questo momento, sull’Emen-

damento in questo momento il Regolamento dice : due a favore 
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e due contro. Continuo a dire, signori miei, il Regolamento 

parla chiaro. Se volete do lettura anche dell’Articolo del 

Regolamento che dice che sull’Emendamento due a favore e due 

contro, diversamente non ce ne usciamo più. Procediamo con 

la votazione per appello nominale, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 20 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez 

Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Ci-

miotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Wal-

ter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, In-

grassia Luigia, Galfano Arturo, Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “No” n. 2 Consiglieri: Alagna Luana, Licari 

Linda. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Fe-

derica, Arcara Letizia, Piccione Giuseppa Valentina, Gan-

dolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul primo Emendamento 22 Con-

siglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

12, il primo Emendamento viene approvato con 20 voti favo-

revoli e 2 contrari. Passiamo al secondo Emendamento. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Per dichiarazione di voto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per dichiarazione di voto, se volete esprimere il voto 

sull’Emendamento, però due minuti. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente per dichiarazione di voto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Due minuti. In ordine il collega Milazzo, il collega Rodri-

quez e la collega Licari. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Grazie Presidente. Presidente e colleghi Consiglieri, non 

sono un firmatario di quest’Emendamento me ne condivido in 

pieno e l’ho votato favorevolmente. A mio avviso Presidente 

non si può mettere in bue davanti al carro prima ancora di 

avere il bene in meno. Cioè, sostanzialmente noi chiediamo 

l’acquisizione, successivamente può essere un progetto Co-

munitario, ci può essere un’iniziativa qualunque per poter… 

Anche perché mi viene in mente una cosa, se noi l’acquisiamo 
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questo bene, c’è qualcuno che lo mette in regola, che lo 

pulisce? Non c’è nessuno. Quindi, di fatto è patrimonio au-

tomaticamente di questa città è proprio una miopia politica 

dire  no ad un qualche cosa del genere. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Aldo Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Grazie Presidente. Pure io non sono firmatario di quest’Emen-

damento, però non posso che non approvare tale Emendamento. 

Il discorso è sempre qua ed è sempre lo stesso, quest’Ammi-

nistrazione credo che sia miope rispetto a quello che potrà 

essere il futuro della città, forse perché manca di program-

mazione. Acquisire un bene del genere che credo che è uno 

dei pochi polmoni di verde che c’è nel territorio marsalese, 

cittadino, credo che sia veramente aberrante non acquisirlo 

al Patrimonio Comunale. Lo stesso per quanto riguarda il 

Castello. È normale che oggi non ci può essere una destina-

zione d’uso su quello che può essere un domani questa strut-

tura, ma recependo ed andando alla ricerca dei finanziamenti 

dalla Comunità Europea, credo che un progetto, un business 

Planing su quanto riguarda queste opere e questi manufatti 

e questa parte di verde della città potrebbero dare lustro 

a tutto il territorio marsalese. Quindi, credo che il mio 

parere favorevole all’Emendamento deriva dal fatto che dob-

biamo vedere lontano per programmare una giusta causa per la 

città. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Licari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Dirigente, colleghi, pubblico in Sala. Io 

ho dato il mio parere contrario per le motivazioni che ha, 

già in maniera dettagliata, espresso la collega. Natural-

mente siamo tutti d’accordo ad avere più beni, diciamo, anche 

il buono stato, perché sappiamo bene che ci sono le priorità, 

le casse conosciamo benissimo quali sono e dove possiamo 

arrivare in questo momento, perché abbiamo approvato da poco 

un Piano Triennale che è stato tra l’altro decurtato di una 

somma importante, di un mutuo. Per cui dico, sarei più del 

parere, al contrario del collega Pino Milazzo di fare prima 

una programmazione, capire davvero quali sono i costi che 

servono per un immobile che viene definito, appunto, in to-

tale disuso dal Dirigente Tecnico che abbiamo, dell’Ufficio 

Tecnico, sia sotto l’aspetto strutturale che impiantistico 

e rispondenza alle norme in materia di sicurezza. Per cui 

dico al di là della destinazione l’uso che poi magari su ci 

si potrà lavorare, politicamente sarei d’accordo, ma io in 

questo momento mi sento di dare più… capendo da vicino quali 

sono i problemi amministrativi con cui si trova a dover fare 

i conti anche l’Amministrazione, capisco che avere 

quest’onore in questo momento, senza che c’è un progetto 
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chiaro, dei co39 a cui si deve andare incontro e non ci sono 

altri progetti europei. Sui progetti Europei credo che si 

possa magari a poi lavorare ed eventualmente anche chiedere 

una collaborazione Ministero che al momento risulta essere 

il proprietario, diciamo, reale all’immobile. Per cui il mio 

voto contrario è stato chiesto, semplicemente perché occorre 

lavorare sempre pensando a quello che farebbe un buon padre 

di famiglia, che sicuramente non avrebbe piacere ricevere un 

bene, pure in donazione, quindi gratuito, se poi deve fare 

i conti sulla mezza in sicurezza che richiederebbe sicura-

mente fondi e fondi che verrebbero tolti poi a sua volta a 

priorità essenziali per la città Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie collega. Collega Sinacori. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Presidente grazie. Colleghi Consiglieri. Dottore Angileri 

noi abbiamo votato positivamente l’Emendamento malgrado lo 

stesso fosse gravato da un parere ancorché non obbligatorio 

non vincolante contrario, per alcuni aspetti, perché pur 

coscienti del fatto che la realizzazione avrà la necessità 

di una fase propedeutica che è quella di capire se c’è una 

fattibilità ai costi e tutto quanto si fa con azioni normali. 

E per coltivare ancora una speranza che è un’utopia collega 

Nuccio, l’utopia di poter dare a chi vuole venire a Marsala 

un brand completo. Io penso ad esempio un vero polo culturale 

che potrebbe essere il Castello, per esempio, potrebbe es-

sere un’occasione per poterlo fare stare aperto 24 ore al 

giorno ed in estate, soprattutto, farlo diventare un momento 

di incontro, non solo per la Comunità Marsalese, ma per dare 

un’offerta turistica a chi viene nella nostra città, altri-

menti mi volete spiegare come pensiamo a voler sviluppare, 

che cosa offriamo, se non riusciamo a valorizzare quello che 

noi abbiamo, che sono i quattro Santuari della città, le 

diverse chiese, i diversi beni architettonici, che cosa of-

friamo a questa gente. Viene a Marsala perché abbiamo avuto 

la fortuna, che per alcuni è stata disgrazia, ma comunque 

nella storia rimane una fortuna perché la nostra città è 

citata, come una città che è stata punto di approdo di una 

Spedizione dei Mille per l’Unità d’Italia, diversamente noi 

saremmo fuori dal Mondo. Siamo riusciti a far perdere anni 

ed anni di una civiltà agricola, industriale, enologica me-

ravigliosa e continuiamo ancora a dire no, solo ed esclusi-

vamente per una questione di soldi e di prezzi per potere 

dare un’offerta culturale convincente. È quello che io non 

riesco a capire ed a questo tipo di ragionamento io reagisco 

votando a favore di un’idea che ha avuto il collega Galfano, 

che io ho voluto condividere anche sottoscrivendo l’Emenda-

mento per dire: noi diamo a disposizione un’idea, poi voi 

fatene quello che volete, nella speranza che chi verrà ap-

presso potrà o comunque anche gli stessi potranno pensare di 

fare diversamente. 
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CONSIGLIERE GALFANO 

L’idea non è di Galfano, l’idea è di tutti, ne aveva parlato 

pure Nuccio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Okay, possiamo passare al secondo Emendamento? Emendamento 

al DUP alla Missione Istruzione. Firmatari: Coppola, Sina-

cori e Milazzo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. L’Emendamento presentato da me, dal col-

lega Sinacori e dal collega Milazzo ha l’obiettivo quello di 

istituire una figura che in tutti i Paesi del mondo oggi 

estie che è l’infermiere, soprattutto pediatrico, dunque 

nelle Scuole Primarie e Secondarie, nonché anche negli Asili 

potrebbe essere previsto, cosa che in Italia ancora non c’è 

e che c’era una proposta di Legge che poi grazie anche 

all’amico De Blasi abbiamo scoperto che comunque la proposta 

di Legge non è passata in Commissione Parlamentare perché si 

parlava anche… la proposta era quella di poter far fare ai 

docenti, dunque agli insegnanti, istruirli per fare le te-

rapie. Noi abbiamo previsto nelle funzioni che ha Marsala 

Schola, fra le funzioni di aggiungere nella parte dove c’è 

scritto “L’assistente igienico personale” alla Lettera E, 

abbiamo aggiunto oltre al servizio specialistico di assi-

stente “Igienico – Personale agli Alunni diversamente abili 

e personale infermieristico, non l’abbiamo  specificato “pe-

diatrico” perché riteniamo che quello più utile è per i 

bambini che vanno dall’asilo fino a 13 anni, ma questo non 

significa non potrebbe anche essere concesso anche alle 

Scuole Superiori. Dunque abbiamo messo il personale infer-

mieristico agli alunni con patologie croniche o sottoposte 

a terapie particolari o iniettive. Riteniamo che sia una 

cosa utile. Non so il parare, nel Bilancio eventualmente 

cercheremo di impegnare le risorse minimo affinché si possa 

anche… può essere che venga integrato nel contesto del si-

stema degli Assistenti alla Comunicazione, perché guardando 

bene quello che è previsto dalla Legge 104 specifica che il 

personale specialistico dovrebbe essere di competenza degli 

Enti Locali. Non lo specifica “Infermiere”, ma quando parla 

di persone specialistiche, dunque noi diamo l’Assistente 

Igienico – personale, diamo l’assistenza alla Comunicazione, 

diamo l’insegnante di sostegno, pensiamo che potrebbe rien-

trare il personale infermieristico anche in queste catego-

rie. Su come si deve muovere eventualmente l’Amministrazione 

per questa figura avevamo pure pensato, non so come sono 

combinati gli infermieri che sono dipendenti della Casa di 

Riposo, qualora dovessero passare al Comune, potrebbero es-

sere, diciamo così, utilizzati con la propria qualifica di 

appartenenza. Non è che ci vuole un infermiere per ogni 

Plesso, probabilmente ci vogliono infermieri e personale 

specialistico in ogni Circolo Didattico… può anche darsi che 

c’è un Circolo Didattico che non ha bambini, non ha alunni 

che hanno bisogno di terapie e magari ce ne è un altro che 
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ne ha bisogno, perché gli alunni sono di più ed invece l’in-

fermiere… dunque ci vuole un sistema integrato che funzioni 

bene fra quello che è la Dirigenza Scolastica ed i servizi 

che vengono erogati dall’Istituzione Marsala Schola. Non so 

il parere Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il parere lo leggerà il Segretario. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Segretario diamo lettura del parere al secondo 

Emendamento. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Per quanto riguarda l’Emendamento numero 2 abbiamo il parere 

di qualità tecnica da parte del Responsabile del Servizio 

che dice “Sulla presente proposta di Emendamento si esprime 

parere favorevole di regolarità tecnica”. Poi abbiamo il 

parere di regolarità contabilità e dice “Visto il parere di 

regolarità tecnica si esprimere parere di regolarità conta-

bile favorevole”. Per quanto riguarda il parere del Collegio 

dei  Revisori dei Conti “Esprime parere favorevole”. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se non ci sono interventi procediamo con la votazione per 

appello nominale. Procediamo con la votazione per appello 

nominale sul secondo Emendamento, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Ci-

miotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Wal-

ter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, In-

grassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, 

Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “Astenuto” n. 1 Consigliere: Letizia Arcara. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Di Giro-

lamo Angelo, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo Segretario, prima della chiusura della votazione 

sono entrati il collega Vinci e la collega Arcara. Io ho il 

dovere di dirvi, visto che siete in aula se intende avvalervi 

della vostra facoltà di voto, per me è un dovere. 
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CONSIGLIERE VINCI 

Favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Favorevole il collega Vinci. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Scusate un attimo, Presidente io non ho nulla da… siccome ci 

sono diverse votazioni da fare stabiliamo ora come procedere, 

io in questo momento sono in imbarazzo, io sono in imbarazzo. 

Non è nulla di personale, lo sapete i rapporti li cerco di 

avere buoni con tutti, però stabiliamo prima. Siamo in Aula, 

nel momento in cui si inizia la votazione si vota, se non 

siamo in aula non si vota. Anche perché chi non è in Aula 

non può essere a conoscenza di quello che si vota. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Signori un pochino di ordine in Aula, vi invito ad essere 

seri. La collega anche se dice di essere assente, non può 

dire di essere assente perché è all’interno dello scranno. 

La collega se non vuole votare si astiene, punto. Vale per 

lei come vale per gli altri, non posso computarla come as-

sente perché è all’interno dell’Aula Consiliare, diversa-

mente inficerei la votazione perché il voto anche ni asten-

sione con la presenza viene computata. Siccome non siamo al 

bar, siamo in un’Istituzione Civica e bisogna essere seri, 

un banchettino di ordine, i lavori li gestisco io, abbiamo 

tre scrutatori che devono collaboratore con me e con il 

Segretario, per quanto mi riguarda i colleghi sono presenti 

in Aula durante la votazione, punto. Se poi non vogliono 

votare escono, ma sono in Aula devono votare, anche con la 

semplice astensione. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Quindi la Consigliera Arcara come vota? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non lo so la collega. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Dunque Presidente chiedo scusa. Sono stata qui ad ascoltata. 

Presidente sono stata ieri ad aspettare, qui ad aspettare, 

sono uscita perché ho un tremendo mal di testa, sono andata 

a prendere una maledetta pillola e sto rientrando. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega siamo in fase di votazione, mi scusi. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Dopo tanta pazienza che ha avuto da ieri. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Collega, allora lei dice “Mi astengo” ed allora si astiene, 

mi scusi. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Mi astengo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È così difficile? Sono presenti alla votazione 23 Consiglieri 

Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 12, il 

secondo Emendamento viene approvato con 22 voti favorevoli 

e 1 astenuto. Passiamo al terzo Emendamento. Mi dicevano i 

colleghi ed io condivido anche come impostazione Segretario, 

diamo lettura del parere, in modo tale che se i presentatori 

vogliono fare anche qualche eccezione al parere, possono 

anche farla durante la loro relazione. Collega Coppola, 

prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. L’Emendamento previsto e che sottoponiamo 

all’Aula riguarda l’area del Turismo. Già l’avevamo detto in 

fase di discussione che Marsala non ha un’area attrezzata 

per quanto riguarda, diciamo, il turismo attivo o itinerante, 

dunque camper e chi si sposta con gruppi auto, anche per 

pure turismo itinerante, si parla anche di chi fa turismo a 

piedi o in bicicletta o con le moto, anche con le barche. 

Comunque leggo l’Emendamento. Emendamento al DUP 2019/2021 

Missione numero 7 “Turismo, Programma 01, Sviluppo e Valo-

rizzazione di attività da sviluppare”. Aggiungere la Lettera 

G “Promuovere attività legate al turismo itinerante o attivo, 

turisti che affrontano viaggi singoli o organizzati con auto, 

Moto, camper, bicicletta, barca…” noi l’abbiamo prevista per 

tutti. “Attivare un sistema integrato fra varie attività 

ricettive, artigianali, vinicole e di ristorazione, nonché 

con tutti i siti d’interesse storico culturale, musei, parco, 

chiese, cantine etc. etc. esistente nel territorio comunale. 

Incentivare e  valorizzare eventi, Fiere, usante antiche, 

antichi mestieri, etc. etc., considerato che il turismo iti-

nerante o attivo è legato in modo particolare ad eventi ed 

iniziative sul territorio. Inserire il presente Emendamento 

nella Sezione Operativa al Punto 37: “Manutenzione Straor-

dinaria Parco della Salinella”. Presidente leggo pure 

l’Emendamento numero 4 perché è collegato, perché se non 

approviamo questo il 4 non ha motivo di esistere. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega non è così. Se fosse un Subemendamento allora ha 

ragione Lei, siccome non è un Subemendamento è un Emendamento 

successivo… Successivamente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Perfetto, penso di essere stato chiaro. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Successivamente. Successivamente relaziona sul Punto 4. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Perché noi qua non l’abbiamo individuata l’area, nell’altro 

Emendamento l’abbiamo individuata, ma questo non significa 

che qualcuno non può proporre un’area sicuramente che può 

essere migliore, stiamo attenti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sul terzo Emendamento possono intervenire due a favore e due 

per due minuti. Segretario diamo lettura del parere. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Parere di Regolarità tecnica “Si esprime parere favorevole 

di regolarità tecnica, rilevando nella parte finale 

dell’Emendamento l’improprietà riferita alla Dizione 37 ma-

nutenzione straordinario Parco Salinella” dice il Dirigente. 

Poi per quanto riguarda il parere di regolarità contabile è 

favorevole e per quanto riguarda il parere dei Revisori dei 

Conti è Favorevole. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Per la parte che diceva lei, “La Salinella”. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Fa riferimento, in pratica, il Dirigente del Settore, legge 

l’Emendamento e della parte finale dell’Emendamento c’è 

scritto “è legato a particolari eventi ed iniziative sul 

territorio” inserire il presente Emendamento nella sezione 

operativa al Punto 37 “manutenzione straordinaria Parco Sa-

linella”, lui dice “Improprio riferimento”, si può anche 

chiarire, ma in ogni caso il parere è favorevole. È per 

chiarire che cosa si vuole dire. In ogni caso i pareri sono 

favorevoli. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Nessuno chiede d’intervenire, Segretario procediamo con la 

votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, 

Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Ales-

sandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, 

Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio Da-

niele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, 

Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 
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Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi 

Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Piccione Giuseppa Valen-

tina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul terzo Emendamento 25 Con-

siglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

13, il terzo Emendamento viene approvato all’unanimità con 

25 voti favorevoli  su 25 votanti. Passiamo al quarto Emen-

damento. Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. È una cosa collegata. Noi identifichiamo 

il Parco della Salinella, anche perché in funzione degli 

Emendamenti che sono stati presentati e sono stati accolti 

dall’Aula, proprio dal Collega Galfano, era quello di riu-

tilizzare anche l’antica spiaggia di Marsala, ecco perché 

abbiamo individuato quell’area. Comunque se ci sono consi-

glieri che vogliono subemendare o voglio aggiungere altre 

aree si potrebbero pure fare, anche la zona dello Stagnono 

potrebbe essere, per esempio, se ci sono disponibilità di 

aree che sono di proprietà del Comune, poter inserire i 

servizi essenziali che servono per questo tipo di turismo. 

Lo leggo “Emendamento al Punto 37: Manutenzione straordina-

ria Parco Salinella. Per vedere la collocazione di colonnine 

per energia elettrica, acqua potabile nonché pozzetti di 

scarico acque nere”. Dice brene il collega Arturo Galfano 

già in parte, per quanto riguarda l’acqua qualche colonnina 

c’è all’interno del Parco, qua dovrebbe essere messo davanti 

al parcheggio, ma non cordino che dovrebbe essere complicata 

per questa cosa. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Segretario diamo lettura del parere. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Un attimo di attenzione Consiglieri, leggo il parere di Re-

golarità tecnica. “L’Emendamento prevede l’estensione dei 

servizi di rete idrica ed elettrica, la realizzazione di 

pozzetti di scarico di acque nere nel Parco Pubblico Sali-

nella, ai fini dell’installazione di colonnine per punti di 

appressamento di corrente elettrica e per appressamenti 

idrici e per lo smaltimento rifiuti tipo civile. Si ritiene 

che le necessità scaturiscono dalle diverse iniziative di 

operatori economici in atto all’interno del parco. Per 

l’espletamento delle finalità illustrate nell’Emendamento si 

rende necessario eseguire lavori di allungamento della rete 

idrica, il coinvolgimento dell’Enel per l’avvicinamento 

della zona di un punto di corrente dal quale la stessa Enel 

potrà effettuare diverse forniture ai privati e la costru-

zione di uno o più pozzetti di espurgo periodico dove col-

legare gli scarichi per diverse finalità. Fatti salvi gli 

aspetti di carattere finanziario si esprime parere favore-

vole sulla regolarità tecnica dell’Emendamento”. Per quanto 
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riguarda poi il parere di regolarità contabile “Si esprime 

parere favorevole” ed i Revisori dei Conti dicono che è 

favorevole compatibilmente alle risorse di Bilancio che sa-

ranno previste nell’approvando Bilancio di Previsione 2019 

– 2021. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Rodriquez per dichiarazione di voto. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente volevo solo un chiarimento in merito. Quando si 

parla di colonnine dell’ENEL… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate due a favore e due contro. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Sì, infatti io prima di votare vorrei capire una problema-

tica, a che cosa si riferiscono queste colonnine Enel. Sono 

per la ricarica di eventuali… (intervento fuori microfono)… 

D’accordo, può essere anche un contatore dell’Enel… del Co-

mune posizionato in quella zona. Era per chiarire. Grazie 

Presidente. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Una bravissima precisazione, parliamo comunque di investi-

menti a rilevanza economica. Nel senso che in tutta la città 

dove ci sono queste aree i camper quando sostano e si allac-

ciano… prendono l’acqua o mettono la spina per ricaricare le 

batterie sono a pagamento, eventualmente il Comune potrebbe 

anche trarne vantaggio da questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Licari, prego. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Questo dubbio mi viene ora, infatti lo 

chiedevo direttamente: cioè pure se è gestito dal Comune, il 

Comune può chiedere…, magari se il dottore Filippo Angileri 

ci può dare qualche chiarimento in merito, perché di solito 

sono privati e sappiamo che non ho costo giornaliero. Io 

sono assolutamente d’accordo sull’Emendamento e ne avevamo 

già anche discusso. Per essere certa volevo capire che cosa 

significa “Compatibilmente alle risorse del Bilancio”, nel 

senso che ci vuole… dottor Angileri se mi può dare questo 

chiarimento. Dobbiamo prevedere delle somme adesso, per coe-

renza il DUP con il Bilancio? 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Mi riferisco al discorso che sono previste delle somme in 

Bilancio per la manutenzione e quindi non so effettivamente 

i colleghi che cosa hanno in cantiere ed in progetto con le 

somme che sono in Bilancio, quindi compatibilmente con la 

disponibilità del Bilancio. 
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CONSIGLIERA LICARI 

Con quello che è previsto per la manutenzione ordinaria di-

ciamo. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Sì, sì. 

 

CONSIGLIEPRA LICARI 

Va bene, Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Signori stiamo parlando di un Emendamento che ha parere fa-

vorevole, non è che stiamo parlando di un Emendamento che un 

parere contrario, il motivo. Secondo me tutta la discussione 

ci sta, ma non è questo il momento. Nessuno chiede d’inter-

venire, Segretario possiamo procedere con la votazione per 

appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 

Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo 

Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-

turo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “No” n. 1 Consigliere: Vinci Antonio. 

 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi 

Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Piccione Giuseppa Valen-

tina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul quarto Emendamento 25 Con-

siglieri comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

13, l’Emendamento viene approvato con 24 voti favorevoli  e 

1 voto contrario. Passiamo al quinto Emendamento, Emenda-

mento al DUP a firma della collega Rosanna Genna, Sturiano, 

Galfano ed altri. 

 

CONSIGLIERA GENNA 

Grazie Presidente. L’Emendamento che abbiamo inoltrato è un 

Emendamento che riguarda lo Sport, Missione 6. Con l’intro-

duzione di una voce “Esproprio” nell’area Zona Bambina per 

individuare un’area su cui andare a realizzare un eventuale 

campo di calcio con area attrezzata annessa. È importante 

per quella Contrada perché sempre si è discusso di questo 

campetto di calcio che doveva sorgere sin dal 2001 e non si 

è mai attenzionato nel modo corretto nonostante c’erano i 
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finanziamenti per poterlo fare. Presidente quest’Emendamento 

anche se è firmato da noi quattro porta anche la firma del 

collega Di Girolamo, ci tengo a precisarlo, perché ha voluto 

sottoscriverlo insieme a noi. È un Emendamento che abbiamo 

presentato al DUP, che spero abbia ricevuto il parere favo-

revole, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Diamo la parola al Segretario per la lettura dell’Emenda-

mento. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Do lettura del parere di Regolarità tecnica espresso dal 

Dirigente del Settore competente. “Si esprime parere favo-

revole di regolarità tecnica, facendo presente che l’espro-

priazione dell’area di che trattasi è prevista al numero 113 

del corrente Piano delle Opere Pubbliche 2019 – 2021 con 

costo stimato di euro 200.000,00. Il Dirigente del Settore, 

Luigi Palmeri”. È favorevole, sì. Poi c’è il parere di re-

golarità tecnica che è espresso dal Dirigente del Settore 

Finanziario e dice “Si esprime parere favorevole di regola-

rità tecnica favorevole, intervento già previsto nel Pro-

gramma delle Opere Pubbliche 2019 – 2021 approvato dal Con-

siglio Comunale, finanziato con la vendita di beni patrimo-

niali.” Il parere del Collegio dei Revisori dei Conti “Visti 

i pareri di regolarità tecnica e contabile si esprime il 

seguente parere: favorevole condizionandone la realizzazione 

al reperimento delle risorse finanziarie come indicate dal 

Dirigente dei Servizi finanziari”. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Luana Alagna. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Naturalmente sono favorevole dato il parere dato, ma mi 

chiedo se era inserito già nel Piano Triennale, come mai non 

è stato inserito poi nel DUP. Forse era stata una svista 

dato che era programmato. Il mio voto favorevole rispecchia 

tra l’altro il mio contrario del primo, per come in questo 

caso nel DUP si devono esprimere con chiarezza l’impatto 

economico, finanziario, le valutazioni, quindi in questo 

caso le valutazioni come dimostrato ci sono. Nel caso del 

primo Emendamento non c’erano le valutazioni e quindi il mio 

parere è favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sull’Emendamento una specifica in più, a mio avviso. Calato 

nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche non è che era 

previsto l’sproprio è previsto il progetto con un importo. 

Ma io non posso presentare un progetto su un’area che non è 

proprietà mia, quando diventa proprietà mia presento il pro-

getto. Quindi, l’intento dei firmatari è quello di acquisire 

l’area per poter presentare tutta una serie di progetti che 

ci sono sul Sociale. … (intervento fuori microfono)… No, il 
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parere non è sbagliato, il parere è corretto perché possiamo 

tranquillamente intervenire, per una parte, nel DUP si mette 

tranquillamente tanto che la fonte di finanziamento è abba-

stanza chiara, quindi qualora ci saranno delle priorità e ci 

saranno vendite di beni patrimoniali tali il Consiglio farà, 

come ha fatto le scelte le farà anche… già sono state fatte 

per la verità. Collega Licari, prego. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Su questo ultimo suo intervento, Presidente, non mi è chiara 

una cosa: era già inserito nel Piano Triennale l’intervento, 

è ovvio che un progetto prevede che si parta di un esproprio, 

almeno così ho capito. Il Dirigente mi dà conferma, penso, 

quindi io non ho nulla in contrario. Certo, nel progetto è 

ovvio che ci sia un esproprio se si parla di un’area che al 

momento è privata, quindi non ho nulla in contrario, ci 

mancherebbe, già per me era inserito e nessuno ha mai toccato 

questi fondi e nessuno ha mai toccato questa voce perché 

credo che sia già prevista nel Piano Triennale, solo 

quest’appunto. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Procediamo con la votazione per appello nominale, Segreta-

rio, sul quinto Emendamento. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Un attimo di attenzione Consiglieri, si vota sul quinto 

Emendamento. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, 

Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Ales-

sandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, 

Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo 

Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-

turo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi 

Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Alagna Walter, Piccione 

Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul quinto Emendamento 24 Con-

siglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

13, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 24 voti 

favorevoli su 24 votanti. Emendamento 6 a firma della collega 

Rosanna Genna. 
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CONSIGLIERA GENNA 

Grazie Presidente. Emendamento al Documento Unico di Pro-

grammazione 2019 – 2021 Missione 7 Turismo “Istituire una 

linea Bus extraurbana che colleghi la città di Marsala con 

l’Aeroporto di Punta Raisi, al fine di agevolare ed incre-

mentare il flusso turistico.” L’Emendamento porta la firma 

di Galfano, Letizia Arcara. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Possiamo dare lettura dei pareri, Segretario. 

 

CONSIGLIERA GENNA 

E Oreste Alagna, Presidente mi scusi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Anche la mia firma, che ho condiviso. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Do lettura del parere del Dirigente Vicario, diciamo così, 

Architetto Tumbarello: “L’Emendamento al DUP prevede l’isti-

tuzione di una linea extraurbana di collegamento con autobus 

comunali del Comune con l’Aeroporto di Punta Raisi di Pa-

lermo. Si premette che il servizio in atto viene effettuato 

dell’Autoservizi Salemi, che tuttavia non copre tutte le 

fasce orarie interessate dagli orari di partenza e di arrivo 

dei voli di Punta Raisi. È evidenze pertanto che il servizio 

dovrebbe integrare e migliorare quello in atto imposto dalla 

Società privata con l’introduzione di corse in orari tra 

l’altro scoperti con il potenziamento di costi laddove al 

momento non risultano sufficienti. Si ritiene di dovere pre-

cisare, comunque, che la concessione delle linee extraurbane 

è di competenza del Dipartimento Trasporti della Regione 

Siciliana, pertanto presso quest’ultimo Ente dev’essere ri-

volta l’istanza per la Concessione della Linea di collega-

mento con l’Aeroporto di Punta Raisi. Si ritiene di dover 

puntualizzare, inoltre, che il parco autobus comunali in 

atto non è dotato di un sufficiente numero di mezzi corri-

spondenti alle corse che dovrebbe svolgere, pertanto la pro-

grammazione dovesse inserire l’acquisto di un numero di au-

tobus extraurbani tali da poter effettuare il servizio che 

trattasi, fatti salvi pertanto gli aspetti finanziari legati 

alla spesa per l’acquisto degli Autobus ed esprime parere 

favorevole sulla regolarità tecnica all’Emendamento.” Per 

quanto riguarda la regolarità contabile “Esprime parere fa-

vorevole, quale indirizzo strategico, in quanto l’attiva-

zione del servizio presuppone studi e quantificazione finan-

ziaria al momento non definibili e di ingente impatto il 

Bilancio Comunale, comunque, successiva all’Autorizzazione 

Regionale a svolgere tale servizio al momento concesso a 

privati.” Il Revisore dei Conti “Visto il parere di regola-

rità tecnica e contabile si esprime il seguente parere…” 

tutta la materia della programmazione è d’indirizzo 

dell’atto…” non si legge bene scusatemi “Di tale proposta 
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non induce…..” dottor Angileri se lei mai gari i è in con-

dizione di leggerlo meglio “Modifica il proprio parere fa-

vorevole già rilasciato nel DUP. Il Collegio comunque espri-

merà le dovute valutazioni tecniche al momento dello stan-

ziamento e le relative risorse finanziarie.” Ci siamo riu-

sciti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

I Revisori Contabili che cosa esprimono? Un parere favore-

vole, naturalmente, relativamente all’iniziativa perché è 

una scelta. Relativamente poi agli appostamenti di Bilancio, 

se ci sono ulteriori costi si riservono di esprimerlo nella 

fase finanziaria, quando approveremo il Bilancio di Previ-

sione, perché la fase i è quella. In questo Momento non 

possiamo sapere quante risorse ha il Comune, quante non ne 

ha, quante ne faremo a fine anno, ci sono gli assestamenti, 

ci sono le variazioni, ci sono i riequilibri, ci sono gli 

accertamenti dei residui, siamo in fase ancora embrionale, 

poi nella fase dove bisognerà mettere le dovute risorse per 

ogni intervento esprimeranno un parere se legittimo. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

In ogni caso c’è bisogno dell’Autorizzazione Regionale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente, sì. 

 

SEGRETARIO GENERALE – NOTTOR TRIOLO 

E’ un atto d’indirizzo strategico. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Bravissimo, bravissimo. I pareri sono favorevoli, non è un 

problema di pareri, sono scelte strategiche, come dice il 

Segretario, che poi… senza Concessione Regionale sicuramente 

non si può andare a Palermo, questo è chiaro. Se nessuno 

chiede d’intervenire mettiamo in votazione. Mettiamo in vo-

tazione, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, 

Sinacori Giovanni, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Le-

tizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 

Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo 

Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-

turo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 6 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi 

Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Rodriquez Mario, Pic-

cione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul sesto Emendamento 21 Con-

siglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

11, l’Emendamento viene approvato con… mi scusi segretario, 

sono 24 e non 21. Prendono parte alla votazione 24 Consi-

glieri e non 21, quorum richiesto per l’approvazione 13, 

l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 24 voti fa-

vorevoli su 24 votanti. Collega Genna. 

 

CONSIGLIERA GENNA 

Presidente si tratta della Missione 12, c’è l’Assessore in 

Aula e quindi ne approfitto, visto che spesso si è discusso 

di Cimitero e di tutte le problematiche dell’estumulazione 

ed altro ed esiste la Cattedrale nel Deserto a Cutusio, 

abbiamo pensato di inserire con la collega Arcara e con il 

Collega Arturo Galfano, ma anche con la collega Ginetta In-

grassia e con altri colleghi come Eleonora Milazzo ed altri, 

abbiamo pensato di inserire uno studio per valutare la pos-

sibilità di realizzare un forno crematorio con due bocche, 

uno umano ed uno per gli animali. Questo da svilupparsi, 

eventualmente, nel Cimitero di Contrada Cutusio. Perché? 

Perché secondo quanto ci risulta molti ci fanno delle scelte 

relative alla cremazione, con il testamento biologico e 

l’unico sito dove si fanno le cremazioni, se non ricordo 

male, c’è Palermo e Messina, su cui si agisce con molta 

frequenza. Quindi visto che noi abbiamo il problema delle 

estumulazioni, Assessore, sarebbe una scelta giusta da rap-

presentante istituzionale e non con i pantaloncini ma con i 

pantaloni lunghi, poter pensare al futuro e quindi valutare 

l’opportunità di definire quel Cimitero e realizzare anche, 

attraverso questo studio, questo forno crematorio. Ecco per-

ché abbiamo presentato questo, anche perché diventerebbe 

l’opportunità per Marsala per fare anche un’operazione di un 

cimitero consortile, anche perché era stato invitato il Co-

mune attraverso il Sindaco di Trapani, che dovrebbe dialo-

gare con il Sindaco di Marsala, visto che hanno lo stesso 

colore politico, avrebbero avuto l’opportunità di definire 

e fare anche delle convenzioni interne. Ecco l’Emendamento, 

Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Diamo intanto lettura del parere all’Emendamento e poi se ci 

sono due interventi a favore e due contro. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Do lettura del parere di regolarità tecnica da parte dell’In-

gegnere Palmeri “Si esprime parere favorevole sul presente 

Emendamento, tuttavia facendo presente che la realizzazione 

di un forno crematorio nell’area di Contrada Cutusio attual-

mente destinato a cimitero verrebbe a precludere eventuale 

cambio di destinazione urbanistica dell’area ove non si pro-

ceda, come avvenuto fino ad oggi, alla realizzazione di se-

poltura ed alla messa in esercizio del cimitero.” Per quanto 

riguarda il parere di regolarità contabile è favorevole, 
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trattandosi della realizzazione di uno studio sulla possi-

bilità di realizzare un forno crematorio, quindi atto d’in-

dirizzo programmatorio, quindi siamo in una fase d’indirizzo 

programmatorio, ovviamente poi dovrebbero seguire tutte le 

cose. Il parere dei Revisori dei Conti “Esprimo il seguente 

parere: stante la materia programmatoria e di indirizzo 

dell’atto, l’Organo di Revisione costata che tale proposta 

non comporta modifica al proprio parere favorevole già ri-

lasciato nel DUP. Il Collegio comunque esprimerà le proprie 

valutazioni tecnici al momento dello stanziamento delle re-

lative risorse finanziarie”, eventualmente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Ingrassia a lei la parola. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. Sono assolutamente favorevole, ne avevamo 

parlato con la collega, la ringrazio per avere dato con 

questo Emendamento un altro impulso a quella che era la 

volontà espressa anche dal Consiglio Comunale a seguito di 

un ordine del Giorno che all’epoca presentai io dove si 

chiedeva di istituire i forni crematori per consentire con 

la foscolania memoria, se è vero che la civiltà di un paese, 

di un popolo si misura con gli altari, i riti, le nozze ed 

i funerali, è vero comunque che dobbiamo dare anche a questa 

temi il giusto valore. Ed una cittadina come Marsala dove mi 

risulta le richieste sono sempre maggiori non può non solo 

non rispondere a quelle che sono le richieste dei cittadini, 

ma diventare anche, non solo per la Sicilia Occidentale, ma 

tutta, addirittura molti siciliani sono costretti a varcare 

l’Isola per dare la possibilità di… per onorare quella che 

è la richiesta dei propri cari defunti che chiedono di essere 

cremati, perché spesso il forno di Palermo non funziona e 

neanche quello, mi pare di Catania o Messina ora non ricordo 

bene, all’epoca l’ho visto e l’ho dimenticato. Quindi credo 

che veramente gettare i primi… so anche che una Consigliera 

Comunale, Margherita Giacalone, di molti molti anni fa in-

sisteva su questa posizione e su questa linea. Allora lei 

non riuscì, speriamo di riuscirci noi collega. Grazie Pre-

sidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono altri interventi sull’Emendamento in questione? Pro-

cediamo con la votazione Segretario, non ci sono interventi, 

per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 23 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 
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Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo 

Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Ar-

turo, Alagna Luana, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Piccione 

Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele, Licari Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul settimo Emendamento 23 

Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto per l’approva-

zione 12, l’Emendamento numero 7 viene approvato all’unani-

mità con 23 voti favorevoli. Ha chiesto d’intervenire per 

dichiarazione di voto il Consigliere Sinacori, ne ha la fa-

coltà, Consigliere a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Grazie Presidente. Sento la necessità d’intervenire, lo fac-

cio anche a nome del Consigliere Coppola per dire che abbiamo 

votato convintamente quest’Emendamento che prevede lo studio 

della possibilità di realizzare un Forno Crematorio a Mar-

sala. Lo facciamo anche in totale assonanza con il Canone 

1776 del Codice di Diritto Canonico, il quale testualmente 

recita: “La Chiesa raccomanda vivamente che si conservi la 

via consuetudine di seppellire i corpi defunti.” Tuttavia 

non proibisce la cremazione, almeno che questa non sia stata 

scelta per ragioni contrarie alla dottrina cattolica. Ma se 

è una ragione contraria alla dottrina cattolica è una scelta 

di fondo che noi non possiamo assolutamente sindacare, per 

cui non è un problema, ci tenevo che restasse agli atti il 

fatto che coscientemente abbiamo approvato una scelta, che 

è già prevista anche dal Codice Canonico della Dottrina So-

ciale della Chiesa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo all’Emendamento numero 8, collega Arcara. “Realiz-

zazione di un dissalatore”. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Come da dichiarazioni già rese in Aula 

durante i miei interventi a proposito del Piano Triennale 

delle Opere Pubbliche, ho chiesto di provvedere al problema 

dell’abbassamento della falda acquifera e della purtroppo 

insalinazione delle acque, che nel volgere di poco tempo 

renderà l’acqua del nostro territorio salata. Si parlava già 

di ciò ai tempi nella Consiliatura Carini ed allora si pro-

fetizzava una durata di circa dieci anni. Credo che ormai ne 

restino appena, appena tre, perché venga scongiurato questo 

pericolo. Per cui con quest’Emendamento al DUP 2019 – 2021 

Missione 9, Tutela dell’Ambiente, io chiedo che si predi-

sponga la realizzazione di un dissalatore per provvedere a 

questo rischio di abbassamento ed insalinazione delle falde 

acquifere. Però, mi avvedo anche, Presidente, che c’è un 
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altro Emendamento che è speculare a questo, da lei presen-

tato, più articolato perché prevede una sorta di progetto di 

cui io ero già a conoscenza, francamente, perché questo dis-

salatore dopo uno studio abbastanza dettagliato della falda 

idropotabile che è stato redatto nel 2017 ha una potenzialità 

di 200 – 250 litri a secondi, dovrebbe possedere, espandibile 

a 400 – 500 litri secondo nell’ipotesi di fornire acque 

comuni di Petrosino e Mazara. Si prevede un costo che comun-

que poi sarà valutato nei tempi opportuni, da realizzare 

attraverso una Finanza di Progetto e quindi nessun onere 

grava sul Bilancio del Comune di Marsala, eccetto l’acquisto 

dell’acqua erogata dal dissalatore. Presidente chiedo quindi 

che l’Aula possa esprimersi su questo Emendamento. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Milazzo, la collega ha fatto delle valutazioni che 

abbiamo fatto assieme, per la verità, poi onde evitare che 

nessuno dei due, c’eravamo confrontati, presentasse l’Emen-

damento al DUP, poi alla fine è andato a finire che l’abbiamo 

presentato tutti e due un Emendamento attinente. Meglio ab-

bondare che non esserci. Che cosa dice però? in maniera seria 

il problema dell’acqua è un problema che ci vedrà, gioco 

forza confrontarci in maniera seria e fare scelte negli anni 

futura, ma già anche questi che abbiamo, sia nel presente, 

soprattutto nel futuro. I dati parlano chiaro, le statisti-

che parlano chiaro, tant’è che lei sa che da Assessore aveva 

chiesto un finanziamento per il prolungamento della condotta 

idrica da Monte Scuro a Marsala, che in questo momento si è 

arenata. Fra le altre cose gli studi di settore dicono, ma 

non lo dico io, lo dicono i tecnici che sono stati incaricati 

dall’Amministrazione, mi dispiace che l’Amministrazione non 

abbia avuto la sensibilità di prevedere strategicamente una 

scelta di questo tipo, lo dicono i consulenti del Sindaco, 

lo dicono professionisti che hanno prodotto all’Amministra-

zione delle relazioni, dicendo che l’acqua, possibilmente… 

abbiamo anche quest’altra alternativa, perché se ci sono 

rotture, se ci possono essere, chissà, guasti di qualsiasi 

tipo non possiamo lasciare una città Senz’acqua. Il costo 

dell’acqua sarebbe lo stesso costo dell’acqua, dagli Studi 

che ci sono, rispetto a quello che paghiamo oggi a Sicilia 

Acque, tanto per essere chiari, non ci sarebbe un ulteriore 

costo, ci possono essere blocchi piccoli, blocchi modulari, 

ma questo poi dipende anche da quelle che sono le esigenze 

del nostro territorio, però possiamo fare… può servire a 

Birgi, facciamo un piccolo dissalatore modulare, lo facciamo 

a Birgi. Può servire alla Zona Sud? Un piccolo dissalatore 

modulare si fa direttamente nella zona Sud, ci si allaccia 

direttamente alla condotta idrica, questo che cosa farebbe, 

che cosa comporterebbe sotto quest’aspetto, un duplice 

obiettivo, che è quello che in questo momento abbiamo i 

pozzi, mi dispiace perché questi sono dati con cui l’Ammi-

nistrazione si dovrebbe confrontare con il Consiglio Comu-

nale, abbiamo tassi di nitrati che sono altissimi, in uno 

dei pozzi principali che è quello nostro di Sant’Anna. Dico, 
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capite che siamo al limite della soglia consentita dalla 

normativa? Ma il fatto che siamo al limite non significa che 

tutto vada bene, significa che dobbiamo avere quanto meno 

una tolleranza, una soglia di tolleranza. Così come non pos-

siamo avere un pozzo allo Stadio chiuso, quando questo pozzo 

potrebbe garantire tutta l’acqua possibile ed immaginale al 

centro storico, solo perché il livello di Nitrati è talmente 

alto che avete chiuso l’acqua. Quel pozzo è stato chiuso, la 

città lo deve sapere, ma non c’è nessuna scelta strategica, 

nonostante abbiamo calato nel DUP già l’anno me precedente, 

scelte strategiche di questo tipo, non c’è una scelta stra-

tegica, abbiamo i pozzi, li chiudiamo perché il livello è 

alto. Ma è normale che più si abbassa la falda acquifera più 

aumentano i livelli di elementi presenti fra cui anche i 

nitrati. O ci attiviamo o diversamente siamo costretti a 

chiudere, non dare più acqua ai nostri cittadini, con tutti 

i disagi, perché quando si rompe una conduttura principale, 

significa non ha più acqua l’intera città. Invece se ci sono 

altre scelte, sicuramente possiamo ovviamente. Abbiamo già 

relazionato anche sul secondo Emendamento. Se nessuno chiede 

d’intervenire possiamo procedere con la votazione, i pareri 

segretario. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Sarebbe opportuno leggere i pareri. Il parere dell’archi-

tetto Tumbarello, Emendamento a firma del Consigliere Genna 

Rosanna ed altri e l’Emendamento a firma del Presidente del 

Consiglio Sturiano, vertono entrambi, cioè lui esprime pa-

rere su entrambi gli Emendamenti “Sulla necessità di pro-

grammare la realizzazione di quanto rivista l’azione per il 

Comune di Marsala, eventualmente anche a servizio dei vicini 

Comuni di Petrosino e Mazara del Vallo per la produzione di 

acqua potabile, complementare alle attuali fonti di approv-

vigionamento idrico da cui attinge il Comune, dalle quali 

viene distribuita l’acqua potabile alla popolazione. È ne-

cessario dotare il Comune di dissalatori per quanto ripor-

tato dai predetti Emendamenti nasce dal progressivo abbas-

samento della falda e dalla scarsa piovosità che si registra 

ormai da anni, per cui non vi è una corrispondente ricarica 

naturale della stessa. Si ritiene di dover precisare comun-

que che l’iper sfruttamento deriva sia dagli usi civili 

dell’acqua di falda ma anche dagli usi agricoli che dalla 

stessa se ne fra, data la presenza di numerose aziende che 

insistono nelle vicinanza dei pozzi di Sinubbio e di 

Sant’Anna. Non fare fronte a tale problematica espone il 

territorio ad un grave rischio ambientale derivante dall’in-

salinizzazione della falda. Il dissalatore costituisce cer-

tamente una delle soluzioni incombente problema di crisi 

idrica e di rischio ambientale. Tuttavia fatta salva l’azione 

propulsiva del Comune o dei Comuni interessati all’inizia-

tiva la materia va affrontata in sede di Ato Idrico e di 

Dipartimento Regionale delle Acqua a cui compete la fatti-

bilità dell’opera che comunque va inserita nel Piano delle 

Risorse idriche dell’Ambito, nel quale ricade il Comune di 
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Marsala, valutando nelle competenti sedi sia la fonte di 

finanziamento che i sistemi di realizzazione. Si esprime 

parere sulla regolarità tecnica dell’Emendamento.” Sostan-

zialmente dice che… però sappiate che poi c’è la programma-

zione. Poi abbiamo, Presidente, il parere di regolarità con-

tabile che è favorevole, quale indirizzo strategico in quanto 

l’opera non è prevista nel Programma Opere Pubbliche appro-

vato dal Consiglio e di competenza dell’ATO Idrico, però 

indirizzo strategico, a cui sono state demandate le funzioni 

programmatorie di tale comparto. Il parere dei Revisori dei 

Conti segue un attimino la stessa linea, è inutile ripetere, 

insomma. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora se non ci sono interventi possiamo procedere con la 

votazione. Segretario per appello nominale: 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-

gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, 

Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-

zia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, 

Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia 

Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi 

Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Sinacori Giovanni, Genna 

Rosanna, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gan-

dolfo Michele, Licari Linda. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 8, 21 

Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto per l’approva-

zione 11, l’Emendamento viene approvato con 21 voti favore-

voli su 21 votanti. Se c’è qualcuno che vuole fare la di-

chiarazione di voto come il collega ne ha la facoltà. Prego 

Collega Galfano. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie Presidente. Io ho votato favorevolmente e ne sono 

felicissimo. Però Presidente mi viene un po’ da sorridere, 

abbiamo approvato degli Emendamenti dove io sono addirittura 

firmatario, ho sottoscritto Emendamenti, acquistiamo… fac-

ciamo il campo di Contrada Bambina, parliamo di fare un 

dissalatore, dove io ho sottoscritto e non capisco perché 

hanno questi un parere favorevole legittimo e guarda caso 

l’unico ad avere parere contrario è l’acquisizione del Ca-

stello e del Fossato Punico, acquisizione gratuita. Mi fa 

riflettere e mi fa sorridere, non vorrei pensare che fossero 

fatti dei pareri ad personam, anche perché mi rifaccio di 

nuovo al fatto che riportano esattamente quello che ci ha 
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detto il Sindaco, seduto da quella sedia o in un’altra sede 

quando abbiamo fatto un sopralluogo. Io ci sorrido un po’ 

sopra, l’importante è che facciamo l’interesse della città 

e l’importante che questo Consiglio abbia votato favorevol-

mente anche un arricchimento nel nostro patrimonio. Comunque 

sorrido sempre. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere lei è bravo a far acquisire a titolo gratuito il 

Parco, l’apertura del Decumano Massimo con tutti costi a 

carico del Comune. Emendamento 9 a firma di Letizia Arcara. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Presidente grazie. Quest’Emendamento al DUP, mi dispiace che 

l’Assessore al Settore sia assente, prevede il rilanciare 

l’IPAB Giovanni XXIII°. Capisco le difficoltà dell’Ente, 

comprendo benissimo che siamo ancora in attesa della Riforma 

del Riordino dell’IPAB oggetto della Commissione Affari Ge-

nerali presso l’ARS. Comprendo tutto questo, ma francamente, 

mi ribello all’idea che questa struttura debba chiudere per 

il servizio delicato che svolge. Mi ribello all’idea che 

nove dipendenti, essendo stati già cinque dipendenti assor-

biti dall’Ente, che nove dipendenti siano ancora in attesa 

di conoscere il loro destino, quale sarà il loro destino 

dopo tanti anni di abnegazione, di dedicazione a questo de-

licatissimo lavoro curare, cioè le persone anziane, pren-

dersi cura delle persone anziane. Quindi Presidente a viva 

forza chiedo che si preceda al rilancio dell’Ente Struttura 

Giovanni XXIII°, di quest’IPAB, perché se ancora aspettiamo 

la riforma delle IPAB a livello Regionale, evidentemente, 

passerà un bel po’ di tempo. D’altronde spesso l’Assessore 

Ruggeri invitata in Commissione ha detto “Faremo di tutto 

perché non chiuda”, ma mi sa che invece è stato fatto di 

tutto per la sua chiusura. Grazie Presidente, grazie colle-

ghi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ci sono interventi, ma vi invito a stare un po’ seduti 

ed a ripristinare l’ordine in Aula, diversamente abbiamo 

difficoltà a seguire i lavori sia io che il Segretario Ge-

nerale. Segretario proceda con la lettura dei pareri. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Do lettura dei pareri espressi sull’Emendamento. “Il Respon-

sabile Dirigente del Servizio Competente esprime parere fa-

vorevole di regolarità tecnica.” Per quanto riguarda il Di-

rigente dei Servizi Finanziari, esprime parere favorevole 

inteso quale indirizzo strategico. La stessa cosa fa sostan-

zialmente il parere del Collegio dei Revisori dei conti, che 

dice che “Stante la materia programmatoria e d’indirizzo 

dell’atto, l’Organismo di Revisione constata che tale pro-

posta non modifica il proprio parere favorevole rilasciato 

sul DUP. Il Collegio comunque esprimerà le dovute valutazioni 
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tecniche al momento dello stanziamento di relative risorse 

finanziarie.”   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ci sono interventi nuovamente, procediamo… Prego collega 

Licari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Siccome abbiamo ampiamente discusso della 

Casa di Riposo anche nelle varie Commissioni, sia d’inchie-

sta che nella Commissione Sociale di cui faccio parte, sap-

piamo che comunque le IPAB stanno chiudendo, era giusto per 

capire, magari non ho afferrato bene qual è in questo caso 

l’intendimento reale, diciamo. Infatti mi sarà sfuggito, non 

sto dicendo che… per capire come potremmo eventualmente an-

che in una visione strategica… (intervento fuori micro-

fono)…, futura, certo. … (intervento fuori microfono)… Sì, 

siccome è nell’intento di tutti quello di rilanciare, però 

bisogna capire poi in che modo, perché comunque il Documento 

Unico di Programmazione poi dev’essere coerente pure con il 

Bilancio e tutto quello che prevede un Documento che è pro-

pedeutico all’approvazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto d’intervenire la collega Eleonora Milazzo, ne ha 

la facoltà. 

 

CONSIGLIERA MILAZZO ELEONORA 

Grazie Presidente. Per quanto riguarda il mio parere è fa-

vorevole. Io insieme alla collega Arcara, Presidente della 

Commissione Servizi Sociali, ci siamo recate più volte alla 

Casa di Riposo Giovanni XXIII°, in realtà collega Licari, mi 

rivolgo sempre alla Presidenza però faccio cenno al suo ra-

gionamento che non fa una piega se non quella che dovrebbe 

darci l’Amministrazione stessa una risposta sulle strategie 

da adottare nel caso di specie, ovvero capire un attimino 

qual è stata la concertazione anche a livello Regionale dal 

momento che io ho fatto da tramite per mezzo dell’Onorevole 

Stefano Pellegrino il quale si era anche intestato la pos-

sibilità, quale è stata in realtà, della nomina del Commis-

sario, perché c’era un ritardo da parte del Comune di circa  

quattro mesi nella nomina di un Commissario che potesse 

quanto meno andare a firmare quei documenti necessari, ov-

vero i Nullaosta affinché il personale stesso non rimasse 

ancora bloccato nonostante non avesse nessuna retribuzione 

da parecchi mesi come ben noto, nonché vanno là attualmente 

i dipendenti della Casa di Riposo, timbrano il cartellino 

quanto mortificante, perché rimangono là seduti a non fare 

nulla tutto il giorno. Questo ha provocato anche un crollo 

psicologico perché quello che è da parte dei dipendenti che 

non stanno continuando a fare il loro dovere senza percepire 

un centesimo. Dunque dal punto di vista strategico è neces-

sario sì che il Consiglio Comunale si intesti la possibilità 



51Consiglio Comunale del 26/06/2019 

di andare avanti con le iniziative, però è necessario so-

prattutto che il Sindaco ci dia a noi delle risposte in 

merito a quali siano state le sue interlocuzioni con la 

Regione, con l’Ente stesso, con la possibilità, perché l’ab-

biamo più volte avanzata, di dare in affidamento questa 

struttura a privati, è stata anche concertata con il Commis-

sario la possibilità di poter dare in affidamento la strut-

tura a privati e quanto il Comune avere dei ricavi, perché 

ci sono diverse procedure che non stanno andando avanti per 

niente. Abbiamo delle procedure esecutive, abbiamo dei te-

stamenti che ancora non vengono aperti, abbiamo tante, tante 

e tante cose da poterci lavorare. … (intervento fuori micro-

fono)… Appunto la concertazione con la Regione. La concer-

tazione con la Regione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri, scusate, due minuti ad intervento e non è per-

messo l’apertura di un dibattito. 

 

CONSIGLIERA MILAZZO ELEONORA 

Quindi Presidente sono d’accordo sull’Emendamento, ma è ne-

cessario che il Sindaco venga in quest’aula nel più breve 

tempo possibile a darci delle risposte al riguardo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se non ci sono altri interventi… Non ci sono altri inter-

venti, procediamo con la votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Sinacori Giovanni, Coppola Leo-

nardo Alessandro, Arcara Letizia, Genna Rosanna, Angileri 

Francesca, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 

Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo.. 

  

 

Hanno votato “No” n. 1 Consigliere: Cimiotta Vito. 

 

Hanno votato “Astenuto” n. 4 Consiglieri: Rodriquez Mario, 

Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro 

Giuseppe, Di Girolamo Angelo, Piccione Giuseppa Valentina, 

Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Stavo dicendo al collega che la votazione era chiusa, non me 

ne sono accorto né io e nemmeno il Segretario Generale, 

onestamente. Sono presenti alla votazione 22 Consiglieri Co-
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munali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 12, l’Emen-

damento viene approvato con 17 voti favorevoli, 1 voto con-

trario e 4 astenuti. Scusate è un fatto non di secondo piano 

o di secondo rilievo quello che viene sollevato dal collega 

Cordaro, per una semplice ragione, in queste votazioni il 

voto è ininfluente, perché il foto è chiaro, sono 17 voti 

favorevoli. Ma vi immaginate che un voto può essere influente 

ai fini del computo dell’approvazione di un atto delibera-

tivo? Allora io vi invito su questa cosa, lì il Segretario 

ha anche ragione, ad essere un po’ più attenti e possibil-

mente onde evitare che ci possono essere disguidi stabiliamo 

anche un criterio ed il criterio può essere quello che quando 

si viene chiamati all’atto del voto e non si è presenti in 

aula non può più votare, non ha più diritto, così evitiamo. 

Da questo momento chi non è presente in Aula all’atto della 

chiamata, anche se rientra successivamente non può votare. 

Non è così. Io dico che non è così, abbiamo adottato un 

criterio, il criterio è quello, però capisco entra, esce, si 

alza, non si alza. Vi immaginate se un voto può essere anche… 

un’astensione può essere influente ai fini della bocciatura 

di un Emendamento o di un atto? Passiamo all’Emendamento 

successivo, quello 10. Proposta Emendamento al DUP, appro-

vato dalla Giunta Comunale con delibera numero 10 dell’11 

marzo 2019. Da una verifica… chi relaziona su questa cosa, 

dovrebbe essere l’Amministrazione. Assessore Baiata…. Asses-

sore può dare lettura. Può leggere la relazione Assessore. 

Il problema era che per un fatto di correttezza potevo anche 

leggerlo io, ma se c’è lei la relazione è giusto che la legga 

lei. Proposta Emendamento al DUP approvato dalla Giunta Co-

munale con deliberazione numero 50 dell’11 marzo 2019. “Da 

una verifica sul Documento Unico di Programmazione 2019 – 

2021, approvato dalla Giunta Comunale con deliberazione nu-

mero 50 dell’11 marzo 2019, è emerso che nell’ambito della 

Missione 12, Programma 7, non risulta indicato tra i servizi 

resi da quest’Amministrazione quello relativo all’assistenza 

per l’autonomia e per la comunicazione in favore degli alunni 

con deficit fisico o sensoriali frequentanti le scuole 

dell’Infanzia, quelle Primarie e secondario di Primo grado 

del territorio Comunale. Premesso ciò con la presente si 

intende proporre un Emendamento tecnico al citato DUP al 

fine di integrare l’elenco dei servizi comunali indicati 

nella Missione 12, Diritti sociali, politiche sociali e fa-

miliari, Programma 07, programmazione Governo della rete e 

dei servizi socio sanitari e sociali con quello sott’indi-

cato: Assistenza per l’Autonomia e per la Comunicazione in 

favore degli alunni con deficit fisici o sensoriali, fre-

quentanti le scuole dell’Infanzia e quelle primarie e secon-

darie di primo grado del territorio Comunale”. Quindi era 

stata una dimenticanza su un servizio strategico per la no-

stra Comunità. 
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CONSIGLIERE GALFANO 

Quindi Presidente, siamo stati fortunatissimi, perché se noi 

approvavamo il Bilancio il 31 marzo così come potevamo dare 

noi trascuravamo una classe molto debole. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non avremmo potuto assicurare sicuramente alcuni servizi che 

sono indispensabili. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Menomale, menomale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Siccome il DUP è il Documento Unico di Programmazione, se 

non è inserito nel DUP non si può attivare…, strategicamente 

non si può impegnare una somma, diversamente il DUP non ha 

senso e non lo trattiamo. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Consentitemi di puntualizzare una cosa. Era espresso nei 

servizi in generale, che vengono espressi e che vengono for-

niti. Poi è un servizio dovuto per Legge e quindi quanto 

tale la Legge è al di sopra di ogni dubbio. Quindi il settore 

andando ad analizzare il proprio programma operativo ha ri-

tenuto opportuno puntualizzare, vista l’entità del servizio 

che ogni anno viene affidato, solo una puntualizzazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottore Angileri, visto che il Servizio è un servizio Obbli-

gatorio per Legge, per garantire il servizio all’Istruzione, 

che senso ha parlare di Servizi Sociali, come se parliamo di 

soggetti che hanno bisogno di assistenza sociale, quando 

hanno bisogno di assistenza scolastica. Sono degli alunni 

che frequentano la scuola dell’Obbligo e hanno diritto ad 

avere questa figura per Legge ed è una figura indispensabile 

ai fini dell’istruzione scolastica. Tant’è che alcuni col-

leghi, Segretario perché dico questo, perché è stato presen-

tato un Emendamento anche da parte di alcuni colleghi, non 

ha senso di parlare di Servizi Sociali, parliamo di Servizi 

Socio – Educative, Servizi di Pubblica Istruzione. Secondo 

me è sbagliata la voce. Ma Socio – educativi che significa. 

Se una figura è essenziale ai fini dell’istruzione è come 

l’insegnante di sostegno, allora l’Insegnante di Sostegno lo 

assegniamo ai Servizi Sociali, ma è una figura essenziale ai 

fini dell’istruzione di un bambino, della formazione 

dell’istruzione. L’Assistente Igienico – Personale è una fi-

gura che attiene ai Servizi Sociali o alla Pubblica Istru-

zione? Mi sembra che sia alla Pubblica Istruzione. Li fa 

Marsala Schola, non li fa sicuramente i Servizi Sociali. 

Allora anche lì, secondo me, è un problema in termini stra-

tegici non facciamo sentire ancora di più, pesare ancora di 

più alcune scelte, anche lì se sono scelte non facoltative, 

ma obbligatorie ma è possibile che questi costi di circa 

oggi un milione e passa devono essere addossati al Comune 
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quando dovrebbero essere garantiti dal Ministero della Pub-

blica Istruzione? Quindi anche voi Cari Uffici…, Segretario 

d’accordo, ma se noi non ci attiviamo, se non chiediamo 

anche, possibilmente una norma di Legge attraverso l’Anci, 

non possono essere tutti costi a carico dei Comuni che non 

hanno più risorse economico-finanziarie. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Scusatemi, se posso. Questo servizio è stato inserito in 

sede di approvazione del Bilancio, mi sembra due – tre anni 

fa da questo Consiglio Comunale, assegnato ai Servizi Sociali 

come servizio sociosanitario. Ora se dev’essere passato a 

Marsala Schola, può essere passato benissimo con le risorse. 

Questo Servizio ricordo a me stesso ed a voi tutti che era 

espletato dalla Provincia. Poi la Provincia si è accorta che 

non era un servizio a proprio carico ma era a carico dei 

Comuni e lo ha traslato ai Comuni. In merito alla sosteni-

bilità ed a chi se ne deve fare carico dovremmo interessare, 

diciamo, il servizio interessato che possono essere i Ser-

vizi Sociali, a cui la stessa Dirigenza fanno capo anche i 

Servizi Scolastici. Cioè, la Dirigenza competenza è quella 

dei Servizi al Cittadino in generale. Quindi per questo può 

essere sicuramente più esaustivo di me il Dottore Fiocca, il 

Dirigente competente. In questo momento, in base alla nor-

mativa è a carico dell’Ente Locale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. Dottor Angileri sì effettivamente è da 

qualche anno che le competenze sono state trasferite al Co-

mune, ma siccome noi abbiamo anche trattato un’altra figura 

che è quella dell’Infermiere pediatrico e l’abbiamo inserito 

all’interno dell’Istituzione, dunque al Diritto allo Studio, 

non vedo perché noi dobbiamo, intanto continuare ad appesan-

tire i Servizi Sociali che già hanno i loro problemi. Nello 

stesso tempo io ritengo che viene più facile alle Dirigenze 

Scolastiche ad avere un solo interlocutore, più che avere 

diversi Uffici o diversi servizi per poter dare un, diciamo 

così, un servizio o un’equipe più personalizzata dove viene 

inserito l’Assistente Igienico personale, l’Assistente alla 

Comunicazione, l’Assistenza Infermieristica. Non è un pro-

blema sociale, perché tu dici: noi lo diamo a chi non lo può 

Fare. Perché il Servizio Sociale dov’è che interviene? Dove 

ci sono soprattutto disagi sociali ed economici. Qua è un 

dovere che abbiamo noi, l’abbiamo come compito istituzio-

nale, lo prevede la Legge. Dunque a questo punto eventual-

mente doveva essere al contrario, il Servizio Infermieri-

stico doveva andare ai Servizi Sociali visto che non c’è una 

Legge ben definita su questa questione. Dunque noi riteniamo 

che all’interno di Marsala Schola si possono gestire con 

un’equipe e con l’Ufficio apposta fatto per gestire tutto 

quello che riguarda il diritto allo Studio per i bambini di 



55Consiglio Comunale del 26/06/2019 

cui hanno bisogno una maggiore attenzione. Per questo noi 

abbiamo fatto la proposta di Subemendamento, dal punto di 

vista economico non cambia nulla, è solo per cercare di 

essere più completi nell’offerta che si fa. Tutto questo. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Posso? Da quello che mi risulta il Servizio viene assegnato 

su certificazione dell’ASP ai sensi della Legge 104, ma 

l’insegnante di sostegno non è a carico del Comune. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Allora, scusate significa che se c’è un bambino che ha bi-

sogno di fare la terapia, l’Assistente Igienico Personale e 

l’Insegnante di sostegno ed in questo caso l’Assistente alla 

Comunicazione deve andare in quattro posti. Scusate, il Di-

rigente si mette d’accordo con il Direttore dell’Istituzione 

Marsala Schola e dice: “Io ho un bambino che ha bisogno di 

quattro figure. Uno ne ha bisogno di tre…. e si organizzano. 

Anche perché si potrebbe pure arrivare al punto Presidente, 

che a volte i bambini che hanno bisogno di particolare at-

tenzione e magari ci possono essere due plessi vicini… magari 

ce ne sono due che possono andare nella stessa scuola, per 

evitare che si manda il personale prima a Banna e poi 

dall’altro lato, invece così viene, secondo me, gestito me-

glio. Questo è l’obiettivo. Pensiamo di facilitare le cose. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere lei non è che ha pensato di fare… ha fatto un’os-

servazione che è corretta, assolutamente. Non solo, se oggi 

non ci sono le condizioni di fare anche il Subemendamento 

perché necessita il parere anche dei Revisori io la invito 

a trasformarlo subito, sedute stante in atto d’indirizzo, lo 

votiamo. Quello che conta è l’indirizzo strategico che si 

vuole fare. Non posso bloccare la seduta perché non posso 

avere oggi, in questo momento il parere  dei due direttori 

tecnici più i Revisori, questo è chiaro. Però lo trasformi 

in Atto d’Indirizzo e lo possiamo mettiamo in votazione alla 

fine e procediamo. Prego ne ha facoltà. A favore o contro il 

Subemendamento. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Io mi sono persa forse qualche passaggio che poi non mi ha 

fatto più comprendere da che cosa è nato il dibattito sulla 

questione. Su quest’Emendamento che è stato proposto la 

Giunta prevede solo d’inserire questa parte che poi tra 

l’altro per Legge già sappiamo che viene attuato. Non ho 

capito dov’è nato il… 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

È per dare un servizio più completo…. (intervento fuori mi-

crofono)… 
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CONSIGLIERA LICARI 

Ho capito, ho capito. Volevo solo questo chiarimento per 

capire quale era la problematica e magari dare un mio… In-

fatti poi ho capito che Filippo ha risposto però non capivo 

bene quale era stato il passaggio, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi sembra di capire che non ci sono margini per poter anche 

modificare questa proposta di Subemendamento, nonostante gli 

indirizzi dell’Aula siano diversi, però invito il collega 

Coppola che ne ha facoltà a mettere in trattazione l’Atto ed 

a farlo votare, quanto meno di ritirarlo e di trasformarlo 

in Atto d’indirizzo. Ed anche i sottoscrittori naturalmente. 

Quindi, condividiamo, lo trasformiamo in atto d’indirizzo 

alla fine della votazione del Documento Unico di Programma-

zione. Segretario possiamo procedere alla votazione 

dell’Emendamento 10, così come formulato dall’Amministra-

zione.   

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Cop-

pola Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci An-

tonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, 

Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Cimiotta Vito, 

Genna Rosanna, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia 

Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodri-

quez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferrantelli 

Nicoletta, Ferreri Calogero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo 

Agata Federica, Di Girolano Angelo, Angileri Francesca, Ala-

gna Walter, Nuccio Daniele, Piccione Giuseppa Valentina, 

Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul Decimo Emendamento 19 Con-

siglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 

10, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 19 voti 

favorevoli su 19 votanti. Collega Arcara per dichiarazione 

di voto, prego. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Io ho votato favorevolmente perché il 

servizio è delicato ed è giusto che venga fornito. Però, 

Presidente, mi lasci passare una riflessione. Cioè, da una 

Verifica del DUP, cioè l’Assessore Ruggeri, la Sezione Ser-

vizi Sociali, quindi Missione 12 l’ha stesa lei? L’ha letta? 

L’ha copiata? Non ho capito. Tra l’altro Presidente io debbe 

ribadire che non è stato possibile un confronto con l’Asses-

sore Ruggeri e nel mio ruolo di Presidente della Commissione 

Politiche Sociali ci stava tutto il confronto, non è stato 
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possibile perché l’Assessore quando è venuto in Aula a par-

lare del DUP non ha parlato intanto di questo Servizio e 

quindi le è sfuggito anche in quell’occasione, va bene, ma 

soprattutto si è limitata a leggere tutti i progetti che noi 

avevamo già letto, perché era inserito nel DUP e l’avevamo 

letto. Non siamo così stupidi da non aver capito. Allora, 

dico il confronto non c’è stato. Ma su questo confronto io 

desideravo che nascesse un serio dibattito con l’Assessore. 

Ho votato favorevolmente solo per l’importanza del servizio, 

ma sicuramente l’Assessore Ruggeri non è stata all’altezza 

di poter relazionare sul DUP. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo all’Emendamento numero 11, Arturo Galfano e Angelo 

Di Girolamo. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie Presidente. L’Emendamento riguarda le Opere Pubbliche 

in corso di realizzazione, non ancora ultimate e finanziate 

negli anni precedenti. La realizzazione della Spiaggia di 

Salinella, la spiaggia di Città per la somma di 40.000,00 

euro che già sono stati impegnati nel 2017. Sinteticamente 

il Consiglio Comunale, perché una volta che è stato votato 

diventa del Consiglio Comunale ha più volte manifestato l’in-

teresse a che si creasse la Spiaggia di Città della Salinella 

e ha messo con Emendamenti sia nel 2016 e sia nel 2017 le 

somme per creare questa Spiaggia. Beh, io pochi giorni fa ho 

subito interpellato il funzionario addetto che cascava dalle 

nuvole e diceva “Ci sono queste notizie di questa spiaggia, 

di questo progetto”. Ho allora interpellato il funzionario 

che si occupa della redazione dei progetti in generale che 

mi ha consigliato, tenuto conto che tutto d’un colpo le cose 

qui spariscono, non solo non vengono realizzate, ma spari-

scono addirittura i progetti, quello che si deve fare, mi ha 

consigliato di mettere, di fare un Emendamento al DUP e 

reinserire qualche cosa che è già stata finanziata. Sono 

curioso anche di vedere che parere mi hanno dato, perché può 

darsi che anche una somma che è già stata prevista perché 

nel Capitolo 72.60.10 una somma è impegnata, magari mi si da 

anche parere contrario. Beh, ci può stare anche questo. Gra-

zie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario diamo lettura del parere. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Il Dirigente esprime parere favorevole di regolarità tecnica 

sull’Emendamento riguardante un intervento previsto nel Di-

rigente Programma Triennale delle Opere Pubbliche. Il parere 

di regolarità contabile è favorevole, trattandosi d’inter-

vento già finanziato ed il parere dei Revisori dei Conti è 

Favorevole. 
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CONSIGLIERE GALFANO 

E se ci sono perché dal 2016, perché sono non stati realiz-

zati. Guarda che nel DUP non c’è, vallo a vedere, l’ho visto 

io, nel DUP non c’è, Infatti c’è una voce ben specifica. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate Consigliere Galfano non c’è una Spiaggia a Salinella, 

io l’ho vista. Se dobbiamo essere seri, ma altrimenti… (in-

tervento fuori microfono)… scusate. Due a favore e due contro 

sull’Emendamento. Procediamo con la votazione per appello 

nominale, Segretario. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Un attimo Consigliere che si passa alla votazione. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca, 

Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingras-

sia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, Ro-

driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Giro-

lamo Angelo, Alagna Walter, Piccione Giuseppa Valentina, 

Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Undicesimo Emendamento 22 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 12, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 22 

voti favorevoli su 22 votanti. Un ulteriore Emendamento al  

DUP da parte dell’Amministrazione. Dichiarazione di voto, ne 

ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente, il mio voto è stato favorevole perché più 

volte in più anni naturalmente si è mostrata la volontà di 

questo Consiglio di realizzare la Spiaggia a Salinella. Sono 

una puntualizzazione volevo capire, più che altro è un sug-

gerimento anche, a quale pagina del DUP si riferisce, perché 

non è che c’è una Missione Opere Pubbliche, le Missioni sono 

numerate,  uno, due, tre, quattro… in questo caso non com-

prendo dall’analisi del DUP dove dev’essere inserito 

quest’Emendamento. Anche perché dove ci sono le opere pub-

bliche che è a pagina 161, su Salinella ci sono tre inter-

venti: Manutenzione Straordinario e Bonifica del Parco di 

Salinella, ci sono vari interventi su Salinella. Quindi, 
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volevo capire in quale punto specifico del DUP va inserito, 

grazie. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Collega Alagna, per quanto riguarda l’intervento di Sali-

nella non riguardavano la Spiaggia, era “Intervento Parco 

Salinella”. L’Emendamento invece riguarda proprio la Spiag-

gia di Salinella. Ho parlato con Alessandro Putaggio, dico 

nome e cognome, che mi sna detto lui di preparare quest’Emen-

damento perché si rischiava di non poterla realizzare perché 

non era incluso ed alla voce esatta “Opere pubbliche in corso 

di realizzazione non ancora ultimate e finalizzate negli 

anni precedenti”. Ve lo cercate e ve lo vedete. Alessandro 

Putaggio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io vi ho sto consentendo tutto quello che è… perché è solo 

ai fini di un chiarimento. Questi erano chiarimenti che de-

vono essere dati quando abbiamo trattato il Piano Triennale 

l’abbiamo chiesto e nessuno era nelle condizioni di spiegar-

celo. Oggi che parliamo di DUP tutti sanno. Direttore certo 

che può. 

 

DIRIGENTE DOTTOR ANGILERI 

Non so a che punto è il Progetto. Non è possibile perché mi 

è stata chiesta la reimputazione della somma e per la reim-

putazione della somma ci dovrebbe essere già il creditore 

certo, da parte del… Il progetto è stato approvato…. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottor Angileri allora a questo punto aggiungo io e vado 

oltre, visto che l’ha voluto dire il dottore Galfano. Il 

Consiglio Comunale approva un Emendamento per 40.000,00 euro 

per riqualificare e recuperare la Spiaggia di Salinella, 

rendere il percorso accessibile. Il Progetto che stava fa-

cendo l’Ufficio era quello di creare i solarium che non hanno 

nulla a che fare con quello che era l’indirizzo del Consi-

glio. Allora, io non capisco in questo Comune chi comanda, 

chi da le Direttive, chi gestisce e chi parla, perché tutti 

mettono lingua, tutti parlano e tutti danno direttive, quando 

le Direttive le dovrebbe dare una persona sola. È così col-

lega Licari. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Io posso parlare degli aspetti contabili. Degli Aspetti tec-

nici non… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Comunque Emendamento approvato andiamo avanti. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Chiedo scusa una cosa sola volevo puntualizzare. Quando è 

stato inserito l’intervento nel Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche è stato inserito come intervento di 40.000,00 euro. 
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40.000,00 euro che a rigore di Legge potrebbe anche non 

essere inserito nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche, 

così come fra le opere da realizzare del DUP in quanto è 

sempre sotto soglia, sotto le 100.000,00 euro, perché se 

dovremmo inserire tutti i lavori e tutte le manutenzioni in 

corso inferiori a 40.000,00 euro non so quante pagine do-

vremmo inserire nel DUP e se saremo in grado di inserirle. 

Quindi, detto questo dal punto di vista contabile nulla que-

stio, dal punto di vista tecnico qualcuno mi dovrà dire se 

il progetto va avanti sulla base di quello che è stato ap-

provato, per cui sono state inviate le lettere – invito 

perché sennò non può mantenuto in Bilancio, c’è una certi-

ficazione da parte dei Lavori Pubblici che dice di mantenere 

o reimputare la somma in quanto lavori in corso o lavori 

aggiudicati o c’è il creditore in fase di aggiudicazione e 

quindi da questo punto di vista, dal punto di vista contabile 

siamo apposto, dobbiamo chiedere ai tecnici quello che stanno 

facendo e perché lo stanno facendo. Dal punto di vista stret-

tamente DUP questo Emendamento è un rafforzativo di una cosa 

che potrebbe anche non essere nel DUP in quanto in corso di 

esecuzione ed inferiore ai 100.000,00 euro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Direttore concordo, condivido. Abbiamo nuovamente approvato 

un Emendamento che già avevamo approvato nel 2017, ma sta di 

fatto che una cosa è certa e scontata, che nonostante non ci 

fosse bisogno di metterlo, il Consiglio Comunale ha dato due 

votazioni su quest’atto ed ancora non si sa che fine abbia 

fatto quel progetto che era volontà del Consiglio. Su questo 

è chiaro e qualcuno ce lo dovrà dire. Collega Licari. 

 

CONSIGLIEPRA LICARI 

Grazie Presidente. Io ricordo bene però che lo scorso anno 

quando si trattava di quest’Emendamento sulla realizzazione 

della spiaggia alla Salinella forse c’era il Dirigente Fran-

cesco Patti che aveva dato dei chiarimenti in merito. Magari 

mi può dare conferma il collega Galfano che ha seguito ov-

viamente da vicino perché era un suo Emendamento, però ri-

cordo che il Dirigente Patti aveva dato forse una spiegazione 

sul discorso della Spiaggia o Solarium. Solo questo volevo 

precisare. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Una spiegazione sbagliata, se permette, perché l’ho contrad-

detto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, possiamo mettere un punto su quest’argomento che 

non è oggetto degli Emendamenti che stiamo votando. Mettiamo 

un punto. 
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CONSIGLIERA LICARI 

No, no io volevo chiarire solo questo, perché c’erano pre-

senti tutti i tecnici, se si sono sbagliati tutti dovremmo 

veramente prendere dei provvedimenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, non si sono sbagliati, assolutamente. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

C’è il parere della Sovrintendenza, non è stato presentato 

un progetto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi, discussione chiusa, passiamo al dodicesimo Emen-

damento. 

 

CONSIGLIERA LICAPRI 

Sappiamo che cosa significa realizzare una spiaggia in una 

zona d’interesse archeologico. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La spiaggia c’è, non va realizzata. La spiaggia c’è. La 

Spiaggia c’è. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Coperta di Posidonia, insomma io ci sono stata da poco, 

comunque non è questo il momento, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La spiaggia c’è. Emendamento al DUP 2019 – 2021. È un Emen-

damento dell’Amministrazione a seguito delle variazioni al 

Piano Triennale delle Opere pubbliche. Quindi è un atto do-

vuto, si esprime parere favorevole di regolarità tecnica, si 

esprime parere favorevole di regolarità contabile, si 

esprime parere di regalità contabile favorevole. I pareri 

dei Revisori Contabili sono pure favorevole, quindi è un 

Emendamento tecnico dovuto alle variazioni del Piano Trien-

nale delle Opere Pubbliche. Se nessuno chiede d’intervenire… 

È un Emendamento tecnico dovuto alle variazioni da parte del 

Consiglio all’impostazione del Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche fatto dall’Amministrazione quanto ha approvato il 

Bilancio, Opere  Pubbliche 2019 – 2021. Nessuno chiede d’in-

tervenire, procediamo con la votazione per appello nominale 

all’Emendamento numero 12, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 
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Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Mi-

lazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna 

Luana, Licari Linda. 

 

Ha votato “Astenuto” n. 1 Consigliere: Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Alagna 

Walter, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 12, 22 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 12, l’Emendamento viene approvato con 21 voti favore-

voli e 1 astenuto. Passiamo all’Emendamento numero 13, Emen-

damento firmato dal Sottoscritto. È l’Emendamento su cui già 

avevo relazionato precedentemente e mi riferivo alla scelta 

strategica di prevedere un dissalatore per venire incontro 

a quelle che sono le difficoltà idriche della nostra città. 

È abbastanza dettagliata perché prende parte di una rela-

zione, l’avevo già relazionato precedentemente, qualora 

fosse necessario darò lettura, se ritenete che è stato già 

relazionato precedentemente che era identico a quello della 

collega Arcara facciamo a meno di relazionare e guadagniamo 

tempo mettendolo direttamente in votazione. Se nessuno 

chiede d’intervenire e siete favorevole procediamo con la 

votazione Segretario per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Cop-

pola Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci An-

tonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Coppola Leonardo 

Alessandro, Arcara Letizia, Genna Rosanna, Nuccio Daniele, 

Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Gal-

fano Arturo, Alagna Luana, Rodriquez Aldo. 

 

Ha votato “Astenuto” n. 1 Consigliere: Licari Linda. 

  

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferrantelli 

Nicoletta, Ferreri Calogero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo 

Agata Federica, Rodriquez Mario, Di Girolamo Angelo, Ci-

miotta Vito, Angileri Francesca, Alagna Walter, Piccione 

Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 13, 18 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato con 17 voti favore-

voli e 1 Astenuto. Per dichiarazione di voto la collega 

Licari. 
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CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Mi sono astenuta semplicemente perché 

prima non ero presente in Aula quando è stato discusso. Ho 

confrontato così in maniera veloce l’Emendamento con quello 

che aveva presentato la collega Arcara e vedo che ci sono 

cose più dettagliate. Siccome sul dissalatore credo andrebbe 

fare una discussione un po’ più completa, non ho visto re-

lazioni in merito. Poi, si parla di finanza di progetto per 

cui vorrei capire se c’è già qualche cosa in corso e magari 

non siamo tutti informati su questo. Ecco non me lo sento di 

votare in questo momento un impegno per un dissalatore che 

tra l’altro, diciamo, per quello che ne so, quelli che al 

momento ci sono anche a Trapani o nei comuni sono abbastanza 

esosi per il Comune e vorrei approfondire. Non mi sento nelle 

condizioni di votare favorevolmente e neanche contraria, mi 

sono astenuti perché l’ho ritenuto più corretto, grazie.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. Passiamo all’Emendamento numero 14, presentato sem-

pre dal Sottoscritto. Emendamento al DUP 2019 – 2021 “Nella 

parte investimenti prevedere acquisto numero 2 mezzi per 

trasporto disabili”. Premesso che le attualmente le linee 

che servono il servizio trasporto disabili dà e per i centri 

di riabilitazione sono cinque, oltre i mezzi che necessitano 

per le attività integrative per gli stessi ragazzi disabili. 

Considerato che attualmente i mezzi che sono disponibili 

sono tre e per le restanti necessità dei servizi si fa fronte 

con mezzi di accomodo non tenendo conto facendo anche 500 

chilometri al giorno per mezzo ogni mese si devono fermare 

a turno per la necessità manutenzione. Pertanto onde evitare 

di non poter prendere i ragazzi disabili e lasciarli a casa, 

con tutte le conseguenze del caso, si chiede di acquistare 

due mezzi adibiti al trasporto soggetti disabili comprensive 

di relative pedane. Segretario se possiamo dare lettura del 

parere all’Emendamento. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

L’Emendamento prevede il potenziamento del servizio tra-

sporto dei soggetti diversamente abili dalla loro residenza 

ai centri di riabilitazione, nonché nelle attività … Scusa-

temi: L’Emendamento al DUP prevede il potenziamento del ser-

vizio dei trasporti dei soggetti diversamente abili dalla 

loro residenza ai centri di riabilitazione nonché nelle at-

tività ludico – terminali nella stagione estive, attraverso 

acquisto di due autobus da impiegare nel servizio trasporti 

di soggetti diversamente abili. La linea è coperta dal ser-

vizio in atto sono cinque, zona Spagnola – Birgi, Zona Trab-

baccaro, Ragalia, San Filippo, etc., zona Centro urbano, 

zona Strasatti – Bambina, linea di supporto. Il Parco autobus 

è composto da numero sei autobus che a causa di frequenti 

guasti per l’uso spesso non sono sufficienti a coprire tutte 

le linee per cui si verificano limitazioni. Il potenziamento 

del parco autobus potrà consentire la sosta per la necessaria 
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manutenzione dei mezzi senza che ciò potrà comportare limi-

tazioni del servizio addetto alla sospensione di linee. Fatti 

salvi gli aspetti di carattere finanziario inerente alla 

spesa per l’acquisto dei mezzi si esprime parere favorevole 

sulla regolarità tecnica dell’Emendamento. Poi abbiamo il 

parere di regolarità contabile, che è favorevole eviden-

ziando che oltre al necessario reperimento delle risorse 

finanziarie per investimento, al momento solo con debito di 

finanziamento, occorre per poter procedere all’acquisto in-

tegrare il programma del Biennale Servizio e delle Forniture 

approvato con il Programma Triennale delle Opere Pubbliche. 

Io aggiungo, che questo sarebbe eventualmente possibile an-

che dopo l’approvazione del Bilancio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Lei sa benissimo, Segretario, che è un punto superabile. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

C’è il parere favorevole del Collegio dei Revisori, che dice 

“Parere  favorevole alle condizioni apposte dal Dirigente 

dei Servizi Finanziari”. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Vinci. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Grazie Presidente. Presidente intervento per dichiarazione 

di voto, esprimendo il mio voto favorevole, però voglio far 

ricordare a lei Presidente che lè garante dell’intera Assise 

ed ai colleghi qui presenti, quanto ho già ho rilevato nel 

precedente intervento sulla tematica dei disabili. Dobbiamo, 

dovete risolvere, l’Amministrazione  deve risolvere ad iosa 

del trasporto per gli autisti. Gli autisti sono da anni non 

regolarmente assunti dall’Amministrazione come tali, ma ben 

sì da un servizio di Protezione Civile, dalle varie Associa-

zioni che di anno in anno si aggiudicano la gara e la svol-

gono come volontariato. Non c’è giusto che questa gente, ci 

sono persone che guidavano quest’autobus per dodici – tre-

dici giorni al giorno per portare a casa 25,00 euro di con-

tributo come rimborso forfettario. Ne abbiamo parlato ad 

iosa, l’Amministrazione ne è a ben a conoscenza, se ne stra-

fregata come sempre, come lo hanno fatto ad onor del vere 

anche le precedenti Amministrazione e quindi dobbiamo risol-

vere questo problema, perché non è giusto che la gente viene 

sfruttata in questo Servizio. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Non ci sono altri interventi e quindi proce-

diamo con la votazione per appello nominale, segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 
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Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Genna Rosanna, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 

Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Licari 

Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Gi-

rolamo Angelo, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Alagna 

Walter, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele, Ala-

gna Luana. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 14, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 19 

voti favorevoli su 19 votanti. Prego collega Genna. 

 

CONSIGLIERA GENNA 

Grazie. Ho condiviso il suo Emendamento come condivido quelli 

successivi perché comunque rispecchiano la stessa cosa, però 

dopo le affermazioni del collega Vinci in merito a quanto ha 

esternato sui dipendenti che portano e si occupano di tra-

sporto di questi ragazzi, ritengo che il Consiglio Comunale 

non in questa seduta, ma quanto prima convochi anche un 

Consiglio Comunale aperto perché la tematica è delicata, si 

tratta di lavoro nero Presidente. Quindi io la invito cor-

tesemente a prendere nota di quanto esternato dal collega 

Vinci ed a operarsi in tal senso. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ce ne faremo carico, cercheremo di capire meglio l’argomento 

per com’è giusto che meriti, soprattutto per il tipo di 

servizio che viene effettuato. Passiamo al Punto 15, Emen-

damento numero 15. Emendamento presentato dal sottoscritto. 

Emendamento al DUP 2019 – 2021 nella parte investimenti pre-

vedere acquisto di tre scuolabus per trasporto bambini da 

casa a scuola. Premesso che attualmente sono sedici le linee 

di Scuolabus per il trasporto bambini da casa a scuola e che 

attualmente i mezzi idonei sono appena tredici con immatri-

colazione abbastanza datata e fra poco non saranno più idonea 

nemmeno questi tredici una circolazione stradale a causa 

dell’alto livello d’inquinamento, infatti sono mezzi Euro 1 

e Euro 2. Tre mezzi Euro 0 sono stati rottamati proprio 

quest’anno. Quest’anno infatti sono stati rottamati diversi 

Euro 0, poiché non rispettavano più la normativa vigente. 

Considerata la peculiarità della nostra Città, che conta 99 

contrade e che diversi bambini, essendo città territorio 

sono obbligati per recarsi a scuola a prendere lo Scuolabus 

che diviene così lezzo indispensabile per assicurare il li-

vello d’istruzione obbligatoria a moltissimi dei nostri stu-

denti. Al fine di non interrompere il servizio e continuare 
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a garantirli si chiede d’inserire nell’anno 2019 l’acquisto 

di tre scuolabus. Ricordo che trattasi di servizio a domanda 

individuale, non è un servizio obbligatorio, ma sicuramente 

è una scelta politica importante, considerata la peculiarità 

della nostra città che è una città territorio e che spesso 

per raggiungere una scuola i bambini sono costretti a fare 

anche cinque – sei chilometri. Se possiamo dare lettura, 

Segretario, del parere all’Emendamento, Emendamento numero 

15. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

L’Emendamento al DUP prevede l’acquisto di numero 3 Scuola-

bus per potenziamento al parco autobus in atto, in dotazione 

al Comune. in realtà il numero di Scuolabus impiegato nel 

servizio si è andato sempre riducendo negli anni a causa del 

logoramento per l’uso ed adesso non è corrisposta l’integra-

zione, l’acquisto di nuovi Scuolabus. Valutata positivamente 

l’indirizzo dell’Emendamento, tuttavia è da precisare che il 

Comune di Marsala, insieme ad altri comuni della Regione è 

stato inserito in una linea di finanziamento per l’importo 

di 209.818,00 euro Asse del Programma di azione e coesione 

della Sicilia POC, Obiettivo è sostenere la transizione verso 

un’economica a basso tenore di carbonio in tutti i settori 

attraverso il quale sarà possibile procedere all’acquisto di 

numero 1 Scuolabus da 56 posti e numero 2 autobus da 37 

posti. La concessione del finanziamento è condizionata dalla 

produzione della documentazione la cui scadenza dell’appo-

sito bando è fissata per il 6 Agosto 2019. Questo è parere 

di regolarità tecnico. Poi abbiamo il parere del responsa-

bile del servizio finanziario che è favorevole “Evidenziando 

che l’acquisto può essere finanziato con fondi POC. Occorre 

poi per procedere alla fornitura integrare il programma Bien-

nale del Servizio e delle Forniture approvato con Programma 

Triennale delle Opere Pubbliche” e lo stesso parere viene 

espresso dai Revisori Dei Conti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io sono soddisfatto del parere favorevole da parte degli 

Uffici. In parte soddisfatto, nel senso che sono contento 

che c’è un finanziamento di 209.000,00 euro che ci metterà 

nelle condizioni di avere tre scuolabus. Ma nella conside-

razione e premesso ho detto che degli attuali 13 molti sono 

Euro 1 e Euro 0 e quindi non se non verranno rottamaci per 

Legge entro quest’anno, il prossimo anno non potranno più 

circolare , quindi la necessità di iniziare a fare investi-

menti annuali, progressivi e non un unico investimento che 

sicuramente non siamo nelle condizioni. Quindi, se facciamo 

piccoli investimenti ogni anno saremo nelle condizioni di 

avere un parco mezzi tali da garantire per gli anni futuri 

alcuni servizi che riteniamo e continuiamo a dire, è vero sì 

che sono a domanda individuale, ma sono ormai essenziali e 

riteniamo obbligatori ai fini del garantire alcuni servizi 

fra i quali il servizio obbligatorio quali sono quelli 

dell’istruzione. Considerato che spesso, continuo a dire, i 
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genitori vanno a lavoro, unico mezzo a disposizione è la 

macchina la utilizza il genitore che va a lavorare e quindi, 

i figli si spostano gioca forzo attraverso il mezzo scuola-

bus. Lo dicono i fati, non lo diciamo toi. Per altre oltre, 

il primo anno successivamente rottameranno altri tre mezzi. 

L’ho detto nella premessa e nella considerazione che degli 

attuali tredici ne occorrono  sedici, se poi consideriamo 

che un mezzo ogni tanto si può pure rompere, il mezzo deve 

andare anche a fare le manutenzione, parliamo di mezzi che 

hanno minimo 26 – 27 anni di età, obsoleti, al limite anche 

della circolazione. Se nessuno chiede d’intervenire, Segre-

tario procediamo con la votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, 

Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Gal-

fano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Calo-

gero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Giro-

lamo Angelo, Cimiotta Vito, Alagna Walter, Piccione Giuseppa 

Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione dell’Emendamento numero 15, 21 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 11, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 21 

favorevoli su 21 votanti. Per dichiarazione di voto, collega 

Licari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Io volevo dire solo un dettaglio che io 

li vedo più come atti d’indirizzo per come sono impostati 

Presidente, perché come Emendamenti abbiamo visto che va 

dettagliata anche la Missioni, la pagina per qualcuno che 

l’ha fatto, quindi siamo d’accordo, io infatti ho votato 

favorevolmente, però sappiamo pure che ci sono già nel DUP 

dei finanziamenti previsti, credo per l’acquisto degli Au-

tobus. Quindi, siamo in questo caso in perfetta linea. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io non parlo di autobus di linea, io  sto parlando SMA, è 

una cosa, e Scuolabus è un’altra cosa. Ad oggi abbiamo solo 

13 mezzi, quando ne prevedono 16, il finanziamento sicura-

mente ad agosto si presenteranno le istanze, bisogna capire 

se siamo in graduatoria, quando sarà finanziato, ci sarà il 

decreto. 
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CONSIGLIERA LICARI 

Bisogna capire se ci sono gli investimenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vuole sapere quello che penso io? Siamo in ritardo. Il ri-

schio è forte è che a settembre non partirà il servizio 

Scuolabus. Mi dica che sono pazzo, io le anticipo che a 

settembre il Scuolabus non partirà. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Siamo in ritardo da tanti anni Presidente, lei lo sa più di 

me che insomma che è qui da vent’anni, se si fossero fatti 

degli acquisti in maniera scandita nel tempo, anche un au-

tobus ogni due anni forse si sarebbe riusciti magari ad avere 

adesso un parco macchine un pochino più importanti. Però, 

non è facile, magari anche prima ci saranno state delle 

difficoltà e presumo che siano le stesse difficoltà che ci 

sono oggi. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega non ce ne sono difficoltà, c’è una normativa, fino 

all’altro giorno avevamo tre mezzi idonei che possono cam-

minare, perché non ho nessuno problema, dove abbiamo inve-

stito anche delle somme, che purtroppo la normativa prevede 

che siccome sono Euro 0, l’Euro 0 fino all’anno scorso po-

tevano camminare quest’anno non camminano più, non è che 

stabilisco io, in questo momento siamo all’Euro 6. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Ci voleva una progettualità anche negli anni passati. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma la progettualità la stiamo mettendo in atto, non da ora. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo all’Emendamento numero 16. Emendamento al DUP 2019 

– 2021 “Nella parte investimenti prevedere acquisto due mezzi 

per trasporto acqua potabile.” L’Emendamento porta la firma 

sempre del sottoscritto. “Premesso che sono sempre più fre-

quenti le rotture delle condutture idriche, con continui 

disagi per i cittadini e soprattutto gli esercenti di atti-

vità turistiche, ricettive con grave nocumento all’immagine 

della nostra città. Onde evitare che possa ripetersi in fu-

turo che parecchi turisti presenti nel nostro centro storico 

a causa del mancato approvvigionamento idrico delle strut-

ture non hanno potuto nemmeno rinfrescarsi, considerato che 

il Comune è sprovvisto di autobotti di piccole dimensioni 

che possono agevolmente addentrarsi nelle stradine del cen-

tro storico e quindi in grado di fronteggiare le emergenze 

continue, si chiede di prevedere per l’anno 2019 l’acquisto 

di autobotti una piccola ed una media al fine di poter meglio 



69Consiglio Comunale del 26/06/2019 

fronteggiare le continue emergenze idriche.” Segretario se 

possiamo dare lettura del parere.   

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Emendamento al  DUP prevede il potenziamento del servizio 

completare di trasporto di acqua potabile con autobotte at-

traverso l’acquisto di due mezzi da impiegare all’uopo. In 

atto le autobotti in dotazione al Servizio Idrico Integrato 

al Comune sono tre, tutti sono datati, in quanto quello più 

recente acquisto è stato immatricolato nel 2007 mentre gli 

altri due sono stati acquistati dagli anni ottanta agli anni 

novanta. Sovente a turno uno di essi staziona in officina 

per guasti o per manutenzione. Dalla primavera all’autunno 

a causa dell’aumento dei consumi idrici per le elevate tem-

perature ed i guasti alla rete idrica è pressante la richie-

sta di acqua potabile da parte dei cittadini, richiesta che 

spesso che il Servizio Idrico non riesce a soddisfare a causa 

del numero insufficiente di autobotte. Al riguardo si ritiene 

di dover precisare che il Servizio Idrico Comunale ha avan-

zato richieste di somme in sede di Bilancio per il potenzia-

mento del servizio delle autobotti comunali. Nel ritenete 

necessario pertanto il potenziamento del servizio, fatti 

salvi gli aspetti di carattere finanziario inerente alla 

spesa per l’acquisto di mezzi, si esprime parere favorevole 

sulla regolarità tecnica dell’Emendamento. Per quanto ri-

guarda il parere del responsabile del Servizio Finanziario 

è favorevole: evidenziando che è inoltre necessario il re-

perimento delle risorse finanziarie per investimenti, al mo-

mento solo con debito di finanziamento occorre per poter 

procedere alla fornitura integrale del Programma Biennale 

dei Servizi e delle forniture approvato con il Programma 

Triennale 2019 – 2021. E poi lo stesso parere esprimono 

sostanzialmente i Revisori dei Conti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Stessa cosa vale per questo, ringrazio già l’Aula per tutti 

i voti favorevoli. Come capite non sono scelte strategiche 

che mi sono inventato, sono scelte strategiche che gli stessi 

uffici hanno richiesto per anni ed anni e le richieste degli 

Uffici rimangono sempre evase. Collega Sinacori il problema 

che ogni volta rimangono evase, il problema qual è? Condut-

tura idrica che si rompe, il ristoratore e bar e le attività 

turistico recettive non hanno nemmeno l’acqua per poter ga-

rantire i servizi minimi igienici sanitari. Stiamo parlando 

di una città che vuole investire la sua immagine sul turismo. 

Non abbiamo fatto scelte di chissà ché! Ritengo che comples-

sivamente anche se è un investimento è un investimento che 

va all’immagine nel territorio. Non voglio rispondere a nes-

suno e non vogliono sentire nessuno, ma ricordo che quest’Am-

ministrazione ha avuto quattro anni di tempo per fare la 

programmazione ed in questi quattro anni non ha fatto pro-

grammazione, ha fatto solo improvvisazione. Quindi se siamo 

abbastanza responsabili e parliamo con gli Uffici e quelle 

che sono le rimostranze degli Uffici vengono recepite, non 
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penso che facciamo qualche cosa o qualche torno alla città, 

ma sicuramente facciamo un servizio utile alla nostra col-

lettività. Segretario visto anche i pareri e considerato che 

gli Uffici devono procedere gioco forza ai riequilibri ed 

alle variazioni, quando ci saranno le condizioni per poter 

recepire quello che oggi stiamo votando, l’Ufficio sa benis-

simo che non c’è bisogno, già deve procedere all’assestamento 

del Bilancio in modo tale che permetta al Consiglio Comunale 

di essere conseguenziale nei confronti degli Uffici rispetto 

agli atti che sono votati oggi e soprattutto successivamente 

con il Bilancio di Previsione. Detto questo se nessuno chiede 

d’intervenire Segretario possiamo procedere. Prego. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Presidente per esprimere il mio assenso al suo Emendamento, 

perché lei in questi minuti, in questi ultimi quindici – 

trenta minuti, nell’elencare una serie di Emendamenti che 

l’Aula le ha regolarmente votato ha toccato una serie di, 

diciamo, argomentazioni serie ed io ho sempre detto, ogni 

volta io glielo ribadivo in altre circostanze, è stata una 

figura sprecata a stare lì, perché lei sarebbe stato un 

ottimo osservatore ed un ottimo amministratore di questa 

città con la delega ai Servizi, perché sta dimostrando di 

elencare una serie di carenze sui servizi alla Città dall’ac-

qua agli autobus che sicuramente con una personalità del suo 

calibro al posto di qualche altro collega o amico in Giunta, 

sicuramente avremmo risolto parecchi problemi di questa 

città. Un plauso ai suoi Emendamenti che ha portato in aula 

e che l’Aula all’unanimità le ha votato, ad eccezione di 

qualche collega con un pregiudizio sicuramente sbagliato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Alagna prego. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente. Io sarei tendenzialmente favorevole, però 

volevo capire, se non ho capito male dal parere reso dovremo 

andare ad impinguare le somme nel Bilancio per l’acquisto 

delle autobotti. Quindi adesso nell’approvazione del Bilan-

cio, adesso non so il Dirigente ai Servizi Finanziari mi può 

rispondere, dovremmo prevedere un Emendamento e prevedere 

una somma, tra l’altro quantificandola anche, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Su questo già gli Uffici hanno già tutto pronto, non è che 

mi sono mosso così, tanto perché mi dovevo muovere. Poi se 

non vogliamo procedere, mi sembra che l’Aula sta andando in 

questa direzione e vogliamo che quando ci sono rotture di 

condutture idriche la città rimanga senza acqua, le attività 

commerciali rimangano senz’acqua, dico, siamo conseguen-

ziali. Capisco perfettamente, capisco anche dove si vuole 

arrivare non è un problema. Penso e ricordo ai colleghi 

Consiglieri anche quando abbiamo trattato la possibilità di 

indebitamento sugli investimenti, abbiamo detto in maniera 
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chiara, che investimenti non solo solo alcune manutenzioni 

che in questo momento non sono indispensabili e che riguar-

deranno le amministrazioni future. Noi abbiamo garantito le 

manutenzioni per le amministrazioni attuali e per quelle 

delle 2020, ci sono scelte che andranno oltre  il 2020 e non 

possiamo indebitare il Comune per scelte che andranno oltre 

il 2020. Sicuramente ci sarà necessità di chiedere un mutuo 

per l’acquisto dei mezzi per i disabili. Ci sarà un mutuo 

per chiedere l’acquisto di due autobotti per poter permet-

tere l’approvvigionamento idrico nella nostra città. Ci sarà 

la necessità di avere anche qualche altro mutuo, poi lo 

stabiliamo come, ma sono entità talmente piccole rispetto al 

servizio che viene reso alla collettività e talmente nuovo 

rispetto a determinate cose che ritengo che i servizi sono 

essenziali ed indispensabili e quindi l’Ufficio così come 

hanno detto i Revisori Contabili e gli stessi pareri tecnici 

sono nelle condizioni di poter fronteggiare. Detto questo 

Segretario io mi scuso se mi sono dilungato, dobbiamo mettere 

in votazione l’Emendamento in questo frattempo. Siamo in 

votazione in questo momento. … (intervento fuori microfono)… 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Io voglio un chiarimento che poi può influenzare il mio voto, 

mi scusi, per questo volevo intervenire prima, senno mi 

astengo. Io non ho capito una cosa, lei dice che ha già 

parlato con gli Ufficio, ha tutto pianificato. Dico l’Aula 

è informato di questo, io non sapevo nulla che già aveva 

pianificato delle… Sul discorso delle autobotti che mancano 

glielo dico io, glielo dico io che nella mia contrada l’acqua 

arriva una volta a settimana quando arriva. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ed è normale? 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Questo non è normale e succede da vent’anni. Per cui le dico 

chiaramente che succede da vent’anni. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non la capisco. Continueremo per i primi vent’anni. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Figuriamoci se sono contraria all’acquisto di due autobotti. 

Però lei adesso sta incominciando a prendere il discorso per 

i mutui. Mutui che abbiamo dibattuto per cinque, sei, sette 

sedute ed abbiamo detto che non si deve indebitare il Comune, 

abbiamo tolto soldi per la manutenzione di strade, marcia-

piedi e quant’altro, non voglio dire tutte le opere che si 

dovevano realizzare e che avrebbero portato pure lavoro ed 

erano investimenti. Lei adesso invece dice che i mutui vanno 

bene ed eventualmente per fare altri acquisti? 
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PRESIDENTE STURIANO 

Collega non mi faccia dire quello che non voglio dire in 

questa sede, ci saranno altre sedi competenti a tagliare, 

come si voleva chiedere l’accensione di quei mutui. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente lo sta dicendo lei, non è che l’ho detto io. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le ricordo che lei voleva far accendere dei mutui su delle 

opere che non c’erano nemmeno i progetti essenziali, che per 

Legge sono obbligatori. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente il discorso dei mutui l’ha preso lei. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Glielo dico io, non mi metta nelle condizioni. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Io non sapevo nemmeno tutto quello che lei ha detto e che 

era d’accordo con gli Uffici. Io chiederò al Dirigente chia-

rimenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera mi sembra che lei abbia letto i pareri e sono 

favorevoli e quindi non ci sono pareri contrari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Sì, i pareri favorevoli significa che lei dovrà trovare le 

somme. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Certo, li hanno trovati gli Uffici, perché io e l’Aula Con-

siliare non vuole creare disservizi su servizi che riteniamo 

utili ed essenziali e che investono nei confronti di una 

città che vuole diventare turistica a tutti gli effetti. 

Grazie. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Io voglio solo sapere se verranno tolti da altri Capitoli, 

questo. Mi astengo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma questo non è un problema mio, è un problema suo, si 

documenti. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 
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Letizia, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, 

Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna 

Luana, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Gi-

rolamo Angelo, Cimiottu Vito, Alagna Walter, Piccione Giu-

seppa Valentina, Gandolfo Michele, Licari Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 16, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato con 19 voti favore-

voli su 19 votanti. Per dichiarazione di voti ne ha la fa-

coltà. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Molto veloce Presidente. Io ci tenevo a dire, è chiarito 

qua, che trattasi di autobotti piccole per poter… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Centro storico. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Per poter alimentare il centro storico che generalmente è 

una questione assurda, l’altro giorno mi sono dovuto fermare 

per ascoltare la reprimenda di un esercizio commerciale che 

onestamente mi ha premesso che io non c’entravamo nulla e 

che non c’entrava nulla nessuno, però era disperato nel senso 

che aveva un’attività commerciale e non poteva lavorare. E 

poi c’era un’autobotte media che potrebbe servire, appunto, 

le strade del centro storico che non sono accessibili, perché 

quelle che ci sono bastano. Per quanto riguarda la periferia, 

anch’io abito in periferia. Per la verità tranne periodi di 

problemi che ci sono delle rotture l’acqua arriva, debbo 

essere onesto non posso lamentarmi di disservizi partico-

lari, forse perché sono fortunato, sono un pochettino più 

basso rispetto alla zona dove abita la collega Licari, però 

queste sono due autobotti che riguardano il centro storico 

che diverse volte sono venuti fuori anche alla ribalta della 

cronaca con esercizi commerciali che possono offrire servizi 

in un periodo critico come quello estivo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Ingrassia. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. È chiaro che ho votato favorevolmente non 

a questo ma anche agli altri perché rispondono qua, ora, in 

questo momento ad esigenze e priorità che sono emerse dai 

confronti, dalle riunioni e dai dibattiti che abbiamo fatto, 

non solo in aula, ma anche nelle Commissioni e mi riferisco 

non solamente all’ultimo Emendamento, ma anche a quegli pre-
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cedenti che abbiamo visto rispondevano ad una reale neces-

sità espressa anche per iscritto dal Dirigente di Marsala 

Schola, che era assolutamente preoccupata per l’erogazione 

del servizio relativamente agli Scuolabus. Quindi assoluta-

mente ovvie e scontate le motivazioni dei miei voti favore-

voli. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi stiamo terminando, un ulteriore piccolo sacrificio. 

C’è un ulteriore Emendamento al DUP che è il numero 17, 

presentato sempre dal Sottoscritto e vuole essere più… C’è 

un ulteriore Emendamento al DUP è il numero 17, presentato 

sempre dal Sottoscritto che ci sono quattro punti che sono 

stati toccati… cinque per l’esattezza, sono dei punti già 

votati precedentemente dal Consiglio Comunale ma che sono 

rimasti … (parola non chiara)… come sempre, nonostante ci 

siano interventi puntuali e su determinati servizi che di-

versi. Alla Missione numero 6, Programma  numero 1 alla voce 

“Promozione Sportiva” aggiungere, collega Cordaro, “Soste-

nere anche con contributo economico tutte le Associazioni 

Sportive di qualsiasi disciplina che promuovono a livello 

nazionale il nome della Città di Marsala”. Ricordo che il 

Consiglio Comunale lo scorso anno anche in sede di approva-

zione del Bilancio ha messo le risorse, non so come sono 

stati dati i contributi ed a chi sono stati dati, questo non 

lo sappiamo, ma sappiamo che la volontà del Consiglio era 

data un contributo a tutte e sicuramente non è il Consiglio 

che decide d’entità, dev’essere l’Amministrazione, però a 

tutte quelle Associazioni che hanno promosso e che continuano 

a promuovere l’immagine della Città di Marsala a livello 

nazionale e quindi che vanno al di fuori di quello che è il 

territorio siciliano. Era un impegno che aveva preso lei, 

Assessore ricordo solennemente in quell’Aula, in modo par-

ticolare nei confronti della Pallavolo Marsala che milita in 

Serie A  e nei confronti del Marsala Calcio. Io le dico che 

i soldi c’erano… glielo dico io. Assessore, Assessore, ri-

corda male, ricorda male. Si fidi. Se il Dottore di Ragio-

neria, il Dottor Angileri… Dottor Angileli se può venire un 

attimo. Vuole dire all’Assessore se fino al 31 marzo 2019 

erano previste delle somme relative a contributi messi nel 

Bilancio 2018 – 2020 da parte del Consiglio per le Associa-

zioni Sportive che militano a livello nazionale e che hanno 

rappresentato la città a livello nazionale? 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Il 31  marzo 2019 non potevano essere più impegnate, erano 

previste nel 2018 – 2020, annualità 2019, perché già l’11 

marzo quando è stato approvato il Bilancio di Previsione 

purtroppo per la quadrata del Bilancio sono state eliminate. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi dottore lei ha detto 11 marzo. Io le dico dal 1° 

gennaio all’11 marzo, potevate impegnare e dare un contri-

buto così come da volontà del Consiglio? 
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DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Sì, ma siccome c’erano le sentenze…   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi basta questa risposta. Sono contento e soddisfatto. La 

smentisco pubblicamente perché c’era il 2018 e 2019, non è 

questo il problema assessore. 

 

ASSESSORE BAIATA 

Si parla del 2019, non si parla del 2018. Ed è diverso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ed il dottore ha detto che prima dell’11 marzo 2019 c’erano 

le somme a disposizione. Non è che lo dico io. Missione 

numero 2 : "Potenziamento pulizia Straordinaria del terri-

torio con relativa derattizzazione, disinfestazione con par-

ticolare riguardo alle periferie ed ai quartieri popolari”. 

È un unico Emendamento. È un unico Emendamento. Perché quello 

sul Centro Storico già il potenziamento l’avevamo fatto con 

atto d’indirizzo 2018, abbiamo messo altri 50.000,00 euro su 

firma e su proposta del collega Coppola e del collega Sina-

cori e votato dal Consiglio Comunale, per essere chiari. Per 

essere chiari. Ancora attendiamo, ho fatto richiesta di ac-

cesso agli atti, attendiamo di avere copia di quella docu-

mentazione per capire se sono state fatte le gare e per 

capire se una città turistica merita di non avere prevista 

la derattizzazione e la disinfestazione del centro storico. 

Se mi sbaglio io mi assumo la responsabilità, se sbaglia 

l’Amministrazione che ha fatto queste manchevolezze si as-

sumerà qualcuno la responsabilità. Quindi potenziamento pu-

lizia straordinaria del territorio con relativa derattizza-

zione e disinfestazione con particolare, quando dico con 

particolare, significa che comprendo anche il centro sto-

rico, dove abbiamo messo somme diverse, con particolare ri-

guardo alle periferie ed ai quartieri popolari che in questo 

momento sono pieni di ratti, per non parlare di altro. An-

diamo avanti: Conferimento incarico per la redazione del 

Piano Regolatore del Verde Pubblico. L’anno scorso in sede 

di approvazione del Bilancio ed in sede di modifica del DUP 

abbiamo detto, su Emendamento mio e ringrazio l’Aula Consi-

liare per averlo recepito e votato, conferimento di un in-

carico ad un tecnico per la redazione del Piano Regolatore 

del Verde Pubblico, perché non è possibile che la pulizia 

del Verde Pubblico in questa città venga fatta solo se c’è 

una processione di turno ed allora c’è il prete che chiede 

o qualche Consigliere di turno che va a chiedere la racco-

mandazione e si va a pulire quella zona. Oppure si vanno a 

tagliare gli alberi a seconda se c’è qualche esercente com-

merciale che è amico di qualcuno. Abbiamo detto che bisogna 

farlo con molta oculatezza attraverso un Piano Regolatore 

che metta gli Uffici nelle condizioni di capire quanti alberi 

abbiamo, la tipologia, quando vanno effettuate le potature, 

se sono in grado di poterlo fare con i nostri dipendenti, in 
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caso che i dipendenti non fanno a montare i palchi fanno 

solo la potatura degli alberi, anche lì a chiamata, a chia-

mata, tanto per essere chiari, ritengo che sia una scelta 

strategica e civica, onde evitare quello che accade, che si 

procede a fare capitozzature di alberi, conviene a volte 

tagliarli da sotto, oppure si sostituiscono gli alberi, si 

va a mettere la piastrellazione dove c’erano prima gli alberi 

dicendo “Sì, però poi li rimettiamo” ma non costa di più 

andare a spendere delle somme per piastrellare invece di 

andare a mettere un alberello. Penso che bisogna essere con-

seguenziale, estirpo un albero che può arrecare danno e vado 

a mettere un alberello che fa parte di una tipologia di 

specie prevista da un Piano Regolatore del Verde pubblico. 

Alla Missione numero 9, Programma numero 2, Missione numero 

6: creare nuovi spazi a verde pubblico completi di arredi e 

giochi per bambini accessibili anche ai diversamente abili. 

Ricordo  che il Consiglio Comunale ha presentato un Emenda-

mento dove abbiamo previsto 50.000,00 euro per l’acquisto di 

giostre per bambini, per andare a potenziare alcuni varchi 

ed alcuni previsti proprio anche per i diversamente abili. 

Attendiamo ancora di capire che fino abbiamo fatto quelle 

risorse del 2017, siamo arrivati al 2019, sono passati due 

anni. Quindi in maniera molto provocatoria rimarchiamo ne-

cessariamente ancora questa volontà da parte del Consiglio 

Comunale. Non sono volontà mie, sono già volontà del Consi-

glio Comunale. Ultimo e mi riallaccio a quello che diceva 

anche il collega Sinacori che il Consiglio è abbastanza di-

battuto, avevamo richiesto di organizzare un Forum tematico 

sui temi dell’approvvigionamento idrico, criticità e propo-

ste all’interno della nostra Città. Marsala visto che fa 

parte di Area vasta, di Agenda urbana che ci faccia carico 

di organizzare un convegno tematico, dove vengono i migliori 

scienziati su questo problema e ci si confronti in maniera 

chiara e da lì possano uscire le proposte e le soluzioni da 

mettere in campo e da attuare. Io non aggiungo altro, dico 

solo che queste sono già volontà espresse dal Consiglio Co-

munale da due anni a questa parte e rimangono sempre inat-

tese. Detto questo se ci sono colleghi… diamo lettura del 

parere Segretario e poi due a favore e due contro. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Diciamo che il Presidente l’ha presentato come unico Emen-

damento, di fatto sono piccole cose diverse e quindi voglio 

dire valutata l’opportunità, ma è il Consiglio Comunale che 

valutata di votare separatamente, però è una valutazione 

vostra, io vi do lettura dei pareri sugli Emendamenti. Ci 

sono dei cinque interventi che il Presidente propone, quat-

tro rientrano nella competenza del Servizio Pubblico Locale, 

dell’SPL, un intervento rientra nella competenza del Dottor 

Fazio, quindi ovviamente quattro pareri sono stati espressi 

dall’SPL ed un parere è stato espresso dal dottore Fazio per 

quanto riguarda la regolarità tecnica. Do lettura dei pareri 

che sono espressi dal Dirigente Vicario del Settore SPL. Lui 

lo chiama Subemendamento, ma sostanzialmente sarebbe una 
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delle voci dell’Emendamento che riguarda la pulizia straor-

dinaria del territorio e relativa derattizzazione periferie 

e quartieri popolari. “Con riferimento al Subemendamento nu-

mero 1 si evidenzia che il Settore SPL ha espletato una gara 

a procedura negoziata per un importo di 36.245,00 euro ed 

aggiudicata il relativo servizio ad una delle ditte parte-

cipate. In data odierna è stato redatto il verbale di con-

segna del Servizio in via d’urgenza e programmato gli inter-

venti di disinfestazione e derattizzazione a partire dal 2 

luglio 2019. Si prende atto pertanto che l’Emendamento quale 

atto d’indirizzo.” Il secondo Subemendamento: conferimento 

incarico per la redazione del Piano Regolatore del Verde 

Pubblico e poi anche la reazione di nuovi spazi a verde con 

arredi e giochi per bambini. Relativamente al Subemendamento 

numero 2 si esprime parere favorevole in ordine alla neces-

sità di dotare il Comune di uno strumento di regolazione 

dello sviluppo del verde pubblico ed in genere del patrimonio 

vegetale comunale. Si ritiene comunque che la strategia per 

il raggiungimento del predetto obiettivo sia un’attribuzione 

dell’Amministrazione comunale. Come indirizzo strategico va 

bene. Si esprime parere favorevole sul Subemendamento numero 

3, fatti salvi gli aspetti di carattere finanziari inerenti 

alla spesa per l’acquisto delle attrezzature. Poi abbiamo il 

quarto dove si parla di organizzare un Forum Tematico sui 

temi dell’approvvigionamento idrico, criticità e proposte. 

Dice: “Si prende atto dell’esigenza dell’iniziativa, che era 

proprio parere va interpretata quale atto d’indirizzo per 

l’Amministrazione, rivolta ad affrontare problematiche che 

investono le criticità del Servizio Idrico Comunale”. Questo 

è il contenuto del parere dell’Architetto Tumbarello. Per 

quanto riguarda l’altro tema trattato nell’Emendamento, 

quello relativo ai contributi alle Società. Si esprime il 

dottore Fazio il quale limitatamente al superiore Emenda-

mento di competenza “Si esprime parere favorevole di rego-

larità tecnica”. Poi abbiamo i pareri contabili. Il dottore  

Angileri è favorevole, compatibilmente e limitatamente alle 

risorse che saranno previste nell’approvando Bilancio di 

Previsione 2019 – 2021. Punto riguarda il Revisore dei Conti 

esprimono il medesimo parere ed è il Dirigente dei Servizi 

Finanziari. Ci siamo? Questo è. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per dichiarazione di voto, colleghi, due a favore e due 

contro. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente grazie. Io ho davanti il DUP e sono contenta che 

i Dirigenti ed il parere tecnico e contabile siano favorevoli 

perché, mi perdoni Presidente, ma sono tutte voci presi dal 

DUP che stiamo approvando. Le posso dire anche le pagine 

perché ce l’abbiamo davanti, l’abbiamo avuto tutti davanti. 

Dico la Missione 9, Programma 2, Pagina 120. Lei prende tutto 

il periodo tale e quale e lo riporta in un Emendamento che 

poi presenta alle 15:58 dello stesso giorno. Lo stesso vale 
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per il conferimento incarico per la riduzione al Piano Re-

golatore del Verde pubblico; la stessa cosa per creare nuovi 

spazi a verde pubblico, di arredi e giochi per bambini ac-

cessibili anche ai diversamente abili. La stessa cosa è per 

organizzare un Forum tematico sui temi dell’approvvigiona-

mento idrico, criticità e non ricordo… lo si legge bene, lo 

posso prendere dal DUP, Criticità e Proposte: Sono tutti 

punti che i colleghi sicuramente che sono presenti in Com-

missione Bilancio possono vedere nel Documento Programmatico 

che è arrivato dall’Amministrazione. Io in questo momento mi 

sento un po’ presa in giro, Presidente, facciamo tutti po-

litica e va benissimo, o meglio c’è chi fa politica seria, 

chi la fa meno seria, chi la fa come spirito di volontariato, 

qualcuno ha detto pure, quindi non va bene. In questo caso, 

Presidente, che cosa dove voleva arrivare con quest’Emenda-

mento. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dove volevo arrivare glielo spiego dopo. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Siano tutti d’accordo su questi punti, perché li abbiamo 

visti già sul DUP. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, non l’ha chiesto, l’ho chiesto io. È diversa la cosa, 

glielo spiego da subito. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Mi perdoni, ma io li devo chiedere un chiarimento.  Perché 

mi sento presa in giro. Poi se ci dobbiamo prendere in giro, 

ci prendiamo in giro consapevolmente, Io le dico che sono 

d’accordo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega lei completi l’intervento e poi glielo spiego subito. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Le dico che sono d’accordo, lo voto, lo voto perché sono 

d’accordo con il DUP altrimenti l’avrei emendato. Oltretutto 

le ricordo che questo Forum Tematico era stato anche orga-

nizzato, tra l’altro era stato previsto e l’anno scorso c’è 

stata anche la partecipazione di qualche Consigliere Comu-

nale. Sono cose che già l’Amministrazione ha programmato, 

magari pure condividendolo con lei. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

C’è un piccolo particolare. Se lei avesse ascoltata la mia… 

 

CONSIGLIERA LICARI 

No, lei ha preso la voce tale e quale, la riporta in un DUP 

che cosa dobbiamo emendare Presidente. Emendare vuol dire 

modificare un documento, un atto deliberativo, che ci arriva. 

Allora, gli Emendamenti possono essere aggiuntivi, possono 
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cassare. Io ho visto Emendamenti presentati senza inserire 

la Missione e mi va bene e li ho pure votati, sono più che 

altro degli atti d’indirizzo che condivido, per onestà in-

tellettuale, ma se mi dovessi appigliare a tutti i dettagli 

ci sarebbe veramente qua da scrivere romanzi. Io mi sono 

presa in giro Presidente, mi perdoni, ma tutte le voci che 

lei ha riportato in questo suo ultimo Emendamento credo che 

sarebbe doveroso spiegare all’Aula perché ha ricopiato tutti 

i vari punti, che senso ha. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le spiego il perché. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Ce lo spieghi a tutti, non a me. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, glielo spiego il perché. Se lei ha ascoltato la mia 

premessa nell’introdurre quest’Emendamento, ho detto: Cari 

colleghi nell’introdurre quest’Emendamento vuole essere più, 

come dire, non una forma di sfottò, perché non siamo qui per 

sfottere qualcuno, ma una forma irrisoria nei confronti del 

Sottoscritto, perché questi sono Emendamenti presentati da 

me ed approvati da due anni a questa parte, sempre gli stessi 

Emendamenti, la invito ad andare a prendere gli Emendamenti 

del 2017 e del 2018, identici, io ho fatto altro che foto-

copiare e mettere nuovamente la firma in calce, in maniera 

chiara. Mi dispiace costatare che nel dare i pareri i Diri-

genti, non abbiamo detto che già erano inseriti nel DUP e 

quindi non conoscono il DUP. mi dispiace costatare che no-

nostante questo l’Amministrazione, abbiamo messo le risorse 

nel Bilancio del 2017 per l’acquisto di e non è stato fatto 

nulla ed attendiamo. Ho chiesto ufficialmente il Piano Re-

golatore del Verde Pubblico e non abbiamo notizie. Eppure 

sono tutte risorse che già ci sono nel Bilancio e non mi 

sembra che ci voglia chissà che. Poi in matematica esiste la 

potenza rafforzativa, rafforziamo, nonostante è previsto e 

nessuno è in grado di dirmi che già erano previsti perché il 

sottoscritto con un Emendamento votato dall’Aula Consiliare 

nel 2018 ultimo, ma anche nel 2017 ha riproposto il suo 

stesso Emendamento, che cosa vuole dire? Che per qualcuno 

quello che noi facciamo qui è carta stralcia, se ne fregano 

cara collega Licari. Questo vuole dire. O pensa che io non 

l’avevo letto, visto che il mio Emendamento è preciso, fo-

tocopiato, ho cambiato solo il numero di protocollo, ho messo 

la firma io in calce ed è una semplice fotocopia. Vuole 

essere una provocazione, perché ogni tanto bisogna provo-

care, per fare capire che non siamo qui a riscaldare le 

sedie, ma stiamo abbastanza attenti. Il Piano Regolatore del 

Verde Pubblico nonostante gli Uffici dicono che è essenziale, 

ma perché non hanno dato l’incarico? Il Presidente del Con-

siglio ha chiesto a chi dare l’incarico, questa è competenza 

del Dirigente. Ma il Dirigente che ritiene e che ha anche le 

risorse deve dare l’incarico, collega Sinacori, lo deve dare, 
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perché c’è un indirizzo del Consiglio chiaro e noi abbiamo 

un fondo di rotazione sugli incarichi che ammonta a circa 

400.000,00 euro. Addirittura le dico un’altra cosa, ci sono 

professionisti di questa città che hanno fatto le tesi sul… 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente non deve andare sul dettagliato, io mi sono sof-

fermata semplicemente su una cosa, siccome non abbiamo an-

cora approvato il Bilancio, magari l’incarico verrà dopo 

l’approvazione. Di che cosa parliamo. Noi l’ultimo DUP l’ab-

biamo approvato ad ottobre scorso, mi consenta Presidente, 

sono stati inseriti i suoi Emendamenti, non prendiamoci in 

giro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega è vero è come dice lei, in parte è stato smentito 

l’Assessore in Aula Consiliare, perché non hanno tenuto conto 

delle volontà del Consiglio Comunale perché pensavamo di 

fare un altro tipo di Bilancio per l’anno successivo. Non ci 

possiamo sentire queste risposte all’Aula Consiliare, signi-

fica mortificare un voto popolare. Il Direttore di Ragione-

ria è venuto a dire che fino all’11 marzo 2019 poteva pro-

cedere. Perché non si è proceduto? Perché sono state fatte 

scelte. 

 

ASSESSORE BAIATA 

Scadono il 30 giugno. Perché deve dire l’11 marzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Che cosa scede il 30 giugno? 

 

ASSESSORE BAIATA 

Le domande per fare la richiesta di contributo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ordinaria, Assessore. 

 

ASSESSORE STURIANO 

Ordinaria, sì.. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ed io dico straordinario, non parlo di ordinario, parlo di 

straordinario. Siccome per voi di straordinari ce ne sono 

per tutte le stagioni, oggi lo presente e domani mi dà il 

contributo… 

 

ASSESSORE BAIATA 

Gridiamo perché chi sgrida qua mi sa che ha ragione, mi 

scusate. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, non la chiudo, non la chiudo. Non la chiudo. Ci sarà un 

momento per rispondere anche a lei, non è questo il momento 

stia tranquillo, non voglio essere polemico. Mettiamo in 
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votazione, se nessuno chiede d’intervenire, l’Emendamento 

numero 17, per dichiarazione di voto successivamente la può 

fare il collega. il prego, per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci 

Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Coppola Leo-

nardo Alessandro, Arcara Letizia, Genna Rosanna, Angileri 

Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Lui-

gia, Galfano Arturo, Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Rodriquez Mario, 

Alagna Luana, Licari Linda. 

  

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata 

Federica, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Alagna Walter, 

Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 17, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato con 16 voti favore-

voli e 3 astenuti. Passiamo all’Emendamento numero 18. Prima 

dell’Emendamento numero 18 dichiarazione di voto per la col-

lega Arcara e la collega Alagna. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Io ho votato favorevolmente, Presidente, 

perché quest’Emendamento in verità, non sto sollevando il 

problema della paternità, perché sapete molto bene che que-

sto non mi riguarda affatto. Da tempo Assessore, avevo chie-

sto effettivamente in una mia interrogazione del 7  dicembre 

2017, visto il crescente interesse per la pratica sportiva 

l’Amministrazione intende farsi carico di promuovere fondi 

… (parola non chiara)… nei confronti di altri soggetti da 

destinare alle Associazioni presenti sul territorio in cam-

bio di marchio che identifichi il nostro territorio? Beh, 

diciamo che è rimasta inascoltata questa richiesta. Presi-

dente per quanto riguarda, poi, l’affidamento di aree a verde 

pubblico, la mia interrogazione risale al 5 aprile 2017, 

anche su quello ho insistito. Per quanto riguarda la pulizia 

delle periferie, beh, quello ormai me lo sono proprio dimen-

ticata Presidente. Io vorrei però sottolineare un aspetto e 

mi sembra giusto, non so se rientra nella dichiarazione di 

voto, mi lascia passare una riflessione? La Consigliera Linda 

Licari esercita il suo pieno diritto di intervenire e di, 

naturalmente esprimere le proprie perplessità, mo io avrei 

voluto altrettanto meticoloso intervento quando abbiamo af-
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fidato alla ESPER il Piano di Raccolta Rifiuti, quando ab-

biamo affidato a Moni Ovadia la direzione artistica. Avrei 

dovuto anche interventi incisivi in quel momento, in quel 

momento. Collega queste sono iniziative, sono proposte che 

abbiamo sempre avanzato in Consiglio Comunale e che tutti 

abbiamo condiviso. Tutti vogliamo che le periferie non siano 

nel degrado. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega grazie. Stiamo entrando nel merito degli Emendamenti 

con dichiarazioni di voto… Sul Bilancio ci sarà modo di 

ascoltare l’Amministrazione ed anche lì di confrontarci ri-

spetto a quelli che sono i ruoli che ognuno di noi è deputato 

anche a ricoprire. Luana Alagna. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente. Io naturalmente mi sono astenuti perché 

penso che per serietà non dovrebbero fare delle provocazioni 

in Aula, soprattutto in un’Assise Civica di cui noi ci van-

tiamo, nella quale noi ci vantiamo di sedere e di rappresen-

tare con decoro. Quindi le provocazioni, dato che queste 

indicazioni sono state comunque recepite all’interno del DUP 

lasciano il tempo che trovano. Probabilmente non andava fatto 

con Emendamento e ci sarebbero stati i momenti opportuni per 

evidenziarlo, quindi la mia astensione è proprio per questo, 

perché non capisco che cosa si andrà ad emendare al DUP, 

visto che lo stesso periodo è formulato all’interno del DUP, 

quindi ci sarà una ripetizione, quindi due periodi uguali, 

grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le rispondo in trenta secondi, visto che mi sento tirato in 

ballo. Io sono il firmatario e sto dicendo una cosa sola, io 

attendevo solo il parere da parte dei Dirigente, i pareri 

tecnici. Se qualcuno fosse stato attento bastava dire: “Col-

lega Consiglieri questi li abbiamo inserito già nel DUP per-

ché è stato lei che l’ha proposto” invece di dirmi: “È utile, 

è giusto, lo facciamo, lo rifacciamo”. Significa che non 

conosco il DUP, che non conoscono questo Bilancio, che non 

conoscono nulla e non voglio dire altro. Invece di darmi il 

parere e diciamo “Condividiamo, bastava dire, se erano at-

tenti e ci hanno lavorato loro, che erano già inserito e non 

l’hanno fatto e quando dico che la mia era una provocazione, 

ho ricevuto l’obiettivo. Infatti è una provocazione politica 

perché stiamo attenti e capiamo che non conoscono la materia 

e di che cosa parlano, perché se conoscessero l’argomento 

bastava dire: “È già inserito”, Consigliere su proposta sua. 

Quindi, che senso ha riproporlo, o no? Passiamo all’Emenda-

mento numero 18. Il presentatore è la collega Linda Licari. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Presidente intendo informare l’Aula che 

questi con quattro altri Emendamenti sono stati inviati per 

PEC a quest’Ufficio di Presidenza il 20 giugno alle 13:44. 
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Io ho visto che mancavano nella distribuzione delle copie 

degli Emendamenti, mancavano proprio questi, guardando la 

data che viene scritta poi a mano dal Dirigente Fazio, vedo 

che c’è scritto “Pervenuto in data 25 giugno”. A questo punto 

chiedo ufficialmente al Segretario la motivazione per cui 

questi Emendamenti sono arrivati il 25. Non è la prima volta 

che mi succede, ci sono tanti di verbali che attestano che… 

magari capitano che qualche Emendamento non arriva, qualche 

atto che comunque inviato per PEC c’è tanto da certificazione 

e tanto di orario. È l’unico modo che abbiamo per essere più 

trasparenti possibili ed io vorrei essere più trasparente 

possibile. Ho sempre questo a quest’Aula, purtroppo vedo che 

fino alla fine l’ultimo DUP che stiamo votando, non so se è 

l’ultimo, dico mi risuccede la stessa cosa, questi Emenda-

menti non andavano trattati adesso, andavano trattati met-

tendoli in ordine, Segretario, mi corregga se sbaglio ed 

invece sono arrivati l’ultimo giorno, cioè vuol dire che 

ieri i Dirigenti si sono riusciti per mettere un parere, 

giusto collega Rodriquez, noi lavoriamo per la trasparenza. 

Parliamo di legalità e quant’altro e poi però mi succede 

invece che proprio i miei Emendamenti, sottoscritti anche da 

altri tre colleghi non arrivano in tempo utile, quando io mi 

sono premurata lasciando altro in quella giornata per in-

viarli in tempo utile. Facendo questa premessa io le chiedo 

di avere una risposta e poi mi accingo a leggere gli Emen-

damenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Segretario. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

È vero. Ieri pomeriggio ho ricevuto da parte di chi si occupa 

di acquisire gli Emendamenti, comunque di scaricare la posta 

del Presidente e dell’Ufficio di Presidenza, ho ricevuto i 

cinque Emendamenti presentati da voi. Li ho ricevuti ieri 

pomeriggio. Certamente non posso io personalmente a scari-

care gli Emendamenti dall’Ufficio… indirizzati All’Ufficio 

di Presidenza o alla Presidenza del Consiglio, perché si era 

concordato di inviare gli Emendamenti al DUP all’Ufficio di 

Presidenza. Quindi, chi si occupa di scaricarli, la dipen-

dente che si occupa di scaricare gli Emendamenti e portarla 

alla mia attenzione e poi acquisire i pareri dai dirigenti, 

di regolarità tecnica e di regolarità contabile e dei Revi-

sori dei Conti, ieri pomeriggio me li ha portati sul tavolo. 

Devo dire, lo dico al Consiglio Comunale, sono saltato sulla 

sedia, perché mi sono sentito infastidito, fortemente infa-

stidito. Ho chiesto alla signora che si occupa di scaricare 

gli Emendamenti e lo chiederò anche a colui che è il respon-

sabile del Coordinamento dei Dipendenti dell’Ufficio di Pre-

sidenza, a coloro che operano nell’Ufficio di Presidenza, 

quindi al Coordinatore e poi alla Dipendente che devono re-

lazionare dettagliatamente su questa cosa, perché non è pos-

sibile che si verifica una disfunzione del genere. Sia io 

che il Presidente del Consiglio siamo fortemente, siamo stati 
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ieri pomeriggio fortemente infastiditi. Siccome avete tutto 

il diritto, giustamente, di presentare gli Emendamenti ed 

avere i pareri acquisiti sugli Emendamenti presentati, io mi 

sono fatto in quattro per acquisire i pareri da parte dei 

Dirigenti, da parte dei Revisori dei Conti, cosa che abbiamo 

fortunatamente, perché potevamo anche avere delle diffi-

coltà, abbiamo trovato la disponibilità sia da parte dei 

Dirigenti, sia da parte del Collegio dei Revisori dei Conti 

che si sono fatti carico e hanno espresso a loro parere 

tempestivamente. Quindi, non posso che riconoscere tutto il 

diritto della Consigliera Licari di fare delle rimostranze 

e degli altri Consiglieri di fare rimostranza su questa cosa. 

Non posso dirvi altro, io ho chiesto verbalmente, ma lo farò 

per iscritto una relazione dettagliata su quello che è suc-

cesso. Questo è un il dato di fatto. Oggi per fortuna siamo 

qui nelle condizioni di trattare il DUP, siamo nelle condi-

zioni. Il Consiglio Comunale fortunatamente è nelle condi-

zioni di trattare il DUP e quindi possiamo andare avanti. 

Però si è verificata questa disfunzione, pur essendo il sot-

toscritto, verbalmente… è la mia responsabile posizione or-

ganizzativa avendo ricordato, forse ogni giorno: “Prestate 

la massima attenzione. Verificate se arrivano Emendamenti, 

noi vogliamo essere immediatamente informati”, ci siamo? Che 

cosa dobbiamo fare oltre non ho capito, però si è verificata 

questa disfunzione. Non so se è soddisfatta, per quanto mi 

riguarda chiederò anche una relazione scritta e dettagliata. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Segretario. Io mi aspetto una relazione a questo 

punto, perché ho sorvolato già in passato e non sono più 

delle condizioni di sorvolare in questo momento, anche nel 

rispetto dei firmatari che in quel momento ci siamo prodigati 

veramente per essere il più precisi possibili ed inviare 

entro le 16:00 di quel giorno. Leggo il primo Emendamento 

che avevamo che avevamo inviato al Capitolo “Valorizzazione 

beni ed attività culturali” Missione 5 al paragrafo Programma 

02, attività ed interventi diversi nel settore Culturale 

pagina 111, dopo “Cabarettistico si aggiunge la voce “Fina-

lità da conseguire, promuovere la cultura attraverso l’aper-

tura dei teatri durante la settimana con giornate prestabi-

lite in cui gli artisti della città, attraverso una turna-

zione prestabilita possano utilizzarli per promuovere le at-

tività di didattica, della recitazione e consentire  a gio-

vani la conoscenza dell’arte teatrale. Questo è sempre 

nell’ambito delle strategie e delle attività culturali può 

essere un modo per aprire i nostri teatri anche un pubblico 

più giovane, ai giovani talenti che possono davvero ricevere 

quanto meno non contributi, in questo caso ricevere spazi, 

spazi che possono essere donati senza ulteriori costi agli 

artisti della nostra città, che hanno voglia di spendersi. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il parere Segretario. 
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SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Sull’Emendamento è stato acquisito il parere di regolarità 

tecnica che è favorevole da parte del Dirigente Dottore Fa-

zio, rappresentando però la necessità di potenziare l’orga-

nico di unità assegnate al settore, perché evidentemente di 

cono le carenze, reputa il Dirigente. Il parere di regolarità 

contabile invece è favorevole; la stessa cosa è favorevole 

il parere dei Revisori dei Conti perché sostanzialmente 

l’Emendamento non modifica… pareri che hanno espresso anche 

in altre occasioni, non modifica il parere favorevole che 

loro avevano già espresso del DUP, però, se ci saranno degli 

impatti di carattere finanziario loro evidentemente torne-

ranno ad esprimersi sulla tematica, quindi è favorevolmente, 

sostanzialmente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi? Possono intervenire due a favore e due 

contro. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Presidente vorrei intervenire su questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Arcara e poi il collega Vinci. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

È un’iniziativa sicuramente lodevole, ma ricordo che in molte 

scuole ormai portano avanti iniziative di questo genere, 

teatralizzazione, didattica sulla recitazione ed altro. Per 

altro anche recentemente credo che il Sindaco aveva affidato 

ad un giovane talentuoso del nostro territorio, Alessio 

Piazza, proprio la direzione artistica del teatro, dei tea-

tri, etc. Io spero che Alessio Piazza possa lavorare bene, 

sono sicuro che lavorerà bene. Comunque non riesco a com-

prendere “Si esprime parere di regolarità tecnica favore-

vole, rappresentando la necessità di potenziare l’organico 

dell’unità assegnata al Settore”. Vorrei un chiarimento su 

questo parere, che cosa significa: “Potenziare l’organico 

dell’unità assegnata al settore”, significa bisogna poten-

ziare l’organico, sarà un impegno di spesa, evidentemente su 

questo è chiaro. Su questo ci sarà anche un impegno di spesa. 

In quale Bilancio? La collega chiedeva poc’anzi in quale 

Bilancio. Io chiedo: in quale voce di Bilancio poi andremo 

a mettere, settore Culturale, personale, poi lo vedremo. Poi 

lo vedremo. Va bene. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Vinci. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Presidente soltanto per rappresentare alla Signoria Sua ed 

alla Proponente che secondo il parere espresso dal Dirigente 

sulla questione del personale, conoscendo bene qual è la 
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problematica di tutti i Comuni d’Italia ed in modo partico-

lare quello della città di Marsala sulla questione del per-

sonale, che al di là del Bilancio, la questione del Bilancio 

si può anche trovare nella riformulazione di proposte per 

l’operazione del Bilancio, la questione del personale è molto 

più seria di quanto si possa comprendere. Pertanto su questo 

parere, visto questo parere Presidente annuncio il mio voto 

contrario, pur condividendone l’aspetto dell’Emendamento ma 

per questo parere non voglio incappare in un voto favorevole 

quando poi non saremo nelle condizioni di garantirlo dal 

punto di vista del personale, così come dichiarato dal Di-

rigente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non mi sembra che ci siano altri interventi. Procediamo con 

la votazione per appello nominale, Segretario.   

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, 

Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Cordaro Giuseppe, Sina-

cori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, 

Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, In-

grassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Licari Linda, 

Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “No” n. 1 Consigliere: Vinci Antonio. 

 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, 

Marrone Alfonso, Arcara Letizia. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Walter, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Colui 

Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Wal-

ter, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo 

Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 18, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato con 15 voti favore-

voli, 1 contrario e 3 astenuti. La parola la collega Ginetta 

Ingrassia per dichiarazione di voto. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. Ho votato favorevolmente perché io vado 

oltre, vado oltre tante cose. Vado oltre e guardo alla va-

lorizzazione. Vado oltre e guardo alla formazione. Vado ol-

tre e guardo allo stile ed all’educazione. E mi io auguro 

che le giovani colleghe siano più fortunate ed una Presidente 

della Commissione che l’anno scorso ha emendato il DUP, per-

ché quest’anno non l’ha fatto, perché l’anno scorso lo ha 

emendato e quest’anno si è resa conto che il DUP non ha 
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subito nessuna variazione, perché gli Emendamenti votati da 

quest’Aula non sono stati calati e lì la vostra attenzione 

non è scesa. Io non ho voluto fare, come giustamente ha fatto 

qualcuno, un Emendamento provocatorio, perché io non faccio 

provocazioni, ma guardo, osservo e vado oltre, mi auguro che 

voi siate decisamente e lo sarete più fortunati di me, ma 

non perché, l’ho detto lo scorsa volta, se volevo appendermi 

le stellette avrei fatto la carriera militare, invece io 

stellette non me le appendo, le lascio appendere a chi lo 

vuole fare. Non posso che essere contenta e voterà di volta 

in volta gli Emendamenti che riterrò giusti anche se parlate 

tanto di giovani, ma non ho visto mai nessuno levarsi insieme 

a me, se non pochi colleghi meno giovani, relativamente ad 

una Consulta Giovanile, che non è stata mai chiamata in causa 

e che qui invece non si fa altro che parlare di giovani e 

giovani, giovani talenti, l’arte teatrale. L’arte teatrale 

dei giovani, quando io parlo e chiedo e non ho mai ottenuto 

collega Nuccio risposta sul perché questa Consulta Giovanile 

non si è mai istituita nessuno mi ha dato voce. In realtà mi 

sto redendo conto che oggi nel dibattito che riguarda proprio 

il DUP, in fondo non sta venendo altro fuori che lo specchio 

di quello che siamo. Di fatto lo specchio della realtà po-

litica, un sindaco che da molti abbiamo detto sempre che non 

ha mai voluto condividere che oggi non fa altro che dare 

risposta di questa mancata condivisione nonostante noi ab-

biamo più volte detto che addirittura non avremmo discusso 

del DUP, Documento di Programmazione Politica, che necessita 

di un confronto in Aula con il Sindaco e lui ha altro da 

fare. Non voglio dire che ci snobba, ma cordino che sia 

proprio così, evidentemente non ha intenzione di confron-

tarsi, dimenticando che di fatto siamo rappresentanti dei 

cittadini che ci hanno votato. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Passiamo all’Emendamento numero 19 sempre a 

firma della collega Licari e di altri colleghe. Relaziona la 

collega Luana Alagna. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente. Allora al Capitolo Turismo, Missione 7 

nel Programma 01 Sviluppo e valorizzazione del Turismo alla 

voce “Attività da Sviluppare” dopo la Lettera F a pagina 116 

si aggiunge, la Lettera G “Promuovere la creazione di video 

trailer per la diffusione delle immagini paesaggistiche del 

territorio, nonché cinefestival di cortometraggi che possono 

promuovere il territorio incrementando l’interesse di gio-

vani registri. Ma anche la Lettera H, creare City Branding 

con il coinvolgimento di tutti gli attori collegati al Tu-

rismo.”  Questo è un Emendamento che era stato presentato 

anche lo scorso anno però, era stato bocciato e quindi viene 

riproposto. Relativamente alla diffusione delle immagini 

paesaggistiche del territorio voglio approfittare per ricor-

dare che nel Sito del Comune rinnovato c’è un tour di Marsala 

virtuale che è veramente all’avanguardia e sé un bellissimo 
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biglietto da visita. Ecco l’intenzione è quella, quella di 

creare questi strumenti che possono valorizzare il nostro 

territorio anche da un punto di vista virtuale ed i City 

Branding naturalmente passano dal marketing del territorio 

che possa essere, per esempio, la Fragola di Marsala, o il 

vino qualcosa che riunisca le caratteristiche e le tipicità 

del territorio e che possa essere venduta, tra virgolette al 

mercato turistico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prima dei due a favore e dei due contro, Segretario i pareri 

tecnici. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Il parere di regolarità tecnica è espresso dal Dirigente 

Fazio è favorevole “Rappresentando la necessità di disporre 

di apposite risorse finanziarie in Bilancio per realizzare 

le iniziative”. Parere di regolarità contabile è favorevole. 

I Revisori dei Conti anche loro esprimono parere favorevole, 

esattamente come hanno fatto negli altri casi, perché il DUP 

ha un contenuto programmatorio, fermo restando che se ci 

dovesse essere un impatto legato alle risorse da stanziare 

in Bilancio, quindi questo potrebbe avvenire in sede di Bi-

lancio e poi esprimeranno un parere che entra nel merito di 

eventuali risorse finanziarie aggiuntive che si andranno a 

prevedere il concetto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Credo che la domanda è pertinente: da dove si pigliano poi 

queste risorse, visto che dobbiamo recuperare 600.000,00 

euro per Marsala Schola ed altri servizi? Bisogna essere 

seri. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Come l’ho chiesto a lei Presidente, è ovvio che deve rispon-

dere. Lei non ma ha risposto, però io magari… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha risposto il Dirigente. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

No, il Dirigente non ha dato nessuna spiegazione. Non pren-

diamoci in giro. Intanto il discorso di creare un coinvol-

gimento con gli attori, colleghi al turismo può prevedere 

anche una compartecipazione con il privato e questo può es-

sere fondamentale. Non è detto che si deve attingere a delle 

fonti pubbliche e quindi a risorse nostre di cassa, perché 

un branding io che posso occuparmi di attività turistica 

posso avere anche l’interesse a promuoverlo, a comparteci-

pare quindi ad una proposta fatta da un Comune, ad un colle 

(?)che fa il Comune, con avviso, dove appunto invita… magari 

si facesse, una volta che è qui presente anche l’Assessore 

al Turismo, di coinvolgerli e fare anche un concorso di idee, 

dove si può dare semplicemente un… magari un premio che può 
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essere proposto anche da qualche benefattore. Però, il City 

Branding è importante, perché Amsterdam ad esempio ha questa 

“A” che viene poi pubblicizzata in tutte le salse, in vari 

prodotti. Il Video Trailer credo che per un video Trailer 

possono passare anche 3.000,00/4.000,00 euro di spesa, non 

so se va ad inficiare, non so quale capitolo. Io non l’ho 

previsto Presidente, perché non mi sono seduta con nessuno. 

Il Video Trailer, però non viene… (intervento fuori micro-

fono)… Non so chi l’ha fatto, e 50.000,00 euro è assai per 

me. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, siamo in fase di dichiarazione di voto. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Io non ho previsto una voce come dicevo prima. Questo è 

strategia di sviluppo che abbiamo previsto per la città e 

che può essere magari recepita dal Dirigente che può trovare 

le somme, non so dove, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Interventi a favore ed interventi contro. Daniele Nuccio e 

la collega Arcara poi. 

 

CONSIGLIERE NUCCIO 

Presidente io voterò a favore come ho votato l’Emendamento 

precedente e come voterò anche quelli successivi, perché non 

si dica che siamo contro la cultura, contro gli investimenti 

e quant’altro, cosa che si potrebbe anche fare. Però dobbiamo 

anche dire nel momento in cui votiamo questi atti che comun-

que sono degli spunti importanti, che la città aveva un Film 

Festival tempo fa e già anni fa venne detto “Riabilitiamo” 

è acqua passata. Però, deve passare il messaggio che nel 

primo Emendamento che abbiamo votato non c’è e anche dalla 

dichiarazione che fa la collega Licari nell’ultimo ragiona-

mento su un premio da dare a chi… che non è la filosofia 

giusta, perché proprio quello che gli artisti ci dicono di 

non fare, cioè dare per assordato che in quanto arte non 

deve avere un valore in termini economici. Per cui io avrei 

preferito, siccome avrei comunque a favore, che anche nel 

primo Emendamento si dicesse: dobbiamo aprire i teatri, ma 

sappiate che non ve li diamo e vi stiamo facendo un favore, 

forse siete voi che ci fate un favore a noi, come negli 

ultimi quattro anni, tutte quelle realtà culturali hanno 

garantito e lo sappiamo tutti qui dentro, a prescindere dagli 

schieramenti etc., però sappiamo che anche quest’estate, che 

saranno le realtà, anche quelle meno conosciute, quelle bi-

strattate, che comunque… faccio un esempio su tutti, il tea-

tro abusivo di Massimo Pastore, che non credo che abbia avuto 

grandi sponde in termini di contributi o quant’altro, comun-

que sanno fare eventi di grandissima qualità e che hanno una 

grande eco della cittadinanza ed in chi viene anche da fuori. 

Per cui mi sarebbe piaciuto anche l’idea del dire: “Facciamo 

dei video, ma facciamo le compartecipazioni”, cominciamo a 
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pensare che la cultura costa, ha un costo e ha un costo 

proporzionale alla qualità che andiamo a ricercare. Io lo 

voto favorevole, ma non mi accontento che,  vediamo di fare 

una cosa e poi facciamo un premio, no i registri lavorano, 

è il lavoro. I Videomaker lavorano, le società di Branding 

costano, non sono… non è vediamo la prima associazione che 

ha un’idea di un logo, è un’pra cosa. La comunicazione è una 

scienza, c’è chi ci si Laura per fare questo, non basterà un 

input bello, dopodiché li voto favorevole, se sono degli 

spunti, ma restano tali perché poi nel concreto, specialmente 

parlando di questioni di articoli e quant’altro, purtroppo 

temo che siamo nel solco degli errori fatti in questi quattro 

anni, quando l’Arte, tutto quello che è creatività viene 

considerato quell’accessorio superfluo del quale un’Ammini-

strazione non può fare a meno, quando per la città di Marsala 

dovrebbe essere molto di più. Detto tutto questo voto favo-

revolmente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie collega Nuccio. Vi invito a mantenervi nel limite dei 

due minuti per dichiarazione di voto, colleghi. Collega Ar-

cara. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Grazie Presidente. Anche questa è un’altra iniziativa impor-

tante, però Consigliere io le rammento e mi dispiace che 

l’Assessore al Turismo sia già fuori dall’Aula, che dal 2015 

chiedo che si programma veramente il turismo in questa città, 

considerato che il Turismo rappresenta il volano dell’eco-

nomia del nostro territorio, quindi sicuramente è un’inizia-

tiva di tal genere, sarebbe nel tempo potuta inserire all’in-

terno di questo percorso che io ho richiesto molto tempo fa. 

Anche qui mi lascia perplessa Presidente la dicitura “Di-

sporre…”, Assessore parliamo ancora di turismo, quel turismo 

che stenda a decollare nel nostro territorio. I Consiglieri 

di Maggioranza che appoggiano la sua Amministrazione hanno 

presentato delle proposte che riguardano il suo settore di 

riferimento, quello per il quale lei, mi perdoni, mi lasci 

dire, si era impegnato con me, personalmente e poi con la 

Commissione Cultura ad indire un tavolo tecnico. Non si è 

mai fatto, basta, ormai siamo alla fine, per fortuna di 

questa Consiliatura. Presidente ancora manifesto perplessità 

per quanto riguarda la dicitura “disporre di apposite risorse 

finanziarie in Bilancio” anche qui, altro personale, proba-

bilmente occorrerà, per cui dichiaro la mia astensione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono altri interventi? Votiamo. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 
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Hanno votato “Sì” n. 6 Consiglieri: Cordaro Giuseppe, Rodri-

quez Mario, Nuccio Daniele, Alagna Luana, Licari Linda, Ro-

driquez Aldo.   

 

Hanno votato “Astenuto” n. 12 Consiglieri: Sturiano Vin-

cenzo, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta 

Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, 

Sinacori Giovanni, Arcara Letizia, Angileri Francesca, Mi-

lazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo. 

 

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Coppola 

Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, 

Genna Rosanna, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Piccione 

Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 19, 18 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene respinto con 6 voti favorevoli 

e 12 astensione. Passiamo all’Emendamento numero 20 a firma 

della collega Linda Licari ed altri. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

L’Emendamento aggiuntivo al DUP 2019 – 2021 al Capitolo 

“Sviluppo Sostenibile e tutela ambiente”, Missione 09 al 

Paragrafo denominato “Programma 03, Rifiuti” alla Voce: Ri-

sorse umane da impiegare, pagina 122 dopo il seguente il 

periodo “Proventi dalla TARI” aggiungere il periodo così 

descritto: “Intere potrà essere impiegato personale volon-

tario addetto alla funzione di Guardie Ambientali per la 

tutela e la Salvaguardia del territorio, da impiegarsi nella 

periferia e nel Centro Sorico. Alla voce finalità di conse-

guire, pagina 121, dopo “Conferimento in discarica” aggiun-

gere il periodo così descritto “Educare e sensibilizzare al 

rispetto dell’ambiente attraverso corse nelle strutture co-

munali e nelle scuole, nonché attraverso l’organizzazione di 

Eco – fest in tutto il territorio. Non serve descriverlo, 

anche questo l’avevo presentato con i colleghi lo corso anno 

e sappiamo tutti che le Guardie Ambientali non bastano, 

quelle che ci sono, c’è già credo una somma prevista nel 

Piano rifiuti che abbiamo votato e quindi si tratta sempli-

cemente di potenziare le figure delle Guardie Ambientali per 

avere un pochino di decoro in più in città ed anche nelle 

periferie. Poi per quanto riguarda le Eco- Fest sono delle 

attività che si creano nelle piazze, giusto per sensibiliz-

zare attraverso anche attività culturali quale la musica, la 

recitazione il tema ambientale. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Aspetti collega, prima il parere e poi lei. 
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Sull’Emendamento si esprime parere il Dirigente dell’SPL che 

si occupa della materia. Quindi l’Emendamento aggiuntivo al 

DUP prevede l’impiego di personale volontario nei servizi 

con le funzioni di guardie ambientali. Tale Iniziativa … 

(parola non chiara)... con gli indirizzi dettati dalle re-

centi ordinanze del Presidente della Regione in materia ri-

fiuti, che ai fini del conseguimento di percentuali alte di 

raccolta differenziata e di repressione dei fenomeni 

dell’abbandono indiscriminato dei rifiuti sul territorio 

prevede oltre che all’attività di controllo del personale 

della Polizia Municipale anche l’impiegato di associazioni 

volontarie. Trattandosi comunque di un servizio acquisito da 

parte del Comune attraverso associazioni operanti nel set-

tore non si ritiene pertinenti invece l’inserimento dell’im-

piego di detto personale nella voce “Risorse Umane da impie-

gare” in quanto in tale voce rientra il personale con rap-

porti di lavoro di subordinazione con il Comune. Si esprime 

parere favorevole all’iniziativa, restando atteso che l’ac-

quisizione del servizio dev’essere collocata nell’apposita 

voce del DUP. Fatti salvi i rispettivi di carattere finan-

ziario inerenti alle spese di valorizzazione ed alla rela-

tiva organizzazione si esprime parere favorevole sui corsi, 

nelle scuole e delle strutture comunali di educazione e sen-

sibilizzazione per il rispetto dell’ambiente, nonché sulle 

Eco Fest da organizzarsi sul territorio Comunale. Questo è 

il parere del Direttore del Settore. Poi c’è il parere di 

regolarità contabile che è favorevole, condividendo i ri-

lievi espressi del parere di regolarità tecnica. Poi il pa-

rere dei Revisori dei Conti è favorevole perché non inficia 

il parere dato sul DUP, ovviamente loro si esprimerebbero 

ora ci fossero degli interventi di carattere finanziario. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario relativamente a questo parere, ricordo che l’Am-

ministrazione ha già fatto una convenzione con un Gruppo che 

si occupa di queste cose e che metta a disposizione risorse 

umane dietro compenso, dietro compenso. Io non so se si parla 

di potenziare. Ma se è necessario questo potenziamento ri-

tengo che gli Uffici potevano fare la proposta direttamente 

al Consiglio Comunale per il potenziamento. Siccome so che 

c’è una convenzione. È legittimo, lei lo può proporre. Lei 

tutto quello che vuole. Prego. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Presidente io intervenivo anche senza avere sentito dal Se-

gretario il parere, ma perché? perché abbiamo il parere. 

Perché nelle fotocopie c’è il parere. Io mi facevo  forte 

nel parere, perché è arrivato qua e vedo, appunto, che… 

Presidente Sturiano e Segretario, che c’è questa problema-

tica all’interno dell’Emendamento, cioè sostanzialmente 

l’architetto Tumbarello è vero: è anche nà direttiva, un’or-

dinanza del Presidente della Regione in materia di rifiuti, 

che ci dice di avvalersi delle Associazioni di Volontariato, 
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guardie ambientali, etc. etc. per poter fare questi controlli 

rispetto alle cose. Però, ci dice: attenzione qua avete sba-

gliato, non dovete metterlo in questa Missione, perché que-

sto configura un rapporto diretto tra il Comune e le Asso-

ciazioni, rileggo quello passaggio “Trattandosi comunque di 

un servizio da acquisire…” a me l’hanno dato così, non so 

perché è qua, non perché me l’hanno dato… tanto che infatti 

non ho l’Emendamento, ho solo il parere, quindi avranno sba-

gliato Trattandosi comunque di un servizio da acquisire da 

parte del Comune attraverso associazioni operanti nel set-

tore…” cosa già fatta perché ce ne siamo interessati con la 

Commissione Accesso Atti ed è stata un’Associazione di Tra-

pani che si occupa di fare ambiente, qualche cosa del genere, 

“Non si ritiene pertinente invece l’inserimento dell’impiego 

del predetto personale nella voce Risorse Umane da Impiegare, 

in quanto in tale caso la voce rientra Personale non con 

rapporto di subordinazione con il Comune”. È questo. Quindi, 

Consigliera Licari io così per com’è non lo posso votare 

favorevolmente pur condividendo la necessità che ci sia, per 

cui lo trasformi in atto d’indirizzo, come potenziamento ad 

un servizio già fatto e posso anche essere d’accordo. Così 

per com’è non posso votarlo favorevolmente, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Altri interventi? Altri interventi? Procediamo con la vota-

zione, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 2 Consiglieri: Alagna Luana, Licari 

Linda.   

 

Hanno votato “No” n. 7 Consigliere: Sturiano Vincenzo, Cop-

pola Flavio, Vinci Antonio, Sinacori Giovanni, Coppola Leo-

nardo Alessandro, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo.   

  

Hanno votato “Astenuto” n. 10 Consiglieri: Ferrantelli Ni-

coletta, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Cordaro Giu-

seppe, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Angileri Francesca, 

Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Gi-

rolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 

Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Mi-

chele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 20, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10. L’Emendamento viene respinto con 2 voti favorevoli, 

7 contrari e 10 astenuti. Per dichiarazione di voto collega 

Alagna. 
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CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Il mio voto è stato favorevole perché al di là delle  per-

plessità sollevate legittimamente dal Collega Sinacori posso 

costatare che effettivamente intanto il Dirigente in que-

stione che dà il parere non è stato abbastanza preciso perché 

non ci dice dove si troverebbero questo personale di rapporto 

di subordinazione con il Comune da inserire. Tra l’altro 

sarebbe esattamente, siccome la tematica ambientale è evi-

dente dall’Emendamento che è solo questa, mi chiedo come mai 

un Emendamento proposto da lei Presidente dove c’è una con-

tinua ripetizione di periodi che sono già esistenti all’in-

terno del DUP non viene evidenziato ed invece qualche cosa 

che è veramente una cosa superficiale, che automaticamente 

il Dirigente poteva inserire, dato che sa benissimo la que-

stione viene dato con parere negativo, che tra l’altro non 

è sostanzialmente, quindi non inficia il contenuto 

dell’Emendamento. Dico soltanto questo, poi naturalmente e 

legittimamente esprime le sue perplessità. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega dico perché lo chiede a me, lo chieda direttamente 

al Dirigente che ha emesso il parere. … (intervento fuori 

microfono)… Ma i pareri fortunatamente non li metto io. I 

pareri non li metto io. Segretario un attimo solo, perché 

quando sento dire due pesi e due misure, è come se il pero 

e la misura la mette a me. Se lei lo chiede a me non è che 

posso dare io una spiegazione, è giusto che lei faccia queste 

dimostranze, collega Alagna è giusto che lei faccia queste 

dimostranze. È legittimo. … (intervento fuori microfono)… Ma 

infatti siccome non sono ipocrita e falso quanti i Dirigenti 

sono venuti qui a darmi i pareri che non erano tecnici ma 

politici io ho detto di portarseli indietro e di portare i 

pareri tecnici e lei ne è testimone. Siccome non sono vittima 

o succube di chicchessia, come Aula Consiliare, non lo dob-

biamo essere ed è giusto che dovete mettere per iscritto e 

chiudere queste cose. Passiamo all’Emendamento numero 21. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Vado avanti. L’altro Emendamento riguarda il Capitolo Di-

ritti Sociali, Politiche Sociali e Famiglia, Missione 12, al 

Paragrafo denominato “Programma 02” interventi per la disa-

bilità, alla voce finalità da conseguire pagina 132 dopo il 

seguente periodo “Pari opportunità” aggiungere il periodo 

così descritto “Promuovere la creazione di spazi attrezzati 

per i disabili nelle spiagge libere, facilmente raggiungi-

bili dagli automezzi idonei al trasporto”. C’è forse un re-

fuso sotto perché ho riportato poi l’altro periodo che era 

nel precedente Emendamento. Quindi l’Emendamento corretto, 

numero 4, che avevo indicato come numero 4 è questo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario legga il parere. 
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Per quanto riguarda il parere di regolarità tecnico, sulla 

presente proposta di Emendamento si esprime parere favore-

vole di regolarità tecnica etc. etc., da parte del Respon-

sabile del Servizio ed anche da parte del Responsabile del 

Servizio Finanziario, la stessa cosa fanno i Revisori dei 

Conti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per dichiarazione di voto due minuti colleghi. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Sì, due minuti, anche uno me ne basta, grazie. È un Emenda-

mento, Consigliera Linda Licari Apprezzabilissimo . È con-

divisibile da parte mia, però mi deve solo chiarire, perché 

ieri ne avevamo già parlato, per i disabili nelle spiagge 

libere, perché si parlava di una spiaggia libera. No, proprio 

nelle spiagge, creare degli spazi idonei. Perché ieri si 

diceva “Creare una spiaggia per i disabili” avevo capito, mi 

sembra qualche cosa di ghettizzazione. Ieri si parlava in 

questi termini. Va benissimo, Presidente, condivido 

quest’Emendamento e preannuncio il mio voto positivo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto d’intervenire il collega Coppola, ne ha la fa-

coltà. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. Il nostro Gruppo voterà a favore, anche 

perché sostanzialmente è lo stesso Emendamento che abbiamo 

presentato l’anno scorso e che non siamo stati fortunati e 

può essere che la collega Licari può essere che è più for-

tunata rispetto a noi, perché per quello che riguarda il 

nostro è stato completamente disatteso da parte dell’Ammi-

nistrazione. Non sono state messe le passerelle per i disa-

bili, non è stato previsto nulla. Poi per quanto griuarda 

nelle scuole di inserire l’educazione la tutela all’am-

biente, siamo sempre lì, ricordo sempre il progetto Paperino, 

che molti hanno deriso, fatto dall’Architetto Crimi, spe-

cialmente chi era dall’altro lato… io oggi ritengo che è una 

cosa giusta, il mio voto è favorevole. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sarà favorevole anche il mio voto, Segretario, lo preannun-

cio, va in tale direzione, siamo contenti che anche la col-

lega Licari possa fare forza rispetto a quello che noi ab-

biamo messo per due anni conseguenti. Ricordo che il solle-

vatore della Piscina e dei Monumenti ai Mille, assieme alle 

pedale per i disabili è parte di un Consiglio Comunale che 

l’anno scorso ha approvato un Emendamento prevedendo 

40.000,00 euro. Attendiamo risposte. Siamo contenti che 

tutti assieme, cara collega, facciamo in questo momento forza 

nei confronti dell’Amministrazione, forse qualche cosa a 

casa la portiamo. Segretario per appello nominale. 
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Sinacori Gio-

vanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara 

Letizia, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giu-

seppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna Luana, Li-

cari Linda, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Gi-

rolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 

Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Mi-

chele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 21, 19 

Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene approvato all’unanimità con 19 

voti favorevoli su 19 votanti. Dovremmo avere Segretario, 

l’ultimo Emendamento. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

L’ultimo Emendamento, Presidente, riguarda il capitolo di 

diritti sociali e politiche Sociali e Famiglia, Missione 12 

al paragrafo denominato “Programma 04”, interventi per i 

soggetti a rischio di esclusione Sociale. Alla voce finalità 

da conseguire  pagina 134 del DUP dopo il seguente periodo 

“Pari al minimo vitale” aggiungere il periodo così descritto 

“Il servizio sociale si propone inoltre di aprire e poten-

ziale i centri sociali nei quartieri periferici”. Rientra un 

po’, collega Coppola se lei si ricorda l’altra che eravamo 

rimasti in quattro, ci siamo un po’ messi a discutere 

sull’importanza che hanno i presidi di legalità rappresen-

tati proprio da Centri Sociali che poi magari si trovano in 

luoghi in cui è necessario avere una presenza di istituzioni 

sfruttando, come ad esempio virtuosissimo di Sappusi il Cen-

tro Sociale che appartiene come immobile al Comune, però poi 

viene usufruire da Associazioni, Volontari che riescono a 

dare magari quanto meno garantire la presenza in quel ter-

ritorio che è un territorio critico. Purtroppo ormai non 

sono più soltanto i quartieri popolari cosiddetti ad essere 

critici ma che la mancanza di oratori, di parrocchie che 

aprano le porte purtroppo comporta anche il fatto che molti 

ragazzi si trovano a stare più per strade che invece in 

questi centri che possono rappresentare un riferimento per 

chi non ha tanto alle spalle, diciamo. Per cui l’idea sarebbe 

questa, quella se ci sono dei locali pubblici, proprio di 

proprietà dell’Amministrazione, metterli a disposizione at-

traverso un Regolamento, un disciplinare che dovrà garantire 

l’Amministrazione, metterli a disposizione di Associazioni 
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sempre in maniera su trasparente possibile. Tutto qui, gra-

zie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Diamo lettura del parere. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Parere di regolarità tecnica favorevole , il parere di re-

golarità contabile pure e la stessa cosa il Collegio dei 

Revisori dei Conti, quando i pareri sono favorevoli. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto d’intervenire il collega Giuseppe Milazzo, ne ha 

la facoltà. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Grazie Presidente. Presidente sostanzialmente saremmo un po’ 

tutti un po’ d’accordo sul potenziamento dei Servizi Sociali, 

però per quanto mi riguarda c’è qualche cosa che non riesco 

a capire bene. Se noi diciamo di ampliare i Centri Sociali 

dei quartieri periferici a rischio, quanto meno mettere a 

rischio mi trova d’accordo, ma se la dicitura "Ampliare i 

servizi sociali ad inutium” senza capire dove, può solo ser-

vire per far sì, se c’è un locale a Strasatti, più o meno 

che a Bufalata o a Birgi può essere affidati e dato tramite 

la dicitura “Servizi Sociali” a me la cosa non sta  bene per 

la verità. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

L’ha letta? 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

L’ho letto benissimo guarda. “Servizi Sociali, si propone 

inoltre di aprire e potenziare centri sociali nei quartieri 

periferici”. Non è che un quartiere periferico a rischio 

Birgi, come non lo è Strasatti. A rischio può essere Amabi-

lina, può essere Via Istria, può essere Sappusi. Ma se ab-

biamo un censimento dei quartieri a rischio che una volta è 

stato pure fatto… 

 

CONSIGLIERA LICAPRI 

È nel programma  Interventi fra i soggetti a rischio di 

esclusione Sociale, che riguarda sempre il capitolo Diritti 

Sociali… è rafforzativo. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Sì, però poi quello che si propone si dice: “Il periodo così 

descritto” in quello che si vuole descrivere sul Piano non 

me lo può dire che può essere un fatto a rischio, mi dice 

che può essere aperto in generale. Questa cosa non è… (in-

tervento fuori microfono)…. Voi dite “Dopo il seguente pe-

riodo, pari al minimo vitale, inserire…” questo dite. Io 

questo ho davanti… (intervento fuori microfono)… Questo mi 
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dice che io posso aprire un Servizio Sociale anche a Stra-

satti. L’ha detto lei tra l’altro, se c’è un locale dispo-

nibile a Strasatti diamolo ad un’Associazione che possa 

aprire un Servizio Sociale. Non è che si possono aprire i 

Servizi Sociali dove fa piacere a me o a Pino Cordaro o a 

Nicoletta Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

I Servizi Sociali sono una cosa e gli Uffici… 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

No, i Servizi Sociali devono lavorare nei Centri… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, ma i Centri Sociali possono essere anche i circoli 

ricreativi di pensionati che giocano a carte, anche questa 

è attività ricreativa e sociale. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Lo volevamo fare a Paolini, era prescritto quando abbiamo 

fatto il nuovo locale, non si è mai fatto. Quindi io non 

sono d’accordo. Mi astengo da questa votazione, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego chiarisca e poi la parola alla collega Arcara. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Il DUP è composto di Capitoli, Missioni, Programmi. All’in-

terno del Capitolo “Diritti Sociali, Politiche Sociali e 

Famiglia” c’è un paragrafo che è intitolato “Programma 04, 

interventi per i soggetti a rischio di esclusione sociale” 

. È naturale che se noi inseriamo una misura che propone di 

potenziare i Centri sociali nei quartieri periferici ed 

all’interno è all’interno di quel Capitolo, soltanto dove ci 

sono i soggetti a rischio di esclusione sociale. Naturalmente 

è implicita la cosa nella dicitura, è una struttura di un 

programma che è fatto per sottoparagrafi, semplicemente que-

sto. Grazie. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Lei la può sentire implicita, io no. La vedo con la mia 

maniera. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera Arcara prego. Fra le altre cose è stata fatta 

anche lì una Commissione ad hoc dove ci dovrebbe essere una 

relazione, uno studio di settore. Prego collega che è Pre-

sidente della Commissione. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Presidente francamente guardi sono molto tiepida nei con-

fronti di quest’Emendamento perché tra l’altro la Consi-

gliera Linda Licari fa parte della Commissione Politiche 

Sociali ed abbiamo avviato un’indagine sulla situazione dei 
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quartieri. Guardi Consigliera Linda Licari io poi personal-

mente nel DUP del precedente esercizio Finanziario avevo 

presentato un Piano per le Periferie. Personalmente ho pre-

sentato, io e Oreste Alagna evidentemente, una proposta per 

un bando finalizzato alla riqualificazione delle periferie 

rivolto ai giovani della nostra città, ingegneri, archi-

tetti, nostri concittadini, nell’alveo di quella politica 

sull’architettura di Piano, di Renzo Piano di cui sono una 

grande ammiratrice. Personalmente tutto questo lavoro è 

stato fatto. Quindi, mi coglie un po’ di sorpresa questo, 

Consigliera, potrebbe essere condivisibile ripeto però che 

cosa c’è da dire se non augurarle che a lei possa andare 

bene che a me, rispetto a me. Perché ormai di questo si 

tratta. Noi ci auguriamo soltanto che lei riesca a realiz-

zare, a portare a termine quest’Emendamento, perché io per-

sonalmente non sono riuscita a realizzare niente, con un’Am-

ministrazione che, mi si lasci passare il termine, l’ho de-

finita dotata di ottusità politica, attenzione politica, ot-

tusità politica, nel senso che puntualmente l’Amministra-

zione respinge le proposte da me personate e da Oreste Alagna 

personate, stranamente da altri Consiglieri. Non so perché, 

forse perché non considera importante la riqualificazione 

delle periferie, non si è fatto nulla per quanto riguarda 

lia disabilità ed il Garante ed è iniziativa che stiamo 

portando, sto portando avanti io. Non si è fatto nulla per 

quanto riguarda l’Agricoltura. Quindi quest’Amministrazione 

si è dimostrata essere sorda di fronte alle mie idee, alle 

mie proposte, che sicuramente non considera valide per il 

territorio. Presidente mi scusi, auguro al Consigliere Linda 

Licari di poter avanti questa sua istanza, ma io mi astengo. 

 

Presidente Sturiano 

Le concedo trenta secondi. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Non c’entra nulla con… qua si parla di Centro Sociale, che 

casomai facciamo noi come Consiglio, proponiamo all’Ammini-

strazione, spingiamo perché si porti avanti questa cosa. Il 

suo concorso di idee è un’altra cosa bellissima che mi auguro 

che si porti avanti, poi in Commissione ne avevo già parlato 

qualche mese addietro, speriamo davvero di riuscire in 

quest’intento. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario procediamo con la votazione. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 9 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, 

Marrone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Coppola 

Leonardo Alessandro, Nuccio Daniele, Alagna Luana, Licari 

Linda, Rodriquez Aldo. 
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Hanno votato “Astenuto” N. 9 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, 

Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Sinacori Giovanni, Arcara 

Letizia, Angileri Francesca, Galfano Arturo. 

 

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata 

Federica, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 

Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia 

Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’Emendamento numero 22, 18 

Consiglieri Comunali su 30, quorum richiesto per l’approva-

zione 10, l’Emendamento viene respinto con 9 voti favorevoli 

e 9 astenuti. A questo punto colleghi Consiglieri propongo 

all’Aula di votare il DUP così come emendato, il Documento 

Unico di Programmazione così come emendato. L’atto d’indi-

rizzo successivamente all’approvazione. Segretario proce-

diamo per appello nominale alla Votazione del DUP così come 

emendato. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez 

Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Angileri 

Francesca, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Galfano Arturo, 

Alagna Luana, Licari Linda. 

 

Hanno votato “No” n. 3 Consiglieri:  Vinci Antonio, Ingrassia 

Luigia, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 11 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Di Gi-

rolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 

Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Mi-

chele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione finale sul Documento Unico di 

Programmazione 19 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richie-

sto per l’approvazione 10, il DUP così come emendato viene 

approvato con 16 voti favorevoli e 3 contrari. Hanno chiesto 

d’intervenire per dichiarazione di voto in ordine il collega 

Antonio Vinci e la collega Ingrassia. 

 

CONSIGLIERE VINCI 

Grazie Presidente. Per dichiarazione di voto sulla delibera 

che è stata appena votato. Ho espresso il mio voto contrario 

al DUP, Presidente per diverse ragioni. La prima è perché 

voi stessi e noi stessi in quest’Aula, attraverso la presen-

tazione di alcuni Emendamenti si è visto che gli Emendamenti 
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proposti alla stessa delibera, allo stesso strumento non 

sono stati mai calati negli anni e quindi ritengo superfluo 

il lavoro che noi in questi giorni abbiamo fatto. Questa è 

una delle motivazione. L’altro motivo, caro collega Giovanni 

Sinacori ed altri, è quello fondamentale che sono stato se-

duti in questi banchi, qualche volta mi sono anche allonta-

nato, però siamo partiti da riunioni precedenti alla discus-

sione al DUP, con la quale si chiedeva in quest’Aula il 

confronto con il Sindaco. Io non ho visto in nessuna delle 

quattro – cinque giornate che abbiamo parlato del Sindaco, 

fatta eccezione di ieri mattina, Presidente che è venuto il 

Sindaco alle 11:00 e successivamente non so che cosa è stato 

concordato, se ne sono andati perché avevano Giunta, perché 

i pareri non erano pronti. Questo confronto in Aula lo aspet-

tavo, perché lo chiedevate voi, probabilmente una mia diversa 

posizione … (parola non chiara)… dal confronto con il Capo 

dell’Amministrazione, tutti gli Amministratori, tutti gli 

Assessori egregiamente hanno relazionato sul proprio fronte, 

ma il confronto che tutti voi, che lei Presidente, che la 

collega Arcara, che tutti i colleghi, non faccio altri nomi 

per non dimenticare nessuno non l’ho mai fatto e quindi io 

reputo un confronto che c’è stato in questi giorni, privo di 

significato, fermo restando che ho votato alcuni Emendamenti 

perché… le ridico ancora una cosa Presidente, che in pratica 

non solo la delega ai Servizi che poc’anzi le avevo attri-

buito di affidarle, ma credo dopo aver sentito anche altre 

spiegazioni ed altri Emendamenti da parte sua, lei all’epoca 

poteva fare l’Assessore con tutte le deleghe, dal Patrimonio 

al verde, sei Servizi ed al Bilancio. Questo glielo devo 

riconoscere veramente. Presidente io ho voluto dire le mo-

tivazioni per le quali ho votato contrario a questo DUP. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. Collega Ingrassia. 

 

CONSIGLIERA INGRASSIA 

Grazie Presidente. Ho dato il mio voto contrario, in parte 

credo di averlo, seppure in maniera tacita fatto intuire dai 

discorsi che ho fatto in queste ultime settimane, da quello 

che ho fatto poco fa. Infatti quest’anno non ho presentato 

nessunissimo Emendamento al DUP perché io cercherò di por-

tare sempre come ho fatto avanti il mio ruolo, con dignità 

ed umiltà, però la pretesa del rispetto politico, questo 

credo del rispetto del ruolo, questo credo che in un Aula 

come la nostra debba essere ovvio, scontato e dovuto. Per me 

così non lo è stato e lo dimostrano i fatti. Gli stessi 

Assessori qui presenti non ho saputo dare risposta ad alcune 

delle domande che ho fatto, ripeto, relativamente al mancato 

inserimento degli Emendamenti che l’Aula ha votato lo scorso 

anno e così andiamo avanti per tanti atti d’indirizzo, per 

tante mozioni, non ultima quella che diceva poc’anzi di in-

testare la Sala Stampa al Dottore Lacavera, il giorno 2, ma 

ho l’impressione che evidentemente così non sarà, spero di 
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sbagliarmi. Non ultimo la grossa delusione, fino ad all’ul-

tima seduta quando ho chiesto per mozione d’ordine, Presi-

dente Coppola, su come si doveva procedere perché la Commis-

sione ha non avuto possibilità di emendare relativamente a 

Marsala Schola il Bilancio perché… e le risposte sono state 

date pubblicamente in quest’Aula, si cercano fondi, non si 

sa da dove prendere i soldi. Ho sentito parlare di ipocrisia 

in quest’Aula. Io non me la sono sentita oggi di prendere in 

giro innanzitutto me stessa, sapendo quello che ho fatto e 

che ho detto e che se avessi scritto qualche Emendamento di 

fatto poi quest’Emendamento come l’anno scorso è successo 

non sono stati calati e sembra quasi talvolta che la mia è 

una voce solitaria, ma poco importa, solitaria è stato, mi 

ha fatto compagnia il collega. Avrei votato lo stesso no, 

seppure da sola, come spesso faccio, negli Organi che pre-

siedo. E poi di fatto, perché comunque non condivido tante 

cose di quest’Amministrazione, anche questo è assolutamente 

notorio, soprattutto quando si parla di Documento Unico di 

Programmazione, come ho detto poco fa è mancata ancora una 

volta il confronto. Il DUP inizia con una frase che non è 

stata tenuta in considerazione mai, dove si parla, dove 

l’incipit è: “La condivisione” ed invece la realtà, dicevo 

poc’anzi specchio della politica marsalese oggi la dimostra-

zione è esattamente questa, noi qua da soli con rispetto 

dell’Assessore che rappresenta l’Amministrazione, ma che 

chiaramente non la può rappresentare tutta, almeno credo. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Giovanni Sinacori e poi il collega Aldo Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Presidente grazie. Colleghi Consiglieri, Assessore. Io pre-

metto subito che questo non è il DUP, il Documento di Pro-

grammazione Unico che io avrei fatto. A maggior ragione per 

il fatto che siamo arrivati alla quarto anno di quest’Ammi-

nistrazione, quindi si programma l’ultimo anno e che fra le 

altre cose vede una schiera di Consiglieri che poteva essere 

potenzialmente favorevole solo ed esclusivamente per schie-

ramento politico ridotto ad un numero di quattro – cinque 

persone e quindi bisognava fare sintesi, bisognava sforzarsi 

di trovare in Aula quelle motivazioni per dare comunque alla 

città un atto amministrativo, ancorché obbligatorio per po-

ter andare avanti. Per evitare anche, signor Presidente, di 

essere accusati da chi ha legittime aspettative dal Bilancio 

del Comune, di essere quelli che ritardano l’approvazione di 

uno Strumento Amministrativo. Quindi io le propongo subito 

e propongo subito all’Aula qui dentro di incardinare e votare 

immediatamente oggi stesso il Bilancio, così togliamo 

l’alibi a chi dice che questo Consiglio Comunale non vuole 

che si diano le integrazioni ai lavoratori, che si paghino 

le imprese, che si vada a fare le assunzioni al Servizio 

SMA, etc. etc. Questo non è il mio Documento Unico di Pro-

grammazione. La testimonianza è che anche la Maggioranza, 
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quella che rimane, sente la necessità di emendare, per cui 

questo è sintomatico in ogni democrazia che una maggioranza 

può assolutamente migliorare, ma in altra sede qua deve pre-

sentarsi compatta per difendere quelle che sono le scelte 

dell’Amministrazione. Dopo aver fatto questa precisazione, 

intendo dire, avendo un’origine ed una formazione culturale 

scolastica e di vita di campagna, caro Consigliere Antonio 

Vinci, tu che lo sai come me, anche se di versanti opposti 

della nostra città, un detto molto importante e credo che 

calzi in maniera buona è quella che per paura dei corvi non 

possiamo non mettere le fave. Perché chiaramente sappiamo 

tutti che quando si mettono le fave i corvi vanno a man-

giarli. Ma se tutti pensassimo di non metterle solo perché 

i corvi le mangiano non avremmo più fave nel mondo. Questo 

lo riporto al fatto che l’Amministrazione non dà seguito a 

quelli che sono gli Emendamenti, gli indirizzi, gli orien-

tamenti di questo Consiglio Comunale, ma noi dobbiamo con-

tinuare a darli, altrimenti dobbiamo avere solo ed esclusi-

vamente il coraggio di dire: beh, siamo sfiancati, voi ci 

avete resi nulli rispetto al nostro ruolo, non abbiamo più 

che starcene a fare qui, ce ne andiamo. No, invece noi di-

ciamo: noi pensiamo che su queste questioni si poteva lavo-

rare in questa maniera, poi di fatto voi avete vinto le 

elezioni, voi avete la responsabilità amministrativa di que-

sta città, voi passerete al vaglio del popolo sovrano con 

queste iniziative e con queste scelte politiche di fondo che 

avete fatto. Certo è triste, ma è triste non per i trenta 

Consiglieri Comunali di questa città, ma per la città, che 

sul Bilancio di Previsione che forse per la prima volta viene 

approvato primo semestre dell’anno, non ci sia un confronto 

ad alto livello con l’Amministrazione, che significa solo 

una cosa, che il Sindaco. Io non ho mai visto, io non ho mai 

visto nella storia repubblicana italiana una Legge di Bilan-

cio non presentata dal Presidente del Consiglio. Mai. No. 

Collega Alagna, io ti ringrazio della presentazione oppor-

tuna, però ti posso garantire che questi sono giorni in cui 

un’Amministrazione Comunale che ha voglia di farsi approvare 

il Bilancio deve chiamare sette volte il Presidente del Con-

siglio per dire “Dove siete arrivati, stiamo arrivando, pos-

siamo aprire il dibattito sul Bilancio”. No, no io ti parlo 

di oggi Consigliera Licari. Io non voglio fare un… voglio 

mantenere le regole, se c’è la comunicazione evidentemente 

io non la conosco, il fatto è che io qui ho visto e sono 

mancato poche volte per questioni personali, con molto pia-

cere debbo dire per altro, spessissimo l’Assessore Baiata, 

ho visto l’Assessore Passalacqua, ho visto nel DUP i vari 

Assessori che hanno esposto quello che è il loro pensiero di 

sviluppo della città ed in sede di Piano Triennale delle 

Opere pubbliche ho visto l’Assessore Accardi. Credo che que-

sto non sia un vulnus per il Consigliere, ma sia un Vulnus 

per la città e mi dispiace molto. C’è un Sindaco arrabbiato 

con il Consiglio Comunale. Perché è un Consiglio Comunale 

che rema contro, c’è un Consiglio Comunale che ritarda, c’è 

un Consiglio Comunale che non fa passare quelle che sono le 
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sue idee, perché magari presenta qualche Emendamento, c’è un 

Consiglio Comunale che si permette di emendare, cioè sostan-

zialmente che svolge il proprio ruolo, quindi di conseguenza 

è arrabbiato. È arrabbiato. Quindi si arrabbia che cosa fa? 

Evita il confronto ed io credo che questo non sia un fatto 

bello, edificante per la Città, ripeto, non per i Consi-

glieri, perché i Consiglieri ci possono essere simpatia, 

antipatie, ci possono essere rapporti più o meno buoni, ma 

la città rimane tale. Allora signor Presidente anche sta-

volta, signor Presidente le garantisco che finisco nel giro 

di un minuto, anche stavolta come tante altre volte ho ri-

tenuto opportuno fare in maniera di far emergere quella che 

poi era la soluzione unica per questa questione, cioè l’ap-

provazione del DUP, perché altrimenti avremmo rischiamo solo 

ed esclusivamente di trascinarci in una situazione che di-

ventava al limite del grottesca. Abbiamo scavato molte cose 

Consigliera Ingrassia, dal problema dell’intitolazione al 

Professore Lacavera, alla gestione di tante altre cose, ab-

biamo visto con piacere che alcuni Emendamenti che erano già 

stati messi l’anno scorso li abbiamo rimessi, abbiamo fatto 

ad iosa quello che…, abbiamo visto che tutti i pareri erano 

positivi alla fine Consigliere Galfano, tranne il primo era 

negativo. Abbiamo visto un sacco di cose, ma è l’ennesima 

volta, ma è l’ennesima volta che le vediamo. E’ l’ennesima 

volta che li vediamo, per cui a questo punto io non meravi-

glio di nulla, desidero solo andare a casa questo pomeriggio, 

con la certezza di avere dato il mio contributo modesto, 

scarso, questo lo deciderà chi vuole, per l’approvazione di 

un Documento necessario per l’iter di questa città, e pos-

sibilmente Presidente anche per l’approvazione del Bilancio 

di Previsione. Siamo da Presidente. Siamo qua, ecco perché 

abbiamo votato positivamente, non perché siamo innamorati e 

convinti di questo, perché abbiamo più volte detto che se-

condo il nostro parere quest’Amministrazione Comunale non è 

stata in grado di realizzare un programma che invece aveva 

ostentato in maniera particolarmente pomposa. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dichiarazioni di voti significa due minuti. Dichiarazioni di 

voto significa due minuti, in maniera chiara. Ho fatto par-

lare il collega Sinacori perché ci stiamo concertando, per-

ché è volontà dell’Aula Consiliare adottare oggi stesso il 

Bilancio, punto. È chiaro? Anche senza il confronto con 

l’Amministrazione, fra le altre cose è il Bilancio che ha 

avuto l’Amministrazione, si assume le responsabilità di que-

sto Bilancio. Siccome è stato detto all’interno di quest’Aula 

che a fare ostruzionismo è il Consiglio Comunale, il Consi-

glio non fa ostruzionismo, ma gli atti… soprattutto ed è 

grave fuori da quest’Aula Consiliare. Siccome la responsa-

bilità non può ricadere sull’Aula Consiliare, io ho neces-

sità e lo dico in maniera chiara, che se devo incardinare il 

Bilancio e lo devo aggiornare, passeranno altri quindici 

giorni, la città non può aspettare, non può attendere, ci 
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sono tutti i tempi tecnici per fare il Riequilibrio, l’As-

sestamento e Variazioni, ci confronteremo successivamente 

sui Riequilibri, le Variazioni e gli Assestamenti, la città 

non può attendere. Se qualcuno poi dice che il Bilancio non 

può essere approvato per colpa di altri me lo dica ora, si 

assuma la responsabilità e dica alla città che non manca per 

l’Aula Consiliare. Lo dico in maniera chiara, la mia volontà 

era quella di liquidare il Bilancio entro fine mese, da parte 

mia e dei colleghi Consiglieri la volontà ci sta tutta, 

abbiamo fatto il massimo. Collega Licari. Consigliere Rodri-

quez, prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Grazie Presidente. Purtroppo ci troviamo per l’ennesima 

volta a votare un DUP, un documento Unico Programmatico… 

gradirei Presidente, così come io ascolto lei quando fa le 

sue… gradirei pure io essere ascoltato del mio piccolo. La 

ringrazio. Presidente stavo dicendo proprio questo che per 

l’ennesima volta ci troviamo a votare un Documento Program-

matico per la città vuoto, vuoto di programmazione. Vuoto di 

strategia e mi dispiace molto non essermi potuto confrontare 

con quest’Amministrazione che per l’ennesima volta è as-

sente. Assente come le è sempre stata, a maggior ragione nei 

momenti in cui doveva essere presente per confrontarsi non 

con l’Aula Consiliare, ma chi rappresenta l’Aula Consiliare, 

che sono i Cittadini Marsalesi. Io da questo DUP, da questo 

Documento Programmatico volevo ascoltare alcune cose dette 

da quest’Amministrazione che era di fondamentale importanza, 

una fra tutti il lavoro. Io volevo sapere quale strategia, 

quale strategia doveva e voleva adottare quest’Amministra-

zione per quanto riguarda il lavoro. Il lavoro su un terri-

torio che è completamente avulsa quest’Amministrazione dal 

territorio, cioè non riesce a percepisce quale malessere può 

avere questo territorio. Mi dispiace non aver potuto dialo-

gare con quest’Amministrazione. Pertanto, Presidente, mi 

sembra ancora più assurdo che per l’ennesima volta si vadano 

a votare 22 Emendamenti, 22 Emendamenti su un Documento Pro-

grammatico che dev’essere Programmatico per la città. Asses-

sore ma lei si rende conto che si sono votati 22 Emendamenti, 

22 Emendamenti. Io da Amministrazione mi sarei vergognato, 

perché significa che il Documento che ho prodotto è comple-

tamente nullo, è vuoto, è vuoto di sostanza. Quindi, Presi-

dente colgo il suo invito di continuare la seduta e di in-

cardinare il Bilancio, perché giustamente si debbono dare 

delle risposte. Grazie Presidente della sua attenzione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega l’ho ascoltata attentamente. Siamo in un momento 

dove il Consiglio vuole adottare il Bilancio ed a quanto 

pare L’Amministrazione dice che non è possibile. Le cose 

sono due o l’uno o l’altro. Siccome fino all’altro giorno 

siamo stati aggrediti, attaccati e tacciati per coloro che 

non permettono a questa città di lavorare perché non diamo 
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il Bilancio, il Consiglio oggi vuole approvare il Bilancio, 

perché abbiamo terminato tutti i tempi. In maniera chiara. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Presidente chiedo scusa, che vengano in aula… Intanto c’è 

l’Assessore qua, glielo faccia fare all’Assessore. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Per me va benissimo il Bilancio , tanto è quello che ha 

voluto l’Amministrazione, io lo approvo e poi abbiamo tutti 

i tempi per le Variazioni, per gli equilibri, per gli accer-

tamenti, tutto quello che c’è, possibile ed immaginale, per-

ché non si venga più a dire, non si dica in città che la 

colpa è del Consiglio Comunale, che non ha approvato il 

Bilancio di Previsione. Per dichiarazione di voto e poi la 

collega Arcara. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Grazie Presidente. Volevo semplicemente commentare, visto 

che l’abbiamo fatto un po’ tutti, credo che in questa seduta 

sia stato chiaro il messaggio che gli Emendamenti sono stati 

votati in maniera trasversale, fissandosi principalmente sui 

pareri tecnici e contabili e sull’argomento, sulla tematica 

trattata. Pertanto magari volevo precisarlo al collega Si-

nacori che comunque c’è stata una votazione abbastanza li-

bera, senza… tra l’altro sappiamo benissimo che non c’è più 

nessuna maggioranza in questo Consiglio da tempo, da tempo. 

Sul discorso sull’approvazione del Bilancio oggi, io volevo 

capire una cosa, perché in conferenza dei Capigruppo è vero 

abbiamo sollecitato l’approvazione di Bilancio, io addirit-

tura ero rimasta ferma, in una dichiarazione messa a verbale 

che si sarebbe votato entro il 15 maggio, poi siamo andati 

un po’ oltre. Il Sindaco mi pare che anche in qualche di-

chiarazione sia stato chiaro sul fatto che aveva detto ad-

dirittura “Emendatelo come volete, purché lo approviamo in 

tempo utile”. Secondo me questo tempo utile, cari colleghi 

è andato oltre perché per quanto mi riguarda saremmo stati 

pure in tempo per votarlo prima. … (intervento fuori micro-

fono)… Anche. Visto che adesso siamo pronti per votarlo, io 

credo che… Se posso continuare, io non sto attaccando nessuno 

collega Aldo Rodriquez, sto facendo una mia valutazione, 

credo me sia doverosa farla e ho tutto il diritto di farla, 

come la stanno facendo tutti. Non attaccato nessuno, sto 

dicendo che secondo me… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, la collega sta intervenendo, colleghi. Fatela in-

tervenire. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Allora per me eravamo anche nelle condizioni di votarlo entro 

il 31 marzo, se non eravamo nelle condizioni di votarlo entro 

il 31 marzo, perché ci voleva una valutazione politica, un 

confronto, un dibattito, dico che per me è già tardi e quindi 
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un giorno a questo punto non cambia nulla. Mi auguro io, 

Presidente che lei chiarisca all’Aula che viene pure chia-

mato, che si confronta, perché magari i colleghi non lo 

sanno, anche i colleghi che sono vicino a lei non sanno che 

lei si sente, si è sentito questa settimana quotidianamente 

con il Vice Sindaco, con il Sindaco o no? Dico lei ha saputo 

degli impegni che hanno. Ci sono state sedute aggiornate 

senza che fossero state previste perché magari è stata colpa 

pure di qualcuno che era assente o è caduto il Numero. 

 

PRESIDENTE  STURIANO 

E quindi abbiamo fatto il nostro dovere, concertare con 

l’Amministrazione le sedute di Consiglio Comunale. Fino a 

stamattina il Vice Sindaco mi ha detto che non può venire, 

è impossibilitato perché si trova in Prefettura. Perché l’Am-

ministrazione non è fatta solo dall’Assessore Baiata. 

 

CONSIGLIERE LICARI 

Siccome qualcuno ha detto in quest’Aula che il Sindaco non 

è venuto, non è venuto nessuno, sono venuti solo due – tre 

Assessori, vorrei ricordare a questi Consiglieri che l’altra 

sera siamo rimasti in quattro in aula, che c’era un Vice 

Sindaco con l’Assessore alle Politiche Sociali che tanti 

reclamato ed è rimasta a parlare da sola, con quattro persone 

qua dentro fino alle nove e mezzo, quindi diciamo tutto 

quello che succede, non soltanto quello che interessa ad una 

parte politica. Pertanto voglio dire che siamo nelle condi-

zioni… in questo momento io… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate. Scusate…. Lia democrazia pretende e permette… scu-

sate, la democrazia permette e pretende… (intervento fuori 

microfono)… la democrazia permette e pretende che ci dev’es-

sere l’espressione… Consiglieri ma è possibile? Ognuno può 

esprimere il suo parere e la sua opinione. Scusate, fate 

esprimere la collega. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

No, è un problema di civiltà, di senso civico e basta. Di 

educazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

No, io non riesco veramente a fare un discorso. Segretario 

io mi rifiuto di parlare e me ne vado, abbandono l’Aula 

perché non ne posso più. Questo collega che continua a sca-

valcarmi ed a parlare ad alta voce sopra di me. Basta sono 

stanca, sto esprimendo una mia opinione, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega cortesemente lei intanto si rivolga alla Presidenza, 

non guardi il collega. 
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CONSIGLIERA LICARI 

Non posso parlare con una persona che sta sempre dietro a 

ripetermi le cose. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non lo guardi, parli con la Presidenza. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Non lo guardo infatti, perché sono stata attaccata pure per 

guardare verso la telecamera che si trova proprio in dire-

zione del Collega Aldo Rodriquez. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Rodriquez lei in questo momento è ammonito ufficial-

mente, da questo momento è ammonito ufficialmente, perché 

lei continua ad insistere. Quindi, è ufficialmente ammonito 

e venga messo a verbale l’ammonizione del collega Rodriquez. 

Non mi metta nelle condizioni di espellerla dall’Aula Con-

siliare. Collega completi, mi scusi. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Presidente volevo solo rispondere a questo, perché è giusto 

che qualcuno di noi parli in questo senso. Io so che le 

sedute sono state concordate, almeno quelle che non erano, 

appunto, previste che sono poi state rinviate per eventuali 

aggiornamenti. Presidente lo ripeto, ho capito che non ha 

sentito. Non ci sono neanche le condizioni per sentirci a 

due. Dicevo che mi auguro che le sedute siano state concor-

date, quelle che erano almeno fissate. Quando è stato che è 

venuto il Sindaco, se poi ci sono stati altri problemi legate 

a situazioni burocratiche, perché si sta parlando di pareri 

che mancavano su un Emendamento e mancavano per dovute ra-

gioni che lei in questa sede, questa mattina ha spiegato, ha 

spiegato pure alla stampa, perché era passato un altro mes-

saggio. Quindi, io direi veramente di deporre le armi in 

queste ultime sedute e di dare un messaggio alla città di 

senso civico, pure, che non abbiamo dato in questi ultimi 

giorni, purtroppo. Dico: visto che c’è stata questa comuni-

cazione, io so che vi siete sentiti, perché pure per me ha 

interesse che ci sia l’Amministrazione, per tutti, per ognuno 

di noi credo, Maggioranza, Opposizione o quello che vogliamo. 

Quindi dico se avete concordato degli incontri, che senso ha 

in questa sede, dopo che abbiamo votato il DUP ancora riba-

dire che ci sono difficoltà, io sono convinta che il Presi-

dente si sente anche quotidianamente con l’Amministrazione. 

Il Dirigente è sempre disponibile, ha dato consulenze per 

tutto quello che riguarda gli Emendamenti. Quello che stiamo 

mostrando adesso alla città non è un bel messaggio, collega 

Sinacori. Ho finito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La invito a concludere. La invito a concludere. 
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CONSIGLIERA LICARI 

Non mi hanno fatto parlare collega Galfano, lei l’ha visto, 

mi sono fermata più volte. Volevo semplicemente chiedere al 

Dirigente, al dottore Angileri se siamo nelle condizioni di 

poter votare subito il Bilancio. Dottor Angileri? Volevo 

solo chiedere una cosa… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Siamo per dichiarazioni di voto sul DUP. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Volevo chiedere se, visto che abbiamo approvato degli Emen-

damenti al DUP se c’erano… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliera penso che lei sta entrando nel merito di cose 

che non sono di sua competenza, di sua pertinenza. Mi con-

senta. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Se dobbiamo incardinare il Bilancio posso chiedere… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non è così. Io le ho dato la possibilità di intervenire per 

dichiarazione di voto, però non significa che io le do una 

mano e lei se ne prende Quattro, mi consenta. 

 

CONSIGLIERA LICARI 

Ho finito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Aveva chiesto d’intervenire la collega Arcara e ne ha la 

facoltà. Per dichiarazione di voto, ancora siamo nella fase 

delle dichiarazioni di voto. 

 

CONSIGLIERA ARCARA   

Presidente lei sa quanto io la stimi, vero Presidente, perché 

ne apprezzo la sua grande preparazione dal punto di vista… 

Presidente mi ascolti cortesemente, dal punto di vista am-

ministrativo, però mi creda, certi momenti mi confondo, per-

ché non io non so se quella è stata una dichiarazione di 

voto e l’espressione di un suo pensiero, più che legittimo 

che ci sta, ma non credo che sia stata trattato di una 

dichiarazione di voto, Presidente e lei non ha effettivamente 

redarguito, tra virgolette, politicamente la collega di-

cendo: “Guarda faccia la dichiarazione, non si prenunci su 

altro”. Quindi a volte effettivamente c’è una gestione dei 

lavori che ingenera un po’ di confusione. Io intervengo per 

esprimere il mio voto favorevole al DUP, perché? Nonostante 

le contrarietà ed il mio atteggiamento inizialmente di av-

versione, voto favorevole al DUP. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Collega mi scusi un attimo. Io ho difficoltà già a gestire 

i miei consiglieri, invito le persone presenti tra il Pub-

blico, anche tra la stampa, fra i dipendenti del Palazzo, 

cortesemente di fare silenzio, perché ci sono dei Consiglieri 

che stanno facendo degli interventi. Grazie. 

 

CONSIGLIERA ARCARA 

Allora Presidente, perché il mio voto è favorevole è giusto 

che lo dica, perché magari qualche Consigliera si è meravi-

gliato, perché è stato emendato. Semplicemente perché è stato 

emendato. Gli Emendamenti rappresentano un ritorno del DUP 

alla politica, perché io mi sono espressa in Aula in maniera, 

ho detto: per me questo documento, per altro 176 pagine, 

farraginoso e pesante, ho visto e letto dei dubbi di 20 – 30 

– 40 pagine e non di più, lasciamo perdere, questo documento 

per me è stato sottratto alla politica ed è semplicemente un 

documento tecnico contabile dove vedere un elenco faraonico 

di opere pubbliche, di tasse, tributi e non tributi. Invece 

strategia, che cosa vuol dire Consigliere, strategia vuol 

dire partire dalla realtà locale, vi do un altro dato che 

conferma la dissonanza che c’è tra la parte strategica e la 

parte operativa, Consigliera Alagna, lei che è sempre molto 

attenta. Nella parte strategica c’è un dato che riferisce 

che la popolazione femminile a Marsala è superiore a quella 

maschile . Allora un’amministrazione che cosa deve fare? 

Deve elaborare proposte per l’occupazione femminile, per le 

donne. Non l’ho visto nella parte operativa. Questo è un 

esempio, guardi eclatante della dissonanza profonda che c’è 

tra l’uno e l’altra parte, per cui ritengo questo DUP non è 

altro che un mero atto amministrativo che non rispecchia 

alcuna volontà strategica, sullo sviluppo del territorio e 

l’ho votato per una ragione, perché l’abbiamo emendato, 

quindi trasformato, quindi completamente stravolto, perché 

il DUP è un documento che scaturisce dall’incontro tra l’Am-

ministrazione ed il Consiglio Comunale, dal confronto. Con-

fronto che come ha detto Vinci non c’è stato, il Sindaco per 

ragioni che posso anche comprendere si è sottratto a questo 

dialogo e se lei ben ricorda, qualcuno ricorda io ho abban-

donato l’Aula perché il Sindaco non c’era. Mi dispiace. Ecco 

la ragione per cui ho votato favorevolmente perché emendato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono altre dichiarazioni di voto? No. Prima della dichia-

razione di voto mettiamo subito in votazione, se è stato 

modificato come atto d’indirizzo la proposta del collega 

Coppola che prevedeva di caricare fra la voce della Pubblica 

Istruzione gli Assistenti all’Autonomia ed alla Comunica-

zione, invece di essere caricati come voce all’interno della 

dicitura “Servizi Sociali”. Abbiamo l’atto d’indirizzo, 

l’Emendamento viene trasformato in atto d’indirizzo, segre-

tario, però lo mettiamo in votazione e vale a valenza come 

atto d’indirizzo, quindi nella dicitura mettiamo in vota-

zione la proposta di Atto d’indirizzo, quindi la modifica da 
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Subemendamento ad atto d’indirizzo da parte del collega Cop-

pola. Mi sembra che non ci sono interventi e quindi, possiamo 

tranquillamente procedere direttamente con la votazione. 

Procediamo con la votazione per appello nominale sull’atto 

d’indirizzo al DUP. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-

minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Fer-

rantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Mar-

rone Alfonso, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez 

Mario, Arcara Letizia, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, 

Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano 

Arturo, Rodriquez Aldo. 

 

Hanno votato “Astenuto” n. 2 Consiglieri: Alagna Luana, Li-

cari Linda. 

  

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-

logero, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata 

Federica, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, 

Genna Rosanna, Alagna Walter, Milazzo Eleonora, Piccione 

Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’atto dall’indirizzo pre-

sentato dal Consigliere Coppola 18 Consiglieri Comunali su 

30. Quorum richiesto per l’approvazione 10, l’atto d’indi-

rizzo viene approvato con 16 voti favorevoli e 2 astenuti. 

La dichiarazione di voto di astensione rispetto all’atto 

d’indirizzo è una sua facoltà non posso esimermi dal non 

darle la parola, prego. 

 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 

Grazie Presidente. Il mio voto di astensione è relativo al 

fatto che il presupposto per cui vengono previste queste 

figure rientra esattamente all’interno del Settore Servizi 

Sociali, perché il presupposto perché ci sia l’assistente 

alla Comunicazione è che il segretario che ha bisogno di 

quest’Assistenza sia portatore di determinati handicap, per 

questo la ratio… il mio di astensione è dovuto a questo 

perché secondo la mia modestissima opinione è un aspetto che 

appartiene, dato che il presupposto è proprio quello 

dell’handicap appartiene di più ai Servizi Sociali piuttosto 

che all’Istituzione scolastica. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri, discussione chiusa, dibattito chiuso. Passiamo 

al Punto 5. 

 

 Punto numero 5 all’Ordine del Giorno 
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PRESIDENTE STURIANO 

“Approvazione del Bilancio di Previsione 2019 – 2021 e dei 

Relativi allegati”. Abbiamo già detto che è volontà del Con-

siglio Comunale approvare seduta stante, almeno che ci sono 

colleghi che vogliono intervenire, possono intervenire, 

tranquillamente, abbiamo tutto il tempo di poterli ascol-

tare. Non posso non dare la parola, però la volontà è quella 

di adottare e liquidare il prima possibile perché prima di 

oggi il Bilancio non poteva essere liquidato ed approvato. 

Ci sono stati passaggi necessari ed obbligatori, rispetto 

anche a fatti che sono accaduti e quindi è giusto che il 

Consiglio Comunale conosca il Bilancio, conosca soprattutto 

i cinque – sei atti propedeutici al Bilancio, in maniera 

chiara, Assessore io sto parlando con lei in questo momento, 

però in questi giorni però in questi giorni stiamo stati 

tacciati, io fra le altre cose sono stato minacciato in nome 

e per conto dell’Aula, minacciato, minacciato perché quanto 

ti senti dire “Hai avuto coraggio a venire qui” questa è una 

minaccia, in un’assemblea di 250 persone, sentirti dire “Lei 

ha avuto coraggio a venire qui”, se non è questa una minaccia 

poco ce ne passa. L’ho detto apertamente, c’è qualcuno che 

ha insisisto che il Bilancio poteva essere approvato tecni-

camente entro il 31 marzo, cosa che non era fattibile. Allora 

siccome il Bilancio oggi siamo nelle condizioni di volerlo 

approvare, per la discussione è fatta, io lo voglio appro-

vare. Poi se l’Amministrazione, gli Uffici mi dicono che non 

è possibile, sicuramente la volontà non è né dell’Aula Con-

siliare e nemmeno mia, perché i Capigruppo Consiliare hanno 

espresso in maniera la volontà di approvare il Bilancio di 

Previsione, poi ci sono tutti i tempi tecnici per fare i 

Riequilibri, variazioni, assestamento e tutto quello che 

c’è. Lo diciamo in maniera chiara. Più chiaro di così. Avete 

voluto la presenza del Direttore di Ragioneria. Abbiamo il 

Direttore di Ragioneria, se vogliamo sentire gli Assessori 

che cosa ne pensavano li possiamo anche ascoltare e sentire, 

avete facoltà di parlare in nome e per conto del Sindaco e 

dell’Amministrazione perché siete qui a rappresentare il 

Sindaco e l’Amministrazione, io attento direttive ed indi-

cazioni, chi vuole intervenire ne ha la facoltà. 

 

ASSESSORE BAIATA 

Io semplicemente ho due comunicazioni, perché poi ho una 

riunione a San Pietro e quindi dovrei andare, sono le 16:30 

e ho la riunione. Presidente se posso, una comunicazione che 

penso che sta a cuore a tutti, perché tutti ci avete messo 

del vostro e quindi e del nostro, quello che dirvi che si-

curamente l’invito vi è arrivato, la comunicazione vi è ar-

rivata a tutti, quello del 2 luglio alle ore 250;30 riaprire 

il Monumento, quel figlio che amo monumento perché per lo 

sport è un monumento è il Palazzetto dello sport. Quindi, lo 

sapete tutti, è giusto che si sappia e lo voglio dire pub-

blicamente qua, perché tutti dobbiamo essere presenti e tutti 

dobbiamo partecipare a questo grosso evento che dal 2005 che 

è chiuso, che era stato abbandonato e che finalmente grazie 
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a tutti voi, grazie a tutti noi oggi può essere aperto e 

dato alla città, alle Società Sportive, a chi vuole organiz-

zare eventi. Un’altra cosa, invece che è una nota per quanto 

riguarda dalla Segreteria del Sindaco. Effettivamente mi si 

fa notare che loro per quanto riguarda il campetto di calcio, 

nel Quartiere Sappusi, giustamente la signora Giuseppina Sa-

batino dice che la comunicazione vi è stata spendita il 20 

giugno alle ore 13:54, quindi l’inaugurazione o l’apertura 

era il 22 giugno alle ore 19:00, loro non si sentono per 

niente in colpa, perché la comunicazione era stata fatta due 

giorni prima dell’inaugurazione del Palazzetto. Solo questo, 

grazie. … (intervento fuori microfono)… Io sono stato abba-

stanza chiaro, non ho detto… (intervento fuori microfono)… 

Due giorni prima è arrivata la comunicazione, scusate, ed 

otto – nove giorni prima dell’altra…. D’accordo… (intervento 

fuori microfono)… va bene, D’accordo. Grazie e buona sera a 

tutti.   

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego collega Sinacori. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Assessore desidero farti una domanda perché ho letto, per 

mia mancanza non ho letto la mail, per mia mancanza, non ho 

trovato la brochure, locandina qua, adesso l’Assessore mi dà 

notizie, desidero sapere per favore relativamente alla pre-

senza di Ignazio Boschetto al Palasport, all’inaugurazione 

del Palasport  è un evento che può essere fruito dall’intera 

città? È una domanda che pongo perché… è una mia personale 

fisima, come dicono a Trieste, perché sappiamo perfettamente 

il richiamo di un testimonial così importante, del quale 

anch’io sono orgoglioso del fatto di essere concittadino di 

una persona così brava, che si è fatta tutto apprezzare per 

la sua semplicità, per la sua capacità nel mondo, chiaramente 

diventa un fatto di grande richiamo  per la città di Marsala. 

È pensato che tutta la città possa fruire della presenza di 

quest’evento che arriva dopo diversi anni o sarà una festa 

per i 4000 al massimo che è possibile che siano presenti? 

 

ASSESSORE BAIATA 

Guarda, se tu hai letto benissimo il manifesto, si dice “La 

cittadinanza è invitata a partecipare” e quindi non sono 

4.000 ma possono essere anche di più, ma mi auguro di riem-

pire il palazzetto, guarda. Vediamo un po’, lo faremo fuori, 

c’è uno spazio immenso fuori, mi auguro che vengono 10.000 

persone, significa anche turismo per Marsala. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Io preannuncio la mia non presenza, lo vedrò dopo quando lo 

potranno vedere tutti i cittadini. 

 

ASSESSORE BAIATA 

La presenza di Ignazio Boschetto, un nostro concittadino che 

porta il nome di Marsala per il mondo, in più dico di più, 
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ho invitato anche Pasquale Marino, se per questo, per gente 

che porta il nome di Marsala, che porta il nome di Marsala 

in giro, penso positivamente. Non lo so, è opinabile il 

vostro discorso, ma io penso che sia. Il nome di Ignazio 

Boschetto, una volta che era disponibile a Marsala e ci 

teneva anche lui ad essere importante all’inaugurazione 

penso che possa essere qualche cosa di positivo per la nostra 

città. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Signori stiamo deviando la discussione rispetto a quello che 

è l’oggetto della convocazione. Lei ha ragione, infatti l’ho 

fatta parlare. Però se apriamo un dibattito… il dibattito 

non si può aprire. 

 

ASSESSORE BAIATA 

Scusatemi ma io debbo andare via. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottor Angileri… Prego collega. 

 

CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie Presidente. Qua abbiamo fatto tutti la discussione, 

c’è chi difende ad oltranza il Sindaco perché dice che è 

venuto perché forse ieri era di passaggio e si è fermato, 

l’abbiamo ricercato e non l’abbiamo trovato. Abbiamo avuto 

la presenza dell’Assessore, ora siamo al clou  del lavoro di 

un Consiglio Comunale, di un’Amministrazione, di un anno che 

il Bilancio è l’atto più importante che si fa e l’Assessore 

quando sente che noi dobbiamo incardinare il Bilancio ed 

eventualmente discuterlo ed approvarlo oggi, l’Assessore 

“Scusatemi io ho da fare, ho un altro appuntamento”. Il 

Sindaco se ne va a fare delle riunioni, Convenzioni, a pre-

sidiare in riunioni che neanche è protagonista, poi se ne va 

a fare le interviste, ma veramente non c’è rispetto per 

questo Consiglio Comunale. Ma che facciamo. Io ringrazio 

Rino Passalacqua che si è fermato, gli devo dire grazie, se 

hai impegni, te ne vai, ci lasci da solo. Presidente siamo 

arrivati, come si suole dire, alla frutta. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Cordaro. 

 

CONSIGLIERE CORDARO 

Presidente, colleghi, Assessore. Volevo chiedere al Diret-

tore di Ragioneria se può fare un intervento, se possiamo 

approvare il Bilancio o meno. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Questa era una di quelle domande che stavo per fare in ma-

niera molto pertinente, ma se chiedete d’intervenire su al-

cune questioni non possono… Ho detto poco fa che è volontà 

dei Gruppi Consiliari approvare oggi stesso il Bilancio di 

Previsione. Siamo decisi, convinti, ma non da ora, da molto 
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tempo, purtroppo i passaggi essenziali dovevano essere 

fatti, perché se non facevamo le modifiche quanto meno al 

Documento Unico di Programmazione anche in sede di Variazione 

e di Assestamenti poco potevamo fare, perché nel corso 

dell’anno dopo che si modifica il Documento Unico di Pro-

grammazione e gli altri Atti, tutti gli Assestamenti, le 

Variazioni, le anticipazioni che possiamo e vogliamo, in 

maniera chiara. Invitiamo il Direttore di Ragioneria, visto 

che non c’è… almeno che per l’Amministrazione qualcuno vo-

glia dire qualche cosa sul Bilancio, invitiamo il Direttore 

di Ragioneria a dire che cosa comporta l’approvazione in 

questo momento, oggi, seduta stante del Bilancio di Previ-

sione da parte del Consiglio Comunale, così per com’è? 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Il Bilancio di Previsione, premesso che il Bilancio di Pre-

visione è il completamento dell’Iter programmatorio che è 

stato posto in essere dal mese di marzo – febbraio fino ad 

oggi i cui atti propedeutici sono stati oggetto di Emenda-

mento, sono stati variati, stravolti rispetto a qulo che è 

stato presentato dalla Giunta, il Bilancio che viene appro-

vato in questo momento è quello che, senza Emendamenti, è 

quello proposto dalla Giunta Municipale. Quindi, tutto il 

lavoro che è stato fatto fino ad oggi di fatto risulta vano. 

Dice: perché non presentavate gli Emendamenti prima? Perché 

non potevo neanche sottoporli ai Revisori, perché gli atti, 

il DUP è stato approvato oggi. Tutto il risultato di quella 

che è stata l’attività programmatoria, il Piano Triennale e 

quant’altro, è contenuto nel Bilancio, nella versione ori-

ginaria approvata dalla Giunta. Altro fatto nuova è che i 

Revisori hanno approvato, hanno espresso parere sul riaccer-

tamento ordinario dei residui facendo una variazione di Bi-

lancio sul Bilancio in gestione provvisoria. Ovvero quando 

si parla di riaccartamento ordinario, se il riaccertamento 

ordinario dei residui fosse intervenuto domani voi oggi po-

tevate benissimo approvare il Bilancio senza nessuna re-

fluenza, ovvero la Giunta avrebbe affidato i PEG sulla base 

di quello che è possibile fare, sulla base del Bilancio 

approvato dalla Giunta l’11 marzo e quindi non avremmo fatto 

tutto quello che è stato previsto in più o modificativo dei 

programmi della Giunta attraverso gli atti vedi il Piano 

Triennale e vedi le modifiche al DUP di oggi. Che cosa ac-

cade, approvando ieri la Giunta il riaccertamento Ordinario 

dei residui io da stamattina sono operativo con la Variazione 

al Bilancio in gestione provvisoria, sono operativo per 

quanto riguarda il pagamento delle imprese, i cui pagamenti 

erano oggetto di reimputazione. Che significa? Che io mi 

ritroverei approvando il Bilancio oggi in una situazione in 

cui domani devo andare a bloccare i pagamenti fino a quando 

non ci sarà la Variazione di Bilancio di Consiglio per poter 

pagare i creditori, perché non ho gli stanziamenti della 

reimputazione. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Mi deve scusare, ma a questo punto nemmeno se si approva il 

Bilancio può…. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

No, no. Perché la Legge  dice che praticamente nel momento 

in cui è avvenuto il riaccertamento ordinario automatica-

mente con lo stesso atto avviene la variazione al Bilancio. 

Io ieri quale Bilancio avevo? Il Bilancio in gestione prov-

visoria. Avendo il Bilancio in Gestione provvisoria, il ma 

legge mi dice pure che qualora Il Bilancio non sia stato 

ancora approvato devi preparare un Emendamento tecnico che 

introduca la reimputazione nel Bilancio di Previsione. Emen-

damento tecnico che siccome… essendo in gestione provvisoria 

la macchina in automatico me lo riporta nel Bilancio in 

Gestione Provvisoria, ma per restrizione proprio di mac-

china, senno sarebbe tutto possibile, che cosa accade, che 

io devo andare a fare, manualmente tutta la variazione sul 

Bilancio di Previsione. Manualmente, perché la macchina non 

lo prevede che il Bilancio di Previsione. Perché prevede se 

o se è in gestione provvisoria e quindi il Bilancio di Pre-

visione non è ancora neanche stato approvato dalla Giunta e 

quindi automaticamente me lo riporta nella bozza di Bilancio 

di Previsione, in questo caso visto il lungo lasso di tempo 

che è passato tra l’approvazione di Giunta e l’approvazione 

che sarà di Consiglio, la macchina non mi consente di fare 

la reimputazione sul Bilancio di Previsione, ancora da ap-

provare dalla Giunta, perché in questo momento ho congelato 

quello della Giunta. Per allineare Bilancio in Gestione Prov-

visoria con la reimputazione e quindi per allineare la reim-

putazione ed il riaccertamento dei residui, devo andare a 

preparare l’Emendamento tecnico che dev’essere approvato dal 

Consiglio Comunale per essere calato nel Bilancio di Previ-

sione. Quindi, approvando oggi il Bilancio, siccome la Legge 

mi dice che io posso operare come il discorso del Piano 

Regolatore, la norma di Salvaguardia dice che io posso uti-

lizzare lo stanziamento il minore, fra quello di previsione 

e quello in gestione provvisoria. Che cosa accade che quello 

minore è quello che… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le posso fare una domanda? E la responsabilità del riaccer-

tamento del residuo che viene a ricadere in data 25 giugno 

a chi è addebitabile al Consiglio Comunale o a qualcun altro? 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Il riaccertamento dei residui quest’anno è stato particolare 

difficoltà. Io avevo chiesto che mi fossero ritornati i ta-

bulati il 31 gennaio. Purtroppo fino a fine maggio c’era 

qualcuno che, in quanto Dirigente nuovo, in quanto il col-

lega… 
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CONSIGLIERE GALFANO 

Allora, entro il 31 marzo non si poteva approvare il Bilan-

cio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Scusatemi, non c’entra niente il Bilancio, il rendiconto ed 

il riaccertamento. Di fatti la Legge dice che il Bilancio va 

approvato entro il 31 dicembre ed il Rendiconto va approvato 

entro il 30 aprile. Quindi sono due momenti distinti e se-

parati. In questo caso ci troviamo nel caso limite in cui le 

due operazioni. Detto questo potete fare tutto quello che 

volete. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottor Angileri ha perfettamente ragione. Noi siamo ogni 

sera con gli autisti dello SMA che vengono qui a fare pres-

sione perché non possono essere assunti se non approviamo il 

Bilancio. Abbiamo avuto pressioni, per non dire cose, pun-

tini, puntini, tra virgolette, da parte dei nostri contrat-

tisti stabilizzati che non possono avere l’adeguamento con-

trattuale perché il Consiglio non approva il Bilancio. Ma 

vuole dire che senza l’approvazione del Rendiconto di Ge-

stione non possiamo assumere gli autisti dello SMA. Lo vuole 

dire. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Assolutamente, sì. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma dico di che cosa stiamo parlando. Perché non dite la 

verità alla città. Non potete dire che è il Consiglio. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Io l’ho sempre detta la verità. Noi abbiamo avuto la… fino 

al 31 marzo… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non parlo con il dottore Angileri. Non parlo con il dottore 

Angileri. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Vi espongo la situazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non parlo con il Dottore  Angileri. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Fino al 31 Marzo in esercizio provvisorio noi potevamo fare 

tutto quello che si può fare in gestione ordinaria. Dal 1 

aprile in poi non avendo il Bilancio approvato non potevamo 

fino al… cioè, se il Bilancio fosse stato approvato il 5 
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aprile noi fino al 30 aprile avremmo potuto fare qualsiasi 

cosa. Purtroppo il Bilancio non è stato approvato entro il 

30 aprile ed il Rendiconto per le difficoltà che ci sono 

state, i Dirigenti nuovi, Revisori nuovi, ci stiamo dilun-

gando, però avendo il riaccertamento ordinario di residuo 

che è l’80% del Rendiconto, spero, nel giro di poche setti-

mane perché c’è il discorso della contabilità economica, la 

quadratura di tutti i dati, la determinazione dell’Avanzo 

vincolato, penso nel giro di un paio di settimane, che possa 

essere approvato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi scusi, dottor Angileri a me serve che alcune date… intanto 

la ringrazio per la sua presenza, per essersi preoccupato, 

premurato di raggiungere l’Aula Consiliare, delicatezza che 

magari altri non hanno avuto. La sua presenza all’interno di 

questo Comune, gliel’ho detto più volte, glielo ribadisco 

nuovamente e pubblicamente è una garanzia per l’Ente e per 

il Bilancio di questa città. Perché lei ha dato dimostrazione 

in più occasioni, anche dicendo cose, affermando cose che 

sono solo veritiere nell’interesse del Bilancio e nell’in-

teresse dell’Ente. Lei ci sta dicendo in questo momento che 

prima di quindici giorni non si siete nelle condizioni di 

poter mettere il Consiglio nelle condizioni di approvare il 

Bilancio o sbaglio. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

No, il Rendiconto. Il Rendiconto… dall’approvazione del 

riaccertamenti dei residui in un paio di settimane dovremmo 

essere in grado di approvarlo. Per quanto riguarda, invece, 

il Bilancio di Previsione dev’essere coerente con gli atti 

di programmazione, perché sennò io devo andare a ritirare il 

mio parere su questo Bilancio perché non è coerente con il 

Programma Triennale approvato, con il DUP approvato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quello che voglio capire io, tecnicamente un giorno, due 

giorni, quanto vi serve. Dottore ci siamo capiti, perché il 

Consiglio poi ha anche il dovere di approfondire il Bilancio, 

che sia chiaro. Io voglio discutere in questo momento ed 

approvare i Bilanci, in modo tale che poi abbiamo i tempi 

tecnici con calma, le commissioni, i Consiglieri, con gli 

Uffici, tutta una serie di questioni è giusto che siano 

approfonditi ed è giusto che il Consiglio faccia i suoi 

Emendamenti. Ma in questo comento considerato che abbiamo 

avuto pressioni da parte degli Autisti dello SMA, che lei ha 

detto a microfono che se non portate il Bilancio Consuntivo 

che ancora non esiste, perché dev’essere approvato di Giunta, 

ancora dev’essere adottato di Giunta, poi dev’essere tra-

smesso ai Revisori Contabili per i pareri e poi dev’essere 

trasmesso al Consiglio Comunale ed ad oggi non abbiamo il 

Bilancio Consuntivo Quindi lei ha detto e di questo la rin-

graziamo che senza l’approvazione del Bilancio Consuntivo 

non possiamo fare mobilità, non possiamo fare adeguamenti 
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contrattuali di o spostamenti, non possiamo fare assunzioni 

di… gli adeguamenti contrattuali si possono fare, questo sì. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Gli adeguamenti contrattuali o le integrazioni ai contratti 

non sono nuove assunzioni, perché la Legge dice: in assenza 

di invio alla… (parola non chiara)… del Bilancio di Previ-

sione e del Rendiconto di Gestione in questo caso non è 

possibile fare assunzioni a questo tipo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assunzioni mi riferivo naturalmente, perché lì sappiamo che 

erano fattibili e per la verità si potevano fare prima del 

31 marzo, anche gli adeguamenti contrattuali si potevano 

fare prima del 31 marzo. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Mi scusi, gli adeguamenti contrattuali non si potevano fare 

perché è cambiato il regime da contrattisti a personale di 

ruolo. Siccome andiamo ad integrare il personale di ruolo 

non poteva essere fatto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi, il 31 marzo solo se il Consiglio approvava tutto ad 

occhi chiusi. Quello che volevo dire non mi riferivo proprio 

a questi adeguamenti perché li possiamo fare, mi riferisco 

soprattutto alle progressioni, i concorsi che sono stati 

fatti interamente; progressioni, vincitori di concorso che 

passano da Fascia C a Fascia D e tutta una serie di cose. 

Questi sono adeguamenti contrattuali e devono… 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Questi sono assunzioni che non possono essere fatte se non 

c’è il Riequilibrio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ed allora sono nuovi assunzioni. Anche se sono dipendenti 

pubblici vengono equiparati a nuove assunzioni. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

No, no sono le modifiche contrattuali che non portano a tempo 

pieno. Cioè fino a 34 ore approvato il Bilancio ci si possono 

portare, a 36 ore no. Però le nuove assunzioni sono nuove 

assunzioni ed aspettano il… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Attenzione non sono assunzioni esterni, sono assunzioni in-

terne che vengono inquadrati con ulteriori nuove qualifiche. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 

Assolutamente sì. Sono nuove assunzioni a tutti gli effetti. 
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DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Vi dico pure un’altra cosa, non abbiamo potuto assumere 

neanche quelli che sono i progetti ed i servizi socio – 

Assistenziali, vedi il SIA, perché abbiamo ricevuto una ri-

sposta ad un quesito del Ministero che dice che la Legge 

vieta assunzioni a qualsiasi titolo ed anche tramite Agenzie 

Interinali e quant’altro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perché è importante la presenza del Direttore, perché noi 

dal punto di vista tecnico, le cose devono essere fattibili. 

Lei dice che noi oggi non possiamo approvare. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Voi le potete votare, però di fatto andate a bloccare i 

pagamenti che si erano sbloccati ieri ed ancora la Banca non 

li ha caricati. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, facciamo una cosa, siccome il Consiglio Comunale a 

qualcuno sicuramente scontento deve anche lasciarlo, collega 

Sinacori noi lo possiamo approvare, non è vero che non lo 

possiamo approvare e l’ha detto adesso il dottore Angileri. 

Però siccome siamo gente responsabile, non possiamo permet-

tere alle ditte che vantano un credito nei confronti del 

Comune da circa sei mesi che non sono stati pagati di non 

metterli nelle condizioni di incassare. Allora, dobbiamo 

dire che la volontà, in questo momento il Consiglio, pur di 

approvare il Bilancio accontenterà alcuni e scontenterà al-

tri. Per alcuni ci sarà un giovamento e per altri no, ma la 

volontà del Consiglio era quello di approvare il Bilancio 

oggi, quindi non è vero che il Bilancio non poteva essere 

approvato, ci sono valutazioni sicuramente che deve fare 

l’Aula e l’Aula in questo momento ha già fatto anche le sue 

valutazioni. Ma se lei mi dice che ci vogliono altre tre 

settimane prima che poi si possa approvare e portare tutta 

una serie di cose, io ritengo che sono tempi talmente lunghi… 

facciamo una cosa, che tempi servono per convocare la prima 

seduta di Consiglio Comunale. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Noi dobbiamo avere i tempi tecnici di chiudere gli Emenda-

menti tecnici in funzione di quello che è stato approvato, 

sia nel Piano Triennale, che DUP che riaccertamento dei re-

sidui, spero nel giro di tre – quattro giorni lavorativi di 

essere in grado. Devano avere il parere dei Revisori e 

quindi… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alt. Come ci sono gli Emendamenti tecnici ci sono anche gli 

Emendamenti di Consiglio? Giusto. Non esistono solo gli Emen-

damenti tecnici e mi auguro che gli Emendamenti se sono 

tecnici devono essere solo quelli che per legge sono obbli-

gati ad essere corrisposti dal Comune e mi auguro che non 
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passino come Emendamenti tecnici, scelte politiche dell’Am-

ministrazione, com’è avvenuto in passato, calando assieme 

agli Emendamenti tecnici scelte politiche dell’Amministra-

zione, che non è ammissibile. Non so se sono chiaro. Se sono 

Emendamenti tecnici devono essere Emendamenti tecnici, se 

mettete assieme Emendamenti tecnici e scelte politiche non 

è più Emendamento tecnico, Segretario. Lo presentano come 

Emendamento politico e cambia tutto e non è più un Emenda-

mento tecnico. Quindi, se mi dite che l’Amministrazione ha 

bisogno per presentare i suoi Emendamenti, visto che bisogna 

trovare 600.000,00 euro per far partire i servizi di Marsala 

Schola che ad oggi non sono stati trovati. Visto che bisogna 

trovare altri… è un dato di fatto. Visto che ancora non sono 

state trovate le risorse per far partire la stagione estiva 

ed all’Amministrazione servono quindici giorni di tempo, il 

Consiglio darà all’Amministrazione quindici giorni di tempo, 

ma non si dica che la responsabilità è del Consiglio Comu-

nale. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

Se dite che ci possiamo vedere, non dico martedì… mercoledì 

con gli Emendamenti già definiti, quindi tra una settimana 

abbiamo tutti gli Emendamenti. Se dite che li volete vedere 

prima del parere dei Revisori e con i pareri tecnici va bene 

così, magari i Revisori non lo so, verranno convocati… Non 

lo so se devono essere concordati, se non devono… ditemelo 

voi, io da parte mia sono al lavoro sulla base delle richie-

ste che ho ricevuto dai Dirigenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dottore Angiceri noi non ci stiamo capendo. Lei in questo 

momento già poteva fare: da oggi in avanti, da stamattina 

poteva iniziare a lavorare e sono gli Emendamenti tecnici 

che devono essere calati. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGILERI 

È dalle 10 : 30 che sono qua, scusate, non per fare polemi-

che. Io devo inserire di tecnico tutto quello che è stato 

approvato con il Piano Triennale delle Opere Pubbliche, devo 

inserire qualche cosa che è uscito dal DUP o quello che è 

uscito dal DUP . Il Piano Triennale Delle Opere Pubbliche è 

caricato sul DUP e quindi tutto quello che è uscito sul DUP, 

in più ci sono le esigenze manifestate anche Commissione di 

garantire i servizi di Marsala Schola e grazie ai Servizi 

sociali che hanno recuperato delle somme sembrerebbe che 

siamo nelle condizioni di poter garantire, diciamo, i ser-

vizi essenziali, inserito questo ci possiamo vedere, dite-

melo voi quando in Commissione, ci possiamo vedere in Con-

siglio, però sappiate che dobbiamo dare il tempo ai Revisori 

per poter esprimere i pareri. Siccome si tratta di somme, 

dobbiamo… devono essere con una certa serenità devono espri-

mere i pareri. Io tra una settimana ho tutti gli Emendamenti 

pronti di sicuro. Non vi dico venerdì e non vi dico lunedì 
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perché… Potrebbe anche essere possibile, però voglio avere 

la certezza di essere… (intervento fuori microfono)… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono due ambiti di lavoro, se posso fare una proposta 

all’aula consiliare. Intanto ringraziamo il dottore Angileri 

per avere risposto ed aver fatto emergere che non è problema 

più di Consiglio Comunale. Noi lo volevamo approvare adesso 

e si poteva anche approvare. Collega Licari forse lei è 

distratta, il Consiglio può approvare, oggi stesso il Bilan-

cio… (intervento fuori microfono)… e l’Amministrazione pre-

para le Variazioni di Bilancio, da domani mattina lavora 

sulle variazioni di bilancio, che cosa cambia e ci porta le 

variazioni di Bilancio, ma state scherzando o volete pren-

dere in giro il Consiglio Comunale. Non è così. Il Direttore 

ha detto una cosa, il senso di responsabilità del Consiglio 

è un altro. Permettere per quindici giorni alle ditte che da 

sei mesi hanno fatto i lavori al Comune e ventano centinaia 

di migliaia di euro di essere pagati, diversamente rischiamo 

il fallimento. Se mi si viene posta una questione di questo 

tipo io dico che soprassediamo il Bilancio, gli altri aspet-

tano quindici giorni ed io non metto come Consiglio Comunale 

e siamo tutti d’accordo, giusto, ditte che hanno lavorato e 

che hanno fatto lavori per il Comune nelle condizioni di 

fallire perché il Comune non può pagare o perché il Consiglio 

Comunale approvando il Bilancio oggi, se non ci sono, nuo-

vamente le variazioni e gli assestamenti non li può più 

pagare. È una scelta politica, è una scelta politica, perché 

il Bilancio oggi è… Dottor Angileri posso votare il Bilancio 

oggi, glielo vuole ripetere. 

 

DIRIGENTE – DOTTOR ANGICERI 

Allora, ritorno a dire, il Bilancio così com’è, non è coe-

rente con gli atti che sono stati approvati. Voi potete 

approvare tutto, però io devo ritirare anche il mio parere 

favorevole al Bilancio perché incoerente con gli atti che 

sono stati approvati. … (intervento fuori microfono)…. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Domani in Consiglio facciamo altro, domani abbiamo rottama-

zioni, qualche decreto ingiuntivo. Il tempo necessario per 

preparare gli Emendamenti tecnici non significa che il Con-

siglio non può discutere il Bilancio a questo punto. Quindi 

convochiamo e ci aggiorniamo per lunedì se siete d’accordo. 

È un’altra sessione, non c’entra niente con il Bilancio, 

colleghi. … (intervento fuori microfono)… Quella di domani 

è un’altra seduta, che non ha nulla a che vedere con il 

Bilancio. È una seduta ad hoc, è una Sessione ad Hoc. La 

Sessione del Bilancio è questa e non può essere accomunata 

con altri atti all’Ordine del Giorno, lo dice il Regolamento 

di Contabilità, solo Sessione di Bilancio e noi stiamo trat-

tando solo Sessione di Bilancio. Quella di domani è una 

seduta con convocazione nuova che prevede l’approvazione 

della Rottamazione delle Cartelle esattoriali che scade il 
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30 di questo mese e ci sono due – tre decreti ingiuntivi che 

devono essere approvati. Quindi, io in questo momento, se 

siamo d’accordo, aggiorno subito i lavori per lunedì 1 ed 

iniziamo la trattazione del Bilancio in Aula Consiliare, nel 

frattempo i tecnici iniziano a lavorare per la predisposi-

zione degli Emendamenti tecnici e per l’Acquisizione di la-

vori pareri. Non ci siamo capiti, io il giorno 1 non devo 

approvare gli Emendamenti. A questo punto non ho la necessità 

di approvare gli Emendamenti il giorno 1, ma di discutere il 

Bilancio con il Sindaco sì. Quello che dico è: se aspettiamo 

che arrivino i pareri perdiamo ancora tempo. Chiarisca. 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Presidente io non aspetto che arrivino i pareri, aspetterei 

per lo meno che fossero formalizzati gli Emendamenti. Quelli 

tecnici sono Presidente, però su questo, a questo punto è 

necessario ricordarci che se non ci fosse stata ieri l’ap-

provazione del Riaccertamento dei Residui noi oggi non 

avremmo avuto questo limitate, questa limitazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Approvavamo il Bilancio di Previsione. 

 

CONSIGLIERE SINACORI   

Avremmo potuto approvare il Bilancio. Questo è chiaro, to-

gliamocelo dalla mente. La scelta politica è quella… solo un 

secondo, così come presentato dall’Amministrazione. La 

scelta politica è quella di favorire le conseguenze che sca-

turiscono dal riaccertamento dei residui e quindi diamo la 

possibilità agli Uffici naturali di poter presentare questi 

equilibri, questi Emendamenti per essere congruente il Bi-

lancio, è giusto dottor Angileli. Allora, io dico se il 

dottore  Angileri dice che lo può, che pensa di presentarli 

mercoledì, che debbono fare l’iter, il commissioni, e poi 

Revisori dei Conti, Presidente non sarebbe opportuno ini-

ziarne a parlare martedì stesso quando lui pensa di aver 

finito la presentazione degli Emendamenti? Io dico lunedì 

noi parliamo… (intervento fuori microfono)… era una mia idea. 

Per me è lo stesso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vi spiego perché il senso della proposta di Lunedì. Ad oggi 

il Sindaco sul Bilancio non l’abbiamo ascoltato. Il Sindaco 

non è che lo devo ascoltare sugli Emendamenti tecnici, il 

Sindaco lo devo ascoltare sulle scelte strategiche politiche 

fatte sul Bilancio di Previsione. …(intervento fuori micro-

fono)… ne possiamo parlare con l’Amministrazione, non è che 

devo aspettare altri due giorni per poter recepire. Se voi 

mi dite che è meglio mercoledì, lo faccio mercoledì, cambia 

poco. Mercoledì ne abbiamo 3, se dobbiamo discutere e poi 

gli Emendamenti tecnici devono essere… e poi il Consiglio 

deve fare anche alcuni Emendamenti, ci sono altri Emendamenti 

significa che… (intervento fuori microfono)… Per me quello 
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che decidete facciamo, se decidete di farlo mercoledì, ag-

giorno tranquillamente a mercoledì. Due giorni per i miei 

calcoli possono essere una settimana. Perché dico questo, 

perché se è necessario lunedì ci aggiorniamo a Mercoledì, 

non so se sono chiaro. Allora facciamo una cosa colleghi, 

vediamo la disponibilità del Sindaco, se per lunedì o per 

martedì, perché a questo punto convoco il Consiglio con la 

partecipazione del Sindaco, con carattere d’urgenza lo pos-

siamo far partire anche domani mattina. Colleghi su questo 

vi aggiornerò più tardi, mi sentirò con il Sindaco per vedere 

se è possibile la sua presenza lunedì o martedì. Detto questo 

non mi sembra che ci sia altro da dire, se non quello che 

domani pomeriggio alle ore 16:30 siamo riconvocati per un’ul-

teriore sessione, per un’ulteriore seduta di Consiglio Co-

munale relativamente ad alcuni atti deliberativi. La seduta 

è sciolta. 


